
ECONOMISTAS
ASESORES FISCALES

- Asesoramiento contable y tributario

El PSOE aprueba 
el presupuesto 
de 2018, que 
reduce la deuda 
hasta el 57% 
de los ingresos
* UCIN acusa al equipo 
de g o b iern o  de 
«profesionalizarse»
• El PP llevará a Pleno 
una moción a favor de 
la Prisión Permanente 
Revisable

(Págs. 7 y 8)

VALDEEENAS-MANZANARES - LA SOLANA Y C A M P O  DE MONTIEL

www. i a ra ¡z. n et ^  *1 “ ° ™
La Policía 
Nacional 
detiene a un 
hombre por 
tratar de 
agredir 
sexualmente 
a una joven

'  ÍPmr,

La policía investiga otra denuncia por agresión verbal a una menor

ECONOMISTAS 
ASESORES FISCALES

- Ayudas y subvenciones
- Comunidades de

www.megiaasesores.es 
926 31 2206 
618 696 005

C/ C ruz V e rd e , 8 
VALDEPEÑAS

mefllaBMSore9Geconomlstzts.org

14 conductores 
denunciados por no 
pasar la ITV

(Pág. 18)

La Oficina de Turismo 
recibió un 26 ,7 5 %  más 
de visitas en 2017

(Pág. 21)

La Virgen de Peñarroya 
'se marcha', con nueva 
presidenta y un ¡oven 
Capitán

efibra
alta velocidad 

Valdepeñas

SEIS DE JUNIO, 76
926960400

Consulta condiciones de la promoción

F E FUÑÍAN DO CáSTRO
B O  p  i;. Í ; A S EA M ! l.i AR1S í. > í.: S P  i. i 8 50

La Tradición 
Continúa....

(Pág. 22)

INFANTES

Infantes celebra «De 
Tapas con Sancho por el 
Lugar de la Mancha» 
del 25 de enero al 4 de 
febrero (D

(Pag. 23)

REGIÓN w&m m

La Junta aborda un 
Plan de
Infraestructuras 
Sociales que generaría 
más de 4.000 puestos 
de trabajo

©926 34 80 57
C/ Seis de Junio, 4 - esq. Pasaje San Parcos 

13300 VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

www.inmobiliariajadi.com
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #293, 26/1/2018.



)2 Valdepeñas vie r n e s , 26 I en ero  2018 ‘ Jaraiznoticias

Celébralo el 
sábado 17 de 

febrero 
M E N Ú  

+
COPA

ESPECIAL 
SAN VALENTÍN

Te quiero y vamos a 
celebrarlo .

RESERVAS: 
926 347 393

Avda.
Estudiantes, 22 
VALDEPEÑAS

ídedas Artes
P e í d o s  d &  

ArtesomCd

T d te re s

0 /  P in to r Vf\endoz¿i, H í 675 923  365

tecuw U ,, ¡ S i (e e&tonéo &tt tm atia , (lom ea ¿ le w !

•SERVICIO DE CONTENEDORES 'RECOGIDA SELECTIVA DE METALES 
•RECOGIDA DE TUBERÍAS DE RIEGO 

•DESMONTAMOS TODO TIPO DE MAQUINARIA - NAVES INDUSTRIALES 
•RECOGIDA DE MÁS DE 40 TIPOS DE RESIDUOS DIFERENTES 

•ESPECIALISTAS EN EL COBRE CON PRECIOS INMEJORABLES

CLASES DE APOVO 
PRIfTlARIA, E.S.O.

nFORffiATICA PARA ADULTOS
□ t s e ñ o - C A D - e D o x i  v i d e o  ■

m E C A T O G R A F IA  
in F O R m A T IZ  A D A

FO LO A  LOCAL

B M P ,  -  F P ,  
ACCESO LJDED

WWW.CENTRODEESTUDIOSNAVARRETE.COM

REPARTO A DOMICILIO

o  ANADEB/ 4

S m  M igue l!, 3  ■ &uen$uee$o, 92 ■ ú tis io , 69

76 f. fax: 926 3128 20
panaderialorca@cyacomputers.com

VALDEPEÑAS (€. REAL)

EMPRESA CERTIFICADA: 
ISO 9001-2000

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #293, 26/1/2018.



Jaraiznoticias! viernes , 26 I enero  2018 Opinión ¡03

Jaraiz
Edición Valdepeñas, 

Manzanares y Comarca

Di redor:
Julián G óm ez C am pos

Redacción:
Angel López Sánchez

Colaboradores:
Anton io  López 
A urora  G óm ez 

Rafael Toledo Díaz 
José Lillo G a lian i 

Julio G arcía-C asarrubios 
Angel G arcía Rodríguez 
Julia C ejudo D onado- 

M azarrón
Eloísa G a rd a  Verdejo 

C hem a del Fresno 
M iguel Ballesteros

Diseño y maquetación:
Francisco López G iner

Publicidad:
Juana M ° M arqués 

Administración:
Paqui Laguna M erlo

Edita:
EDICIONES JARAIZ, S.L.L. 

C /P in tor M endoza, 64 
13300  VALDEPEÑAS, 
Tel. 9 2 6  32  19 58

in fo@ jara iz .ne t 
C iudad Real

IMPRIME
IMPRESA NORTE S.L.U. 

Depósito Legal: 
C R -3 0 5 -2 0 1 2

I EPOCA - A Ñ O  VIII
JARAIZ no se solidariza ne
cesariamente con los artícu
los de sus colaboradores, 
cuyos puntos de vista respe
ta. La opin ión de JARAIZ, 
siempre que no conste lo 
contrario, quedará reflejada 
en sus columnas editoriales

“ "...

El segundo de la 
Gürtel

«Prefiero salir bien de la cárcel que 
salir antes», dice el número dos de 
la trama Gürtel, Pablo Crespo. Para 
ello está dispuesto a reconocer los 
hechos de los que le acusa el Ministerio Fiscal. Afirma 
que puede llegar a acreditar documentalmente la en
trega de sobresueldos a líderes del Partido Popular. 
Pero, y aquí radica lo sorprendente, al mismo tiempo 
que proclama su intención de declarar hasta lo incon
fesable, también proclama su intención de «no hacer 
daño al partido». La estancia en prisión es incómoda y 
triste. En esta cuestión debería aprender de su número 
uno Francisco Correa, ¡qué bien entra y sale este se
ñor de las penitenciarías! Parece que viene o va a ju
gar al tenis o, en su propio lenguaje, va a «jugar unas 
bolas».

El número dos de la tram a Gürtel Pablo Crespo no 
se mueve en línea recta como lo hace Francisco C o
rrea. Crespo curvea, se ondula, se hace un bucle y 
entre las curvas se le escapa la coherencia del d iscur
so. Aconsejado por su abogado M iguel Durán, ha 
manifestado que está dispuesto a reconocer los he
chos que le imputa el M inisterio Público y no así los 
delitos. Adquiere así mayor margen de m aniobra a 
la hora de la imposición y ejecución de la correspon
diente pena. Sin em bargo, es evidente que si Pablo 
Crespo reconoce los hechos por los que se le acusa, 
necesariamente dañará la imagen y algo más de su 
partido. La intención contraria pudiera dela tar que 
sólo está vendiendo humo al ministerio público, como 
hacen los partidos con los votantes. En el proceso 
penal el humo es sólo humo y el reconocim iento de 
los hechos debe ser real, inequívoco, expreso y ca
rente de am bigüedades. Todo lo contrario  que en 
política donde ocurre la paradoja de que las frases 
son muy cortas pero dentro de su escasez caben cien 
mensajes diferentes.

Hila muy fino  el letrado M iguel Durán, pero a veces 
la sutileza resulta una carga para el defendido y no 
así la c laridad en la posición jurídica. No se puede 
reconocer los hechos a medias de igual manera que 
uno no nace ni muere a medias. Por otra parte, tam 
bién sorprende el contraste de la posición de Pablo 
Crespo con la de Francisco Correa quien ha manifes
tado su disposición a reconocer todas las acusacio
nes form uladas contra él. En consecuencia, el M in is
terio Público le exige «toda la verdad» Y, he aquí lo 
perverso de la cuestión: «toda la verdad» de Francis
co Correa puede no coincid ir con «toda la verdad» 
de su segundo Pablo Crespo. Quien dice que no quiere 
hacer daño a su partido adopta un cinismo infantil 
por el que está avisando que en breve hará daño 
precisamente a su partido. Pensará Pablo Crespo que 
nadie recuerda a quienes ocupan los segundos pues
tos y que estos no suelen pasar a la H istoria. Pero 
tam bién debe recordarse que la Historia está m arca
da por la actuación lacia y grisácea de los segundos 
tibios.

Abogada
elveladordeaurora.blogspot.com.es

El VELADOR Crónica con Firma

La Puerta de los 
Catecúmenos

(Dedicado a D. Luis Rodríguez Mora) A. LOPEZ SAHCHEZ

La puerta denominada de los catecúmenos, es la puerta más baja de 
todo el edificio de la parroquia de la Asunción de Nuestra Señora de la 
Asunción que se encuentra en obras desde el pasado mes de septiem
bre.

Situada en el lado oeste de la fachada sur bajo el coro, da acceso 
directo a la pila bautismal.

Un catecúmeno es una persona que desea recib ir el bautismo-y 
que se hace'instruir con este designio. En la iglesia prim itiva, los catecú
menos se distinguían de los fieles no solo por el nombre que llevaban 
sino por el lugar que ocupaban en la iglesia.

Pero proseguimos con la puerta de los catecúmenos, que en defin i
ción del último cronista oficial de la ciudad, el recordado Antonio Bro- 
tóns Sánchez, su estructura es de arcos de medio punto ligeramente 
peraltado en arquivóltas, al que se superpone un arco conopial enm ar
cado todo ello por un alfil.

La decoración es vegetal y figurativa. Recorriendo la m oldura del alfil 
y la primera 
arquivolta el 
c o rd ó n  de 
San Francis
co lo que a 
juicio de Bro- 
tóns le hacía 
pensar en su 
estilo Cisne- 
ros, ya que el 
cardenal era 
m iem bro de 
esta orden.

La segun
da arquivolta 
está reco rri
da p o r una 
d e c o ra c ió n  
de yugo que 
es s ím b o lo  
de los Reyes 
Católicos.

Entre la 
c lave  del 
arco y el alfil 
se puede ad i
vinar una cul
tura muy de
teriorada que 
representaría 
la Piedad.

El paso del 
tie m p o  ha
provocado el consiguiente deterioro. En la parte inferior derecha obser
vamos una restauración que ignoramos con exactitud la fecha que se 
realizó y que no parece muy acertada.

La puerta en si, la madera, también necesita ser reparada. Quizás 
entre su arreglo en la segunda parte que se acometerá en el edificio de 
la parroquia, habida cuenta que tras los tejados llegará la parte exte
rior y finalmente la interior.

La magnificencia del templo quedó reconocida con el Real Decreto 
2807/1 977 de 8 de octubre, por el que se declara Monumento Históri
co Artístico de carácter nacional.

H ERM AN D AD  DE DONANTES 
DE SANORE DEL SESCAM

Si eres donante o quieres serlo podrás efectuar tus donaciones 
de sangre en el Hospital General de Valdepeñas para más 

información llamar al teléfono 6 2 6  81 2 3  II.
DIAS DE »M ACIÓN, MARTES Y  JUEVES DE 11 :0 0  A  2 0 :3 0  HORAS

¡ D O M A R  S A I M G R G  D O M A R  V I D A !
COlABORflfl con ADESTRO IIERflMADAD: AYUATAflllEATO DE VALDEPEÑAS, IATERSPORT, JARDÍfl flOR Y ElEÍRflTE AZUL
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Mareando la perdiz

Carlos y Javier regentan una modes
ta peluquería de barrio, son la segun
da generación. Paulino,-su padre, de 
forma natural y generosa, les incul
có el oficio a sus hijos y les dejó el 
negocio cuando se retiró.
Manchego de origen, Paulino segu
ramente llegó a esta moderna babel 
del sur metropolitano de la capital a 
finales de la década de los sesenta. 
Como tantos otros, recaló en esta ciu
dad buscando un futuro mejor. Toda
vía le recuerdo cargando una enonne 
cartera de cuero donde guardaba los 
bártulos propios del oficio cuando lle
gaba resoplando a casa un domingo 
cualquiera del mes para cortarle el 
pelo a mi padre. Fueron muchos años 
ejerciendo este tradicional y noble 
oficio hasta que decidió pasar el testi
go a sus vástagos. Ahora, como tan
tos otros jubilados, pasea para man
tenerse en forma además de cultivar 
una pequeña parcela de tierra. De vez 
en cuando se acerca por la peluquería 
y charla con los clientes de siempre, 
cuenta que ya le han salido las matas 
de habas y recuerda la poca cosecha 
de tomates que tuvo la pasada tem
porada. Le puedes ver sentado en un 
banco de la plazoleta donde saluda a 
cualquiera que pasa por allí porque 
conoce a mucha gente.
La actual peluquería masculina Mu
ñoz es conocida popularmente como 
la peluquería de Paulino y, aunque a 
través del tiempo se ha moderniza
do, apenas ha sufrido grandes trans
formaciones, sigue siendo funcional 
y modesta, alejada de las luces de 
neón de las nuevas franquicias de los 
salones de belleza unisex. En ella, a 
pesar de que ya cuenta con un moni
tor de televisión para entretener a los 
clientes, se sigue cumpliendo esa 
función social que supone la conver
sación, el diálogo e incluso el coti-

Barberías
Ileo, un lugar donde poder tomar el 
pulso al barrio y al estado de la ciu
dad.
Esta fúnción.de socializar con los de
más a través de la conversación mien
tras esperas en la peluquería me re
trotrae a escenas de mi infancia. Re
cuerdos grabados en la memoria de 
cuando acompañaba a mi abuelo a la 
barbería de Pepe el «Sordo», un esta
blecimiento que estuvo situado en la 
calle de la Libertad haciendo esquina 
con la calle del Convento. Me impre
sionaban los enormes sillones con re
posa cabezas y un banquillo que ser
vía para poner a la altura suficiente a 
los crios que allí nos dejábamos pe
lar, casi rígidos para que no nos hicie
sen un trasquilón. Todavía recuerdo 
al «Sordo» con su chaquetilla blanca 
y su excelente manejo de muñeca 
portando una afilada navaja para ra
surar aquellas barbas de muchos días. 
Por aquellos años la decoración del 
establecimiento apenas podía pasar 
de carteles de toros, almanaques que 
representaban paisajes, bebidas o 
quizás alguna chica ataviada con un 
pudoroso bañador de la época. Los 
fines de semana había que pedir nú
mero porque los hombres del cam
po, jornaleros y gañanes, a la vuelta 
de la quintería, deseaban acicalarse. 
Cada corte de pelo y afeitado supo
nía un ritual, desde que el barbero te 
invitaba a sentarte en aquellos tro
nos plebeyos. Una ceremonia com
pleta era embadurnar la cara con la 
brocha y el jabón, el delicado tacto 
de los dedos del Sordo estirando la 
piel y manejando con pericia aque
llas navajas con mango de nácar, qué 
decir de las rudimentarias maquini- 
llas de cortar el pelo, nada que ver 
con las modernas e inalámbricas 
máquinas de afeitar.
En aquel tiempo era recomendable

RAFAEL TOLEDO DÍAZ

ir a la barbería sin tiempo, porque 
aquellos minutos servían para saber 
qué había pasado en el entorno cer
cano del barrio y del pueblo. 
Seguramente en aquella peluquería- 
barbería de mi infancia, ésa que incons
cientemente me recuerda a mi abuelo, 
se hablaba más de toros que de fútbol, 
se comentaba mucho sobre las faenas 
agrícolas, de la siembra, de la poda, de 
la siega o de la vendimia, de la canti
dad de cepas de tal o cual majuelo, de 
muías y de cairos y siempre del tiem
po, de las heladas o de la falta de agua. 
Rudos hombres ataviados con cami
sas de tirilla en verano y gruesas pelli
zas en invierno, con los eternos panta
lones de pana recosidos y parcheados, 
confraternizaban tirando de petaca, 
liando pitillos y fumando sin filtro.
En aquel tiempo de la dictadura y, 
aunque la posguerra iba quedando 
atrás, en un lugar público como la 
barbaría del Sordo no se hablaba de 
política.
Ahora en la peluquería de Paulino 
levantamos la mirada hacia el tele
visor y tampoco se habla mucho de 
política, más que nada porque nos 
aburre, decepcionados por la falta de 
ideas de nuestros gobernantes, de su 
mediocridad y ese pobre escaparate 
que nos ofrecen.
Carlos me pregunta si me repasa las 
cejas y me recorta el bigote, yo asien
to con la cabeza y me dejo hacer, 
después pasa el espejo por mi nuca 
y doy mi conformidad a su trabajo. 
Salgo a la calle y tengo una mayor 
sensación de frío, pero también auto 
satisfacción.

Sobre la Escuela Municipal de Música y Danza
de Valdepeñas

En una reciente entrevista radiofó
nica y otra en televisión local, el se
ñor alcalde de Valdepeñas ha llama
do "egoístas", "insolidarios" y "pri
vilegiados" a los padres de los alum
nos de la Escuela Municipal de Mú
sica y Danza que se han atrevido a 
protestar por la subida de tasas de la 
que es la escuela municipal más cara 
(hablamos del doble o más) de los 
municipios cercanos y otros no tan 
cercanos de los que tengo noticia. 
Dicha subida pretende aplicarla 
cuando ya está iniciado el curso y 
habiendo cobrado en su día una ma
trícula que, suponía yo, comprome
tía a ambas partes al pago de unas 
tasas a cambio de unas clases duran
te los meses que dura el curso.

No me duelen los insultos que tan 
alegremente profiere el señor alcal
de, pero sí me entristece comprobar 
cómo en este país cada vez abundan 
más los políticos que para conseguir 
sus objetivos sorteando el obstáculo 
que supone la opinión de los ciuda
danos que les votan y pagan su suel
do prefieran di vidir y enfrentar a unos 
ciudadanos contra otros, aunque sea 
a costa de difamar a unos para azuar 
la envidia de los otros. Me parece 
muy triste, viendo los lamentables re
sultados de tan nefasta política en 
Cataluña, que a nivel local se repro
duzca el mismo comportamiento 
irresponsable que hemos tenido que 
ver a nivel nacional.

El señor alcalce afirma que la Es
cuela de Música necesita la solidari
dad de todos y que la subida de tasas

que él propone no va a suponer un 
aumento de tasas para (cito textual
mente) el "99%, [que] gana menos 
de 1.500 euros, 4 ó 5 ganan más de 
1.500 y a ésos les subirá 7 euros al 
mes". O la subida va a afectar a mu
chas familias, y por eso se puede in
tentar vendémosla como algo nece
sario, o sólo va a suponer para el 
ayuntamiento unos pocos euros de 
diferencia, y entonces no va a servir 
de nada ni se justifican críticas tan 
malintencionadas a quienes no están 
de acuerdo. Las dos cosas a la vez 
no pueden ser ciertas. Además, a nin
guno se nos ha preguntado al forma
lizar la matrícula cuánto dinero ga
namos, así que las afirmaciones del 
señor alcalde sobre a cuántas fami
lias y cómo va a afectar la subida de 
tasas no tienen base alguna, ni se co
rresponden con la realidad. Si fuera 
cierto que son tan pocas familias, el 
señor alcalde no tendría motivo para 
sentirse tan incómodo por su discre
pancia.

Creo que los ciudadanos de Valde
peñas no nos merecemos un alcalde 
que en la misma entrevista hace afir
maciones claramente contradictorias, 
o completamente absurdas, como que 
esta medida sólo pretende poner la 
música y la danza al alcance de to
dos, beneficiando a familias con in
gresos inferiores a 532 euros mensua
les, que tendrán que pagar, por ejem
plo, 351 euros anuales para un primer 
curso. ¿En qué cabeza cabe que una 
familia en tan grave situación econó
mica esté pensando en invertir más

que el sueldo de un mes para que su 
hijo estudie música? Si hubiera al
guien así, necesitaría una beca que le 
cubriese todos los gastos, no una sim
ple reducción en unas tasas que se
guirían siendo más altas que en otras 
escuelas municipales en las que no 
hay "subvenciones" como la que se 
nos quiere obligar a pagar sin rechis
tar, como si no lleváramos años con
tribuyendo mucho más que en otras 
localidades al mantenimiento de nues
tra Escuela de Música y Danza.

Si de verdad le preocupara nuestra 
escuela al señor alcalde, lo que haría 
es rebajar sus tasas, para que vuel
van a ella todos los alumnos y profe
sores que se han visto obligados a 
abandonarla en los últimos años. ¿No 
se da cuenta de que eso atraería in
cluso a más alumnos de otros pue
blos, cuyas madres todavía (no sa
bemos por cuánto tiempo más) pa
san la tarde de compras por Valde
peñas mientras ellos estudian en la 
Escuela? Eso es turismo cultural de 
calidad, del que deja dinero en el 
pueblo y crea empleo.
La realidad y los datos objetivos son 

muy distintos de como los cuenta el 
señor alcalde, pero en una sola cosa 
de las muchas que ha dicho sobre este 
tema últimamente tiene razón: su 
política de los últimos años en mate
ria de la Escuela de Música le va a 
costar algunos votos. Yo creo que 
más de los que se imagina.

Juan José Castaño Cristóbal 
DNI 3 .448.683-V

30-1-2009
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ADJUDICADA LA OBRA DE LA «CASA DEL 
AGUA» POR 7,3 MILLONES DE EUROS

CANFALl. Edición del viernes 30 de enero de 2009 . En 
portada el titu la r mas destacado hace a lusión a la ad jud ica 
ción de la obra de la «Casa del Agua» por 7,3 m illones de 
euros.

En páginas interiores leemos que «la sesión p lenaria  in tro 
du jo  dos puntos de urgencia en m ateria de inversiones como 
la concesión de la obra y la explotación del centro deportivo 
«Casa del Agua». A probado  por m ayoría con el voto en con
tra del PP, el proyecto cuenta con un plazo de ejecución de 
1 7 meses, pretende convertir el po lideportivo  de La M oline- 
ta en una Casa del Agua que se ubicará sobre una superfi
cie de 11 .000  metros cuadrados, cuya inversión a lcanzará 
los 7 m illones de euros».

SERVICIO DE PRÉSTAMO DE BICICLETAS A 
PARTIR DE VERANO

O tra  noticia de aquel m om ento anunciaba que a pa rtir del 
verano, Valdepeñas contará con un servicio de préstam o de 
bicicletas cuyos puntos de ubicación se situarán en d ife ren 
tes lugares estratégicos de la ciudad según confirm ó la con
cejal de M edio Am biente, A m paro  Crespo García tras la 
aprobación  en pleno de la firm a de un nuevo convenio entre 
el Ayuntam iento y la Agencia de Energía de C astilla La M an
cha para la im p lan tación  de estos puntos de préstamo con 
la aportac ión de 50 bicicletas en una actuación va lo rada en 
9 0 .0 0 0  euros.

En concreto y según se anunció, se habían proyectado 13 
puntos de préstam o que se han fija d o  teniendo en cuenta a 
los principales usuarios, es decir, los jóvenes y los turistas.

CRECE EL PARO EN 244 PERSONAS EN EL 
PRIMER MES DE 2009

Valdepeñas cerró el p rim er mes de 2009  con un paro re 
g istrado de 2 .299  personas, una cifra que supera en más de 
244 dem andantes de em pleo a la que cerró el año 2008 , en 
que por prim era vez desde que existe este registro, nuestra 
ciudad superó la cota de los 2 .000  parados, según antic ipó  
el Servicio Público de Empleo de Castilla-La Mancha.

El sector servicios con una abu ltada diferencia sobre los 
demás sectores productivos, acapara más del 50 por ciento 
del desempleo registrado con un tota l de 1 .181. Le sigue la 
industria , construcción, agricu ltu ra  y el colectivo de sin em 
pleo anterior.

COUVAL MOLTURARÁ 5,5 MILLONES DE KILOS
■ DE ACEITUNA . ’

G regorio  López de Lerma, presidente de la cooperativa o li
varera de Valdepeñas, prevé que esta a lm azara m olture a l
rededor de 5 m illones y m edio de kilos de aceituna en la 
presente cam paña de recolección que se pro longará  du ran 
te el mes de febrero. Este volum en de m ateria prim a rendirá 
a lrededor de 1,2 m illones m illones de k ilogram os de aceite.

|Á N G E L LÓPEZ SÁNCHEZ
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Los presos ante la prisión 
permanente revisable

■Llevo 12 años metido en el mundo de las cárceles como ca
pellán. Y desde mi contacto día a día con los presos de aquí en 
España y de los dos países en donde estuve como capellán en

Argentina y Perú, veo la complejidad de la "prisión permanente ÁNGEl GARCÍA 
revisable" que desde el caso de Diana y los múltiples casos de RODRÍGUEZ 
maltrato y asesinato de mujeres, está saliendo a la opinión públi
ca. Puedo confesar que ningún preso me ha herido ni maltratado ni contagiado de 
nada, sólo he sido contagiado de mucho cariño, mucha humanidad y deseos de 
cambio y de reinserción social. Desde mi fe y ética humana cristiana, denuncio y 
estoy en contra de todos aquellos que con graves problemas psiquiátricos o guiados 
por la mentalidad machista de la posesión de la mujer, pegan, torturan e incluso 
asesinan. Son hechos detestables a la luz de los derechos humanos y de toda ética 
civil y religiosa. Toda persona es para los cristianos la viva imagen y semejanza de 
Dios. Y pegar, maltratar, torturar y matar a otra persona sea hombre, mujer o niño 
es la mayor aberración humana y pecado que clama justicia al mismo Dios.

En estas últimas semanas los medios de comunicación nos han metido hasta la 
medula una sola solución a este problema: más dureza en la prisión permanente 
revisable. Ellos también nos dicen que el 80% de la población española está a favor. 
Pareciera que ya no hay tiempo para el silencio, pensar el problema y la decisión la 
confiamos ciegamente en lo que nos dicen los medios de comunicación. Y quizás 
muchos no tienen a su alcance lo que es y significa la "prisión permanente revisable".

Partamos de la definición de esta opción dura manejada por un partido político y 
con la intención de revocarla de tres partidos opuestos. Según la Enciclopedia WIKI- 
PEDIA en Internet, "la prisión permanente revisable es la máxima pena privativa de 
libertad del Código Penal español. Fue aprobada en el Congreso de los Diputados 
el 26 de marzo de 2015, como parte de la Ley de Seguridad Ciudadana, con el

único apoyo del Partido Popular y 
en el contexto del Pacto antiyihadis- 
ta". De acuerdo a esta definición ex
plícita WIKIPEDIA: "La pena de pri
sión permanente revisable puede ser 
impuesta únicamente en supuestos 
de excepcional gravedad (asesina
tos especialmente graves, homicidio 
del ¡efe del Estado o de su herede
ro, de jefes de Estado extranjeros y 
en los supuestos más graves de ge
nocidio o de crímenes de lesa hu
manidad) en los que esté justificada 
la imposición de una prisión perma
nente, si bien sujeta a revisión: tras 

el cumplimiento íntegro de una parte relevante de la condena, cuya duración de
pende de la cantidad de delitos cometidos y de su naturaleza, el penado puede 
obtener una libertad condicionada al cumplimiento de ciertas exigencias, en particu
lar, la no comisión de nuevos delitos".

Prosigue explicitando esta prestigiosa Enciclopedia en Internet: "Una vez cumplida 
una parte mínima de la condena, un tribunal colegiado deberá valorar nuevamente 
las circunstancias del penado y del delito cometido y podrá revisar su situación per
sonal. Esta revisión judicial periódica garantiza un horizonte de libertad para el 
condenado. Cumplida esa primera parte mínima de la pena, si el tribunal considera 
que no concurren los requisitos necesarios para que el penado pueda recuperar la 
libertad, se fijará un plazo para llevara cabo una nueva revisión de su situación; y si, 
por el contrario, el tribunal valora que cumple los requisitos necesarios para quedar 
en libertad, se establecerá un plazo de libertad condicional en el que se impondrán 
condiciones y medidas de control orientadas tanto a garantizar la seguridad de la 
sociedad, como a asistir al penado en esta fase final de su reinserción social".

Tras conocer la ley constatamos que no es una ley aplicada a todos los presos en 
España que superan los 61.000 internos en las cárceles. Hay que destacar que es 
una excepción aplicable sólo en el fondo a asesinos especialmente graves cuya 
libertad pone en riesgo la convivencia de la población. Tras esta cara de la prisión 
permanente está la otra cara de la mayor parte de presos que están por errores, 
equivocaciones de la vida, robo, trapicheo de drogas, corrupción, por no poder 
pagar una multa de tráfico y otros delitos menores. Un Estudio de 201 6 de la Red de 
Organizaciones Sociales del Entorno Penitenciario, señala los siguientes puntos: "La 
tasa de encarcelamiento en España se encuentra en un 32% más que la media 
europea. Contamos con el doble de presos que países como Finlandia o Suecia y 
somos el tercer país en tasa de estancia en prisión. El tiempo que pasa una persona 
en prisión en España es de medio de 1 8 meses mientras que en Europa es de 7 
meses. No obstante, España presenta una de las tasas de criminalidad más bajas. 
En nuestro país se producen 0,85 homicidios voluntarios cada 100.000 habitantes. 
Sin embargo, las condenas en España son más largas. En los países nórdicos, por 
ejemplo, se envía más gente a prisión pero por menos tiempo. A pesar de todo la 
población recluso en España disminuye cada año"

Todo esto nos llevar a la conclusión de que varios países europeos incluyen en sus 
legislaciones figuras similares a la pena de prisión permanente revisable. No obs
tante recordemos al Papa Francisco que en nombre de Cristo lucha por ofrecer la 
misericordia tras el cumplimiento de la justicia. Fue el mismo Papa quien, mediante 
la publicación de un Motu Proprio en 2015, el estado del Vaticano sustituyó la con
dena perpetua por una pena máxima de 30 a 35 años de cárcel. El tema de la 
prisión permanente revisable sigue siendo muy complejo. Yo simplemente me colo
co al lado de los más de 61.000 presos en las cárceles españolas, de los cientos de 
capellanes, miles de voluntarios y cientos de ONGs que visitamos la cárcel y sabe
mos que hoy la mayoría de los presos está sufriendo porque temen que la ley se 
endurezca aún más para todos y paguen justos por pecadores. Seamos humanos, 
dialoguemos sobre este problema real de la prisión permanente revisable no en 
base a la venganza y el odio sino en base al bien común de todos los presos que 
tienen derecho a la reinserción social.

* Valdepeñero ausente 2014

Todo tiene un límite
Las formulas políticas de la derecha, en España y en el resto del 
Mundo, a estas alturas, nadie puede discutir que no han dado 
los resultados que la sociedad demanda, después de una crisis 
provocada por los sectores financieros. Han hecho frente, han 
arreglado los problemas que a la derecha política y financiera 
les conviene, pero a los demás los han sumido en una crisis que 
puede prolongarse durante décadas, que les va a afectar a ge
neraciones enteras.

Yo, haciendo un esfuerzo, puedo justificar, aunque no lo apruebe, que esas políti
cas las han puesto en marcha quienes tienen una forma de pensar, y como han gana
do las han llevado a cabo. Ahora la clave está en que los sectores, que pensamos de 
otra forma, o que han sido afectados directamente, dejen de permitir que sigan gober
nando. Hasta ahí, haciendo un esfuerzo, digo, se puede justificar. El Partido Popular 
ganó las elecciones en el año 2011 y ha gobernado imponiendo sus criterios. Pero 
todo tiene un límite. Aquí han ocurrido dos cosas que son imposibles de justificar: El 
daño ocasionado y la corrupción.

No puedo entender que los demás partidos, sea cual sea su ideología, no aparten 
sus diferencias y se unan para poner coto a los desmanes que estamos viendo en los 
juzgados... y los que faltan por ver. No lo puedo entender. No puedo entender que 
Ciudadanos ponga por delante, con quien me "ajunto" y con quien no, -como dicen 
los chicos cuando juegan-; pienso que detrás hay otras cosas. No puedo entender que 
Podemos, con un discurso atractivo, claro y valiente.., luego, a la hora de la verdad, 
anteponga intereses de partido y de liderazgo, a los intereses generales, en especial de 
quienes les vienen apoyando desde el 15-M. No puedo entender que Pedro Sánchez, 
tenga que estar capoteando a unos y a otros, en su propio partido para mantenerse en 
el puesto que ha ganado ampliamente. ¿Y qué hacer?

Una vez sobrepasados todos los límites, ha llegado la hora de que Pedro Sánchez, 
líder de la segunda fuerza en España, inicie, con decisión, y con el apoyo unánime del 
PSOE, una serie de contactos con todos los partidos, -todos-, para poner encima de la 
mesa una fórmula consensuada, -a ver quién se niega- que acabe con esta situación 
indecente, impresentable e insoportable. Todo tiene un límite señores.

JULIO GARCÍA- 
CASARRUBIOS SAIHZ

http://juliocasarrubios.blogspot.com

"Castilla-La Mancha 
corre el riesgo de perder 

su sanidad pública "
22, enero, 2018.- Desde que el socialista García-Page *  CARMIN OUIMTANILIA BARBA * 
llegó a la Presidencia de Castilla-La Mancha en 2015,
sin ganar las elecciones y gracias a un pacto con Podemos, el deterioro que ha 
sufrido nuestra sanidad pública es, cuanto menos, preocupante.
Las listas de espera en nuestra región se han convertido en interminables hojas de 
un calendario que no avanza para los pacientes, que aguardan una cita médica, 
una prueba diagnóstica o una operación. Las salas de espera, generalmente aba
rrotadas se convierten en el espacio de quejas, más que justificadas, contra un 
servicio sanitario decadente: no existen tiempos máximos en las listas sanitaria de 
nuestra región.
El sistema del bienestar corre el grave riesgo de ser completamente aniquilado a 
mano de los socialistas, que miran a otro lado y descuidan el bien más preciado que 
tiene el ser humano, su vida.
Por esta razón, el Partido Popular, de la mano de Vicente Tirado, secretario general 
del PP en Castilla-La Mancha, ha llevado a cabo dos iniciativas legislativas a favor 
de una sanidad pública eficiente. Exigimos, a través de una proposición no de ley 
(PNL), limitar a 20 días el tiempo de espera para pruebas diagnósticas, a 30 días 
para realizar consultas externas y a 90 para intervenciones quirúrgicas. Además, el 
PP exige ante las Cortes regionales que se impulse la carrera profesional sanitaria. 
Castilla-La Mancha está perdiendo a sus médicos, denostados al ostracismo profe
sional por el Gobierno del socialista Page. Una fuga de cerebros que pasará factura 
al futuro de nuestros hijos e hijas y que agrava aún más el presente de nuestras 
familias. De hecho, cabe recordar que en 201 7 el número de empleados públicos 
descendió por debajo de las cifras con las que se concluyó el año 2015, cuando aún 
gobernaba María Dolores de Cospedal. Castilla-La Mancha podría haberse bene
ficiado de las ayudas que el Gobierno central ha tendido a los ciudadanos, sin 
embargo, tanto Page como Podemos han preferido volver la cara a los ciudadanos 
y ciudadanas de la región y sus necesidades escatimando en los gastos que genera 
la sanidad pública pero despilfarrando los presupuestos en asesores políticos. 
España y su sistema de universalidad de la asistencia sanitaria ha sido un referente 
para la comunidad internacional. Hoy, más que nunca, Castilla-La Mancha necesitó 
recuperar su servicio sanitario, que ha sufrido una regresión en materia de cobertu
ra. Los catellanomanchegos merecen la restauración de unos servicios sanitarios 
eficientes, que las listas de espera, eternas, se reduzcan pero, sobretodo, merecen 
respeto y dignidad.

iodá ü  ií\iarmaci¿A ¿ m efiefe

Teléfono 926 3219 58

www.iaraiz
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►► Balance 201 7

Amparo Crespo destacó “el compromiso del 
gobierno local” con el Medio Ambiente

Amparo Crespo durante su comparecencia del pasado martes

|  A, LÓPEZ
Amparo Crespo García, concejal 
de Medio Ambiente ofreció el 
pasado martes el balance del 
área correspondiente al pasado 
año. Crespo destacó las inversio
nes llevadas a cabo, pues según 
manifestó "en el año 2017, y 
como prueba de lo importante 
que es para este equipo de G o
bierno el medio ambiente en to 
dos los sentidos, las inversiones 
han ascend ido  a cerca de 
1.000.000 de euros".
Como ejemplo señalaba que el 

Consistorio ha destinado a lo lar
go de este año más de 100.000 
euros a reposiciones de plantas, 
podas y limpiezas en parques y 
jardines de la localidad, más de 
100.000 euros a las mejoras del 
Punto Limpio y otros 100.000 
euros al nuevo pliego para los tra
tamientos de control de plagas de 
desinsectación-desinfección-des- 
ratización, control de palomas y 
legionela.
Crespo también destacó la pri

mera fase, con unos 45 .000  
euros, de la ampliación del pro
yecto de los huertos urbanos eco
lógicos en la calle Bolivia, al que

se destinará una inversión que 
ascenderá a 160.000 euros. Tam
bién se inició el proyecto de par
king para auto caravanas, cuyo 
estudio técnico realizó la conce
jalía de Medio Ambiente y licitará 
la de Obras, con una inversión 
dé 2 2 7 .0 0 0  euros así com o 
1 30.000 euros para mejoras en 
el Cementerio Municipal, donde 
se han construido a lo largo del 
último año nuevas sepulturas y 
nichos.

El Consistorio también dio ini
cio el pasado año a la primera 
fase de la construcción de un par
que canino en la Avenida Castil- 
nuevo, con una inversión de 
46.000 euros, sin olvidar las ac
tuaciones acometidas en el Cen
tro Municipal Canino donde se ha 
construido una fosa séptica y un 
horno crematorio, con un presu
puesto de 45 .000  euros, que 
presta servicio a los propietarios 
de canes de la localidad que 
cuentan al cierre de 2017 con 
4.090 animales censados, 281 
más que en el año anterior. En 
este sentido también puso en va
lor la creación de la patru lla  
UPROMA para controlar compor

tamientos incívicos de propietarios 
referidos a la limpieza de la vía 
pública, falta de documentación 
de los animales o incumplimien
to de la normativa, por lo que se 
cursaron 1 20 sanciones.

Por otro lado Crespo reiteró el 
compromiso del Ayuntamiento de 
Valdepeñas contra el proyecto tie
rras raras recordando que "he
mos participado activamente en 
contra del proyecto de explotación 
de las tierras raras y presentamos 
alegaciones al estudio de impac
to ambiental". "Un proyecto que 
finalmente fue declarado, el 7 de 
noviembre de 2017, como no 
compatible con el medio natural, 
es decir, declaración de impacto 
ambiental desfavorable", realiza
do por la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha.

RESIDUOS

En cuanto a la recogida de resi
duos Crespo afirmaba que "cada 
año vamos aumentando más y 
somos uno de los principales pue
blos de la provincia en reciclar".

Concretamente durante el pasa
do año se recogieron 11.977.233 
kilos en orgánica, 462.000 en 
envases, 354.036 en papel y car
tón, y 389.764 en vidrio.

Además el Grupo Recuperador 
recogió durante el pasado año 
344.278 kilos de papel y cartón 
y los 38 contenedores de ropa y 
calzado ubicados en distintos 
puntos de la ciudad obtuvieron 
62.598 kilos durante el 2017. 
Ecopilas recogió a través de sus 
contenedores más de 2.000 kilos 
y la recogida de aceites domésti
cos, a través de la empresa Ra- 
vusa en el Punto Limpio y en bi
dones situados en diferentes se
des de asociaciones, obtuvo más 
de 3.400 litros.

Crespo también destacó el con
venio suscrito entre la concejalía 
y AFAD para que los usuarios de 
la asociación puedan llevar a 
cabo una terapia positiva con los 
animales, la recuperación y refo
restación de la antigua escombre
ra de Pozobueno, o la reforesta
ción con 18.000 euros de las ru
tas ciclo-turistas. También resal
tó la creación de un censo de so
lares con el objetivo de controlar 
su mantenim iento y ornato así 
como la concesión del premio 
Gestión del Agua Sostenible en
tregado por la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha que 
ensalza el modelo de gestión del 
agua del Ayuntamiento de Valde
peñas.

►► Balance 201 7

La Policía Local incrementó su presencia en 
las calles y aumentó los controles

Ana Rosa Ruiz Simarro durante su comparecencia para ofrecer el balance del pasado 
a ñ o

|  A. LÓPEZ
Dentro del balance 2017 que 

ofrecía la concejala de Seguridad 
Ciudadana y Tráfico del Ayunta
miento de Valdepeñas, Ana Rosa 
Ruiz Simarro, se aprecian datos 
como las 9.126 recepciones de 
avisos gestionados por el progra
ma Eurocop, loque supone 1.100 
más que el año anterior.

Según Ruiz "El pasado año los 
agentes de Policía Local incre
mentaron su presencia en las 
calles así como el número de 
controles de diferente índole, 110 
de ellos solo de carácter preven
tivo, lo que ha permitido detec
tar también un incremento en las 
diligencias practicadas por con
ducir bajo los efectos del alco
hol, hasta un total de 40". Tam
bién manifestó que se ha detec
tado un aumento significativo de 
las infracciones cometidas por los 
conductores hasta llegar a las

1.452 y 31 7 accidentes con da
ños materiales.

Por otro lado apuntaba que la 
Policía Local llevó a cabo durante 
el pasado año más de 100 reco
rridos de seguridad en El Peral y 
en Consolación, además poner 
en marcha la unidad de UPRO- 
MA, para la actuación contra 
aquellos propietarios de anima
les que incumplen las ordenan
zas municipales. En el periodo 
comprendido desde marzo a d i
ciembre, nueve agentes de pai
sano tramitaron 105 sanciones 
relacionadas con las deposiciones 
sin recoger en la vía pública (36), 
llevar suelto al animal (33), ani
males peligrosos sin el bozal 
puesto (11), propietarios sin au
torización para tener un animal 
potencialmente peligroso (7) y 
animales sin el microchip obliga
torio, entre otros.

40 AGENTES

Por otro lado la responsable 
municipal de Seguridad Ciudada
na recordaba que durante el 
201 7 se incorporaron tres nue
vos policías por oposición libre, 
lo que incrementa la plantilla en 
la actualidad a 40 agentes.

Ana Rosa Ruiz señaló que el 
pasado mes de octubre se incor
poraron a la plantilla de la Poli
cía Local tres nuevos agentes por 
oposición libre, que ahora están 
en la academia, y agregó que 
para este año están convocadas 
otras dos plazas más por oposi
ción libre.

En cuanto a otras actuaciones, 
destacó el servicio de Guarde
ría Rural, que permite localizar 
cualquier vehículo que resulte sos
pechoso, así como los 106 reco

rridos de seguridad que se reali
zaron tanto en el Peral como en 
el barrio de Consolación.

Ruiz indicaba que durante el 
pasado ejercicio se han adapta
do los operativos especiales por 
ce leb rac iones  com o
Carnaval, Semana Santa, Feria 
de Agosto, Fiestas del Vino y N a
vidad, de acuerdo a las nuevas 
demandas de seguridad que im 
pone la situación actual, invirtien
do tam bién en m ateria l para 
acotar zonas con grandes aglo
meraciones como se vieron du
rante la pasada Cabalgata de 
Reyes.

En cuanto al número de robos 
o intentos de robo la cifra ha sido 
de 44 y en ella se incluyen desde 
los robos de vehículo, bicicletas, 
cableado, hurtos en comercio, o 
robos en domicilios o en el cam
po.

Dentro de las iniciativas de ca
rácter novedoso se han am plia
do y habilitado en los dos últimos 
meses del año zonas de aparca
miento para discapacitados para 
ser compartidas con mujeres em
barazadas, dado su estado de 
movilidad reducida transitoria. 
Durante noviembre y diciembre se 
expidieron 14 tarjetas y 2 más en 
lo que llevamos del mes de ene
ro.

En materia de educación vial,

Ruiz ha resaltado que a lo largo 
de 201 7 se inauguró el Camino 
Escolar Seguro del colegio Maes
tro Juan Alcaide, con tres rutas 
adaptadas con amplias aceras, 
señalización horizontal y vertical, 
pasos de peatones con medidas 
especiales y huellas de colores 
para que los niños puedan reali
zar el trayecto de forma segura. 
Además se batió el record de par
ticipación en los Talleres de Edu
cación Vial pasando por la pis
ta un total de 1.200 alumnos 
tanto de primaria como de secun
daria y se celebró la octava edi
ción del Concurso de Educación 
Vial, en el que participaron 32 
alumnos de 6o de primaria de 
ocho centros educativos.

En el mes de septiembre tuvo 
lugar la celebración de la III Se
mana de la Movilidad, con el ob
jetivo de promocionar una movi
lidad más sostenible que reper
cuta en un entorno más agrada
ble y limpio, en el que participa
ron 50 alumnos de entre 8 y 11 
años. Por último señaló que tam 
bién se dio continuidad a la cam
paña "Para, mira, cruza, respon
de después", que es original y 
emblemática de Valdepeñas y 
que han emulado otros ayunta
mientos cercanos, ampliando el 
logo a más pasos de peatones 
de otras calles de la población.

> AGAPE
L —  C O C I N A M O S  P O R  T I —
C/ Capitán Fillol, N°5 - Valdepeñas

Cubre tus necesidades si 
no puedes salir de casa
Tel.s 926 347 022

Viernes 26 Lunes 29 Martes 30
’ atatas con huevo y jamón 

Lomo al roquefort
Potaje de bacalao 
Empanadilla de bonito

Ensaladilla rusa 
Bacalao frito

Miércoles 31 Jueves 1 Viernes 2
Cogollos con salmón 

Paella de marisco
Lentejas

Croquetas de ibérico
Costillas con patatas 
Huevos con bechamel

Menú a domicilio 6,50€ con postres, 7,50€ pan incluido 
En tienda 5,95€+ postre 6,95€
Puede ver este menú en nuestra web www.agapecattering.es

N O
M E  T I R E S  

R E C Ó R T A M E¿re
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El PSOE aprueba el 
presupuesto municipal de 
2018, que reducirá la deuda 
hasta el 57% de los ingresos

Reunión extraordinaria del Pleno para aprobar el presupuesto de 2018

I Prevén un 
superávit de 
2,250.000 euros 
e inversiones por 
4,8 millones

|  JULIÁN GÓMEZ
■  El grupo socialista aprobó el ter
cer presupuesto municipal de la 
legislatura, de nuevo sin el apo
yo de ninguno de los grupos de 
la oposición. En un pleno de con
vocatoria extraordinaria, el pasa
do viernes, el grupo gobernante 
aprobó también la relación de 
puestos de trabajo del Ayunta
miento para 201 8 y rechazó una 
alegación de Izquierda Unida- 
Ganemos en contra del nuevo 
modelo de tasas aplicado en la 
Escuela de Música y Danza, que 
reduce las cuota de los alumnos 
de familias con menos ingresos a 
costa de incrementar las de aque
llos de familias más pudientes. 
Compartiendo ambos grupos el 
concepto de «progresividad», IU- 
Ganemos no estuvo de acuerdo

con la fórmula articulada por el 
PSOE.

CAÍDA DE LA DEUDA

De la memoria que acompaña 
al documento presupuestario, el 
alcalde Jesús Martín destacó el 
cumplimiento de la Ley de Esta
bilidad y el descenso de la deuda 
con bancos, hasta el 57 por cien
to de los ingresos ordinarios; 14 
puntos menos que a finales de 
2017 y 18 menos que el techo 
del 75 por ciento fijado por la 
«Regla de Gasto» de Hacienda.

El equipo de gobierno prevé in
gresar en 2018, 27,2 millones de 
euros, que son 350.000 euros 
menos que en el anterior ejerci
cio, por la bajada de la ponen
cia de valores para el Impuesto 
de Bienes Inmuebles. Por el con
trario estima recibir 1,5 millones 
de euros más en transferencias 
de capital de otras administra
ciones, en lo que influirá la con
cesión de la subvención EDUSI 
(Estrategia de Desarrollo Urba
no Sostenible e Integrado), que 
se conocerá en marzo, y la finan
ciación de SEPES, del nuevo vial

de acceso sur al Polígono Entre
caminos.

Los capítulos de personal, gas
tos corrientes, intereses y transfe
rencias (pago a asociaciones y 
serviciosj sumarán 25.020.580 
euros.

FINANCIACIÓN EXTERNA

Las operaciones de capita l se

ca lcu lan  en 7 ,5  m illones de 
euros (un 24 por ciento más) 
e inc luyen  4 ,8  m illo n e s  de 
euros en inversiones, de las 
que un 16,5 por ciento se es
pera que lo financ ie  la Junta 
de C astilla  La M ancha, otro 1 6 
por c ien to  la D ipu tac ión  de 
C iudad Real, un 1 1 por c ien 
to el Estado centra l, un 1 3 por 
ciento la U nión Europea y el 
res tan te  4 2 ,5  p o r c ien to  el

Ayuntam iento.
El presupuesto contem pla  un 
superáv it fin a l de 2 .2 5 0 .0 0 0  
euros y una deuda «vo lunta 
ria» (que descarta los 9 m i
llo n e s  d e l p ré s ta m o  p a ra  
pago a proveedores, al que 
o b lig ó  H acienda) de 12,5 m i
llones de euros; 3 ,5  m illones 
de euros, según M artín , que 
la  d e u d a  q u e  h e re d ó  en 
2003 .

UCIN acusa al equipo de gobierno de «profesionalizarse»

IM ota partidario 
de «ajustar» e! 
número de 
liberados y sus 
sueldos

| j . G .
■  El concejal portavoz de UCIN, 
Sergio Mora, justificó el voto de 
su grupo en contra del presupues
to general de 2018, porque la 
suma de los gastos fijos del pro
pio Ayuntamiento alcanza el 80 
por ciento y apenas deja margen 
para mejoras en servicios y dota
ciones.

Mota se mostró partidario de 
que la administración no tienda Sergio Mora en una imagen de archivo

a «crecer por sistema». Propuso 
ajustar el número de concejales 
liberados y sus sueldos, y señaló 
que es «peligroso profesionalizar 
la política», porque entonces «el 
poder se ejerce para mantenerse 
en el poder».

Echó de menos, por otro lado, 
«planteamientos a medio y largo 
plazo» y criticó que «como siem
pre», no hayan sido unos presu
puestos participativos. Entre las 
inversiones previstas, cree más 
urgente la conexión del barrio de 
San Pedro que el cubrimiento del 
canal.
El nuevo ingreso por Ig tasa apli

cada a los operadores de telefo
nía móvil, Sergio Mota cree que 
debería haber servido para redu
cir impuestos y no para aumen
tar gastos.

Tres capataces para  
500 trabajadores

Martín le respondió tildando  
su discurso de «ideológico» y 
se fe lic itó- po r lleva r catorce 
años mejorando las dotaciones 
en los barrios. El a lcalde cues
tio n ó  que sea m alo  que los 
políticos se profesiona licen y 
acusó a Mota -p o r  sugerirlo- 
de insultar a quienes les han 
vo tado. Se jactó después de 
cobrar un sueldo, «pudiendo 
cob ra r dos» (como a lca lde  y 
como senador). Equiparando 
al Ayuntam iento con una em 
presa, Martín no encuentra ex
cesivo que «una empresa con 
500  tra b a ja d o re s  tenga tres 
capataces».

MODA ITALIANA 
AL MEJOR PRECIO 

AHORA EN

CALZADO DESDE 7,00 € 
SUDADERAS JUNIOR DESDE 5,9& € 

VESTIDOS BEBÉ DESDE 5,S9 €
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El PP llevará a Pleno una 
moción a favor de la Prisión 
Permanente Revisable

Santamaría 
denuncia que 
hay 48 pacientes 
en espera de 
operación en 
Valdepeñas, 
más de seis 
meses

■ JULIÁN GÓMEZ
■  El grupo popular en el Ayunta
miento de Valdepeñas llevará al 
próximo pleno municipal (previs
to para el 5 de febrero), una mo
ción en la que solicitará apoyo al 
mantenimiento de la figura de la 
Prisión Permanente Revisable en 
el Código Penal y en contra de

las iniciativas parlamentarias que 
pretenden su derogación.

Martín Miguel Rubio, portavoz 
popular, ha recalcado que esa 
condena sólo está prevista para 
actos de terrorismo y de «depre
dadores sexuales», y que países 
como Alemania, Francia y Reino 
Unido la contemplan. Miguel Re
cuerda que frente al PP y C iuda
danos (que se abstiene), el resto 
de grupos parlamentarios quie
ren derogar la ley aprobada en 
2015 y que -afirma el portavoz- 
goza de respaldo social.

PRESUPUESTOS

Martín Miguel Rubio ha subra
yado, cambiando de asunto, las 
razones que han llevado a su gru
po a votar en contra del presu

IU-Ganemos reclama 
el desglose de gastos, 
al concejal de Festejos

Martín Miguel Rubio y Alfonso Santamaría

puesto municipal de 2018. Una 
de las causas es la posibilidad de 
recurrir a deuda (4 millones de 
euros) para financiar el cubri
miento del canal, desde la Puerta 
del Vino hacia la calle Norte. Otra 
es la falta de partida para que los 
alumnos se desplacen a conocer 
el conjunto del Cerro de las Ca
bezas. Una tercera sería la esca
sez de presupuesto para políticas 
de promoción económica, frente 
al gasto asignado al «entreteni
miento» (se refiere de Deportes) 
de la población. Y otra más es la 
partida asignada a pagar horas 
extras de la Policía Local, cuya 
cuantía permitiría aumentar tres 
plazas más.

ESPERA QUIRÚRGICA

Alfonso Santamaría se ha mos
trado muy crítico con la gestión 
de la sanidad pública que realiza 
el gobierno regional de García- 
Page con Podemos. Ha asegura
do que los pacientes en espera 
de ser operados en el Hospital de 
Valdepeñas suman 770, de los 
que 48 acumulan más de seis 
meses de espera. Esta última ci
fra se reducía a 1 sólo paciente 
al término de la anterior legisla
tura.

1919 usuarios están en espera 
de consultas externas y 170, de 
pruebas diagnósticas.

En cuanto la p lan tilla , ha re
velado que con el anterior go
bierno reg ional, del PR habían 
en el hospital de Valdepeñas 
entre 3 y 4 enfermeros y auxi
liares por cada médico especia
lista, m ientras que ahora ese 
prom edio se ha reducido a 1,1. 
Com o consecuencia, el trabajo 
«tarda más en salir». También 
ha denunciado que haya espe
cialidades donde se ha reduci
do de 7 a 5 el número de fa 
cultativos, porque no se han 
repuesto las plazas vacantes 
por jub ilación.

TÍTULOS SIN HOMOLOGAR

Especialmente crítico ha sido 
Santamaría al valorar la contra
tación de médicos venezolanos y 
argentinos en el área de gineco
logía del Hospital de Puertollano, 
con títulos sin homologar en Es
paña y sin conocimientos para
practicar cesáreas o ecografías, 
frente a los especialistas españo
les que han de invertir once años 
de estudios y oposiciones para ac
ceder a la misma plaza. Ha pre
guntado a las mujeres periodis
tas asistentes a la rueda de pren
sa, si «se atreverían a ponerse en 
manos de esa gente» y ha aca
bado declarando que «Page y Po
demos gobiernan sólo para sal
var su culo».

U.G.
■Juana Caro Marín, concejala de 
Izquierda Unida-Ganemos, ha re
clam ado el cum plim iento del 
compromiso de facilitar a los gru
pos políticos, el desglose de gas
tos en las distintas fiestas locales. 
Según afirma, el nuevo concejal 
de Festejos, Manuel López, «no da 
el paso» de rendir cuentas a la 
oposición, además de no reunir 
a la Comisión Informativa de Fes
tejos para propiciar unas fiestas 
«participativas y democráticas». 
Caro ha señalado que el presu
puesto de fiestas, 320.000 euros, 
merece que se tengan en cuentas 
las propuestas de la población.

En otros asuntos, IU-Ganemos 
ha anunciado que presentará al 
pleno de febrero una moción que 
ha titulado «Bono social eléctrico 
y su repercusión en los presupues
tos municipales», para reclamar 
al Ministerio de Energía, Turismo 
y Agenda Digital, una ampliación 
y reforma del llamado «Bono So
cial Eléctrico», que de verdad pro
teja a las personas y familias vul

nerables.
Caro ha mostrado el informe 

anual de Cáritas de Valdepeñas, 
según el cual en 201 ó se realiza
ron 4.377 prestaciones de ayuda 
en forma de alimentación, ropa 
y calzado mayoritariamente. Pero 
la cifra también incluye a nume
rosos hogares en los que se evitó 
el corte del suministro de luz o 
agua.

El Bono Social deja en manos 
de los servicios sociales locales las 
ayudas previstas, sin que éstos 
puedan preverlas; contempla sólo 
la ayuda al pago de la factura 
eléctrica; se concede teniendo en 
cuenta los ingresos del año ante
rior y no la situación real actual 
del solicitante; prevé ayudas a 
familias numerosas, sin conside
rar los ingresos de cada cual; y 
no diferencia entre meses (no es 
igual el gasto eléctrico en enero 
que en agosto), ni entre territo
rios (no se paga lo mismo en ca
lefacción en León que en Teneri
fe).

2° GAFA DE
RECALO*
DE MARCA PROPIA

v o g u E

CH FENDI
FILA

T O U S  G U ESS

RALPH LAUREN 

DOCE & GABBANA

'C o n s u lta  c o n d ic io n e s  e n  ó p t ic a  y  s e le c c ió n  d e  
m o n tu ra s  a p lic a b le s  a l 5 0 %  y  a la  2- ga fa  d e  rega lo . 
S o lo  h as ta  f in  d e  e x is tenc ias .

DE DESCUENTO 
EN MONTURAS 
DE MARCA*
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Félix Solís entrega una placa de homenaje a Alipio Lara

Homenaje a Alipio Lara en 
Félix Solís, por su jubilación
►► Fue d ire c to r 

de l IVICAM
|  JARAIZ
■El viernes 19, organizado por 
Félix Solís, se tributó un merecido 
homenaje a Alipio Lara, ex direc
tor general del Instituo del Vino 
de Castilla La Mancha (IVICAM) 
por su jubilación. Lara, químico 
de profesión y con una dilatada 
carrera de más de 40 años en la 
Administración Pública, muchos 
de ellos como director del Labo
ratorio de Análisis de la Estación 
Enológica de A lcázar de San 
Juan, y como director del IVICAM, 
ha llegado a la jubilación y la 
entidad Félix Solís quiso reunir a 
un grupo de empresarios y am i
gos para rendirle un más que 
merecido acto de reconocimien
to.

Abrió el acto el anfitrión, Félix 
Solís Yáñez, que expresó el agra
decimiento del sector vitivinícola 
a su ayuda y servicio durante su 
larga carrera profesional.

Alipio Lara hizo un breve pero 
profundo recorrido por lo que 
había sido su trayectoria profesio

nal, desde el primer día en que 
con la bata blanca bajo el brazo, 
salió de su casa, recién termina
da su carrera, hacia el laborato
rio oficial, con el consejo de su 
padre: "trabajas para los demás", 
premisa que le ha acompañado 
durante toda su vida. En sus pa
labras de agradecimiento, emo
tivas, dio una visión de su trayec
toria, que coincide con la que ha 
tenido el sector del vino en los úl
timos cuarenta años en Castilla 
la Mancha. Un revolución más 
que cambio, porque nada tiene 
que ver lo que eran bodegas y 
vino hace cuarenta años, con lo 
que son ahora.
Félix Solís le hizo entrega de una 

placa conmemorativa del acto, 
acompañada de la cerrada ova
ción de todos los asistentes al acto.

No faltaron palabras de algu
nos asistentes, compañeros de 
Alipio Lara, que hicieron un reco
rrido por su paso por los diferen
tes puestos que ha desempeña
do. El encuentro tuvo lugar en la 
sede social de la firma vitivinícola 
Félix Solís, que ofreció una comi
da de hermandad.

La DO Valdepeñas ha expuesto en Enofusión
■ j a r a íz
■  Desde 2003, la feria Madrid 
Fusión es el referente en innova
ción y divulgación gastronómica 
en España. En 2018 ha acogido 
su 1 6a edición en el Palacio de 
Congresos de Madrid del 22 al 
24 de enero, con un amplio pro
grama de actividades y talleres de 
cocina en directo.

Una parte de esta feria se de
nomina Enofusión, dedicada al 
vino como joya de nuestra cultu
ra y dieta mediterránea. En este 
espacio, la Denom inación de 
Origen Valdepeñas ha contado

con un espacio expositivo (com
partido con el resto de denomi
naciones de origen vínicas de 
Castilla- La Mancha) dentro de la 
zona de Expobodegas. El martes 
23 realizó la presentación de su 
nueva imagen y sus vinos genéri
cos al público profesional, sobre 
el escenario del «Wine Comer».

Para maximizar la presencia de 
la DO Valdepeñas en el evento, 
algunas bodegas de la Denomi
nación han podido exponer sus 
marcas y dar a degustar sus vi
nos en la zona de «Wine Bar».

El stand de «Saborea Ciudad

Real» en Madrid Fusión, gestio
nado por la oficina de Turismo de 
Ciudad Real, también ha expues
to el vino de la Denominación de 
Origen Valdepeñas, como parte 
indiscutible de la variedad y rique
za vitivinícola de esta provincia.

La participación de la D.O. Val
depeñas en Enofusión 2018 for
ma parte de una estrategia más 
amplia para la promoción de sus 
vinos en Hostelería, a través de 
múltiples actividades a lo largo del 
año, que incluirán ferias, degus
taciones entre consumidor y for
mación de profesionales.

G a n a l  0 0 0R e p o s t a n d o  " W W W

euros

Por cada 20

en el sorteo de 1000 euros en 
E l poseedor de la papeleta  cuyo uno de sus 
2 números coincida con Ias 4 últimas cifras de! 
sorteo que indica en dicha papeleta celebrado 
en la Lotería Nacional, Estación de Sevicio Laguna, 
le  hará entrega de 1000 euros en carburante. 
P r o m o c i ó n  s u j e t a  a l a  L e y  1 3 / 2 0 1 1 .  
Las bases se encuentran en La Estación de Sevicio Laguna

E stac ión  de S erv ic io  L A G U N A -A v d a . del V ino, 10 - 926 313 348

Ahora som os ST ALAD ORES AUTORIZADO S del S istem a GLP para incorporar el Gas com o com bustible a lternativo en los m otores de Gasolina. 
La m itad del coste de la gasolina convencional Subvencionado por el Gobierno. SERVICIO EXC LU SIVO  EN VALD EPEÑ AS

A/Iecanica, diagnosis y electricidad  
gara vehículos industriales y turism os 

XKire acondicionado - l\leumáticos 
Semi-remolques - Maquinaria agrícola
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Dos personas heridas en un 
accidente, entre Moral y 
Almagro

Arde un camión 
cargado de aceite 
en la A4
|j.G .
RUn camión articulado, carga
do de aceite alimenticio, volcó y 
se prendió fuego en la mañana 
del lunes, sobre el kilómetro 200 
de la Autovía de Andalucía, en el 
término de Valdepeñas.

El accidente ocurrió pasadas las 
11 de la mañana, cuando el trái
ler volvó e invadió el carril izquier
do de la calzada en sentido Ma
drid, incendiándose el remolque. 
El conductor del vehículo resultó 
¡leso.

Dos dotaciones de bomberos 
trabajaron en la extinción del in
cendio. Al lugar del accidente se 
trasladaron la Guardia Civil de 
Tráfico y vehículos sanitarios.

El tráfico en sentido norte de la 
A4 tubo que ser desviado por la 
circunvalación de Valdepeñas 
para reincorporarlo a la autovía 
por la zona norte de la localidad. 
La circulación en la Autovía, en
tre los kilómetros 199 y 202 que
dó plenamente restablecido a 
media tarde.

Detenido por 
realizar 
tocamientos a 
una joven
■ JARAIZ
■U n hombre ha sido detenido 
esta semana y puesto a disposi
ción judicial, tras ser denunciado 
por una ¡oven a la que presunta
mente persiguió un realizó toca
mientos, en la madrugada del 
sábado. Fuentes de la Comisa
ría confirman que la chica salió 
de un pub del Canal para dirigir
se a su casa, cuando un hombre 
la abordó y practicó tocamientos, 
de los que la ¡oven logro zafarse. 
La Policía Nacional le identificó, 
localizó y detuvo. Las mismas 
fuentes confirman que una ma
dre denunció que su hija había 
sido objeto de acoso verbal por 
parte de un individuo que se diri
g ió a ella con obscenidades, 
cuando la ¡oven salió de una aca
demia en la zona de San Marcos. 
No se ha confirmado que ambos 
hechos guarden alguna relación.

■ JARAIZ
BA  las 15:15 horas del sábado 
20 se produjo un accidente de cir
culación en la carretera CM-412, 
kilómetro 65 entre A lm agro y 
Moral de Calatrava, en dirección 
a Valdepeñas. Un turismo se sa
lió de la carretera por la izquier
da y volcó, resultando heridas 
menos graves la conductora, una 
mujer de unos 50 años y una niña 
de 9 años, por contusiones. Una

tercera persona, ¡oven hija tam 
bién de la primera, resultó ilesa. 
El accidente se produjo, al pare
cer, al encontrar la conductora a 
varios perros sobre la carretera, 
a la salida de una curva e inten
tar evitarlos.
Fueron evacuadas al hospital de 

Valdepeñas por una ambulancia 
de soporte vital básico, informa
ron fuentes sanitarias.

Gege Pono. Cuántas personas más tienen que tener un 
accidente o matarse para que los vecinos de los pueblos 
entre Valdepeñas y Ciudad Real se echen a la calle para 
pedir por la autovía? Mientras se gastan partidas innecesa

rias en otras cosas hay que exigir que se acabe la autovía y se ponga 
fin a los accidentes en esa carretera

W c f e f e p »

Veterinarios

10 años cuidando de tu mascota
Urgencias É Í|f|>KraA>______

' « ‘ 61680 20 33
üfeaw®
V e l e i r i n o í l e s

TSH.92S321044
CÍSfiM* RHMs essp. Proli ds San, Francisco 
a m i e i 6  ¡osoMuet}
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►► Balance 201 7

La concejalía de Servicios Sociales 
incrementó el presupuesto en políticas 
sociales

El presupuesto del úrea de Servicios Sociales continuará creciendo Vanessa Irla durante su comparecencia ante los medios en sede municipal

|A . LÓPEZ
■La concejalía de Servicios So
ciales del Ayuntamiento de Val
depeñas incrementó su presu
puesto el pasado año destinando 
a este área 2.284.000 euros, algo 
más de 200.000 euros de au
mento con respecto al año ante
rior, según manifestó la teniente 
de alcalde de Servicios Sociales y 
Sanidad, Vanessa Irla Uriarte, 
durante la presentación del ba
lance anual de la concejalía que 
ofreció el pasado miércoles, en el 
que anunciaba además que la 
previsión para el 201 8 "es seguir 
aumentando el presupuesto en 
políticas sociales".

En comparecencia ante los me
dios, Vanessa Irla reiteraba que 
"año a año continuamos aumen
tando el presupuesto de Servicios 
Sociales, esa es la tendencia con 
este Equipo de Gobierno, y tam 
bién no solo mantener los servi
cios sociales e incrementarlos con 
presupuesto, sino de dotarlos de 
nuevos program as y servicios 
para nuestros ciudadanos porque 
de eso es de lo que se trata, de 
poderles dar más servicios y de 
una mayor calidad".

En cuanto a las acciones desta
cadas llevadas a cabo durante el 
pasado año recordó como nove
dades medidas enmarcadas den
tro del Plan de Igualdad Munici
pal como la campaña en serville
tas de prevención de agresiones 
sexistas y consumo de alcohol, la 
identidad corporativa del plan o 
un concurso de relatos por la 
igualdad. También se llevaron a 
cabo acciones como el cheque- 
juguete para familias desfavore
cidas en la temporada de Navi
dad, el acceso gratuito de los so
cios del Centro de Mayores del 
Lucero a la piscina municipal, la 
Consulta Joven, orientación labo
ral para personas con discapaci
dad o la oruga salva-escaleras, 
que permite la salida del domici

lio a personas dependientes que 
tienen barreras arquitectónicas en 
su casa.

1 2 .0 0 0  DEMANDAS

Durante el pasado año la con
cejalía atendió 12.000 demandas 
relacionadas con asuntos que tie
nen que ver con vivienda o fam i
lia numerosa, entre otros, y 4.245 
demandas vinculadas a ayudas, 
prestaciones económicas, aten
ción a dependientes o ayuda a 
d o m ic ilio . Adem ás, destinó
130.000 euros en subvenciones 
y convenios con 19 colectivos de 
carácter social.

En el program a de Infancia y 
Adolescencia recordó la conti
nuidad de la Escuela Municipal 
In fa n til de C a c h ip o rro , que 
ofrece conciliar la vida laboral 
y fam iliar, y que en el pasado 
curso registró 99 matriculacio- 
nes y 23 actividades extraesco
lares.

También intervinieron en 132 
familias dentro del entorno do
méstico y educativo, prestando 
asesoramiento a 279 menores, 
y han continuado trabajando en 
el Plan Municipal de Absentismo 
Escolar, además se llevó a cabo 
la Escuela de Verano con 284 
participantes y se realizaron ta 
lleres sobre los Derechos del 
Niño con 309 escolares partici
pantes.

En cuanto al Servicio de Ayuda 
a Domicilio Irla subrayó que "el 
total de horas prestadas en 201 7 
fueron de 46.136 frente a las 
42.790 de 2016, lo que supone 
más de 3.000 horas que en 2016. 
El total de personas atendidas fue 
de 228".

Por otro lado en tele-asistencia 
indicó que hay instalados 647 dis
positivos en la localidad y el ser
vicio de Transporte Adaptado rea

lizó el pasado año 2.200 viajes a 
más de un centenar de usuarios. 
También el Consistorio destinó 
una partida de 10.000 euros al 
programa de envejecimiento ac
tivo y fisioterapia del Centro de 
Mayores dependiente de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha.

Por otro lado, el Centro de Ma
yores del Lucero que gestiona d i
rectamente el Ayuntamiento de 
Valdepeñas alcanzó el pasado 
año un total de 1.641 socios y 
realizó 129 actividades de enve
jecimiento activo con 3.052 par
ticipaciones. Además se conta
bilizaron 14.196 servicios de co
midas a domicilio, 4.000 más que 
en el año anterior.

DEPENDENCIA

En atención a Personas Depen
dientes se realizaron 3.080 aten
ciones, 849 más que en 2016 y 
se realizaron en atención a per
sonas con discapacidad 1 7 acti
vidades grupales con 1.600 par
ticipantes.

En relación a los programas d i
rigidos a Mujer, Vanessa Irla se
ñalaba que el Plan de Igualdad 
Municipal realizó 84 acciones y 9 
de manera parcial, que se han 
planteado o se están desarrollan
do desde entonces. Además, se 
realizaron 77 actividades y se 
atendieron 1.691 consultas de 
631 mujeres, todas ellas de Val
depeñas y Moral de Calatrava.

Por último la responsable muni
cipal del área de Servicios Socia
les y Sanidad indicó que el Con
sistorio continuó desarrollando 
programas en riesgo de exclusión 
social como el proyecto 'Sin ho
gar', 'Creando+Oportunidadesl, 
y 'Temporeros', que ha bajado en 
número de atenciones respecto a 
otros años.

También se gestionaron ayudas 
de emergencia social de carác
ter municipal de manera direc
ta, concretamente 145 con una 
inversión de 19.000 euros, y se 
tram itaron 226 ayudas a través 
de la Junta con una inversión de
180.000 euros, y 115 de Ingre
so Mínimo de Solidaridad. Las 
ayudas de alimentos y suminis
tros tramitadas a través de la D i
putación de Ciudad Real fueron

684235075

educa-te@outlook.com 
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de 590 con una inversión de
140.000 euros.

En el programa de prevención 
de drogas hay que reseñar el pro
grama EpipuG con 61 jóvenes, 
Proyecto Hombre con 11 perso
nas atendidas y acciones de pre
vención en colaboración con los 
centros educativos de secundaria, 
trabajando con 470 alumnos y 
realizando intervenciones en una 
veintena de familias.

Q/CÍHCQ,
Centro de Estudios y  Terapia

*

-

i  %

TODAS LAS ASIGNATURAS A NIVEL ESCOLAR 
DEFICIT DE ATENCIÓN 

{con q sin Hlperactivídad)
BAJO RENDIMIENTO ESCOLAR 

HIPERACTIVIDAD 
COMPRENSIÓN LECTOESCRITORA 

REFUERZO DEL PENSAMIENTO MATEMÁTICO 
INTEGRACIÓN SENSORIAL 

AUTOESTIMA
CAPACIDAD DE MEMORIZACIÓN 

ETC

INFÓRMATE SIN COMPROMISO
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La Cofradía de Jesús Caído participó en la festividad de San Sebastián, 
patrón de Madridejos
■ JARAIZ/A. LÓPEZ

Una comisión de la Muy Ilustre 
y Real Cofradía de Nuestro Padre 
Jesús caído y María Santísima de 
la Esperanza ha vuelto a partici
par en los actos celebrados en 
Madridejos (Toledo), con motivo 
de la festividad de su patrón, San 
Sebastián, atendiendo a la invi
tación cursada por el Alcalde, 
José Antonio Contreras Nieves.

El hecho de que esta población 
toledana tenga estrechos vínculos 
con la Brigada "Guadarrama" XII, 
al igual que esta cofradía que 
concedió la presidencia de honor 
hace 25 años, ha permitido que 
hayan podido participar en los 
diversos actos organizados, des
tacando la solemne Eucaristía 
predicada por el sacerdote Juan 
José Espinosa Jiménez, cura pá
rroco de Villa de Don Fadrique, 
ceremonia celebrada en la igle
sia del Divino Salvador, desde 
donde partió la imagen de San 
Sebastián para trasladarse hasta 
su ermita, en cuya comitiva esta
ba el alcalde de la población, 
acom pañado por autoridades 
municipales, mandos de la Briga
da "Guadarrama" XII, acantona
da en El Goloso (Madrid), al frente 
de los coroneles Javier Martín Gil, 
Jefe del Regimiento Asturias-31, 
y Jesús Jiménez Jiménez, coronel 
Jefe del Regimiento Alcázar de 
Toledo, y actualmente ¡efe interi
no de la Brigada, tras su pase a 
la reserva del General José Con
de de Arjona.

Junto al párroco y varios sacer
dotes, también hubo una repre
sentación de mandos de la cita
da Brigada "Guadarrama"XII, así 
como militares hijos de Madride
jos, mandos policiales, y algo tí
pico de esa población como son 
los "quintos".
El público presenció la procesión 

por las calles que recorrió, pro
cediéndose a disparar cohetes y 
dando vivas a San Sebastián, cuya 
procesión contó con la participa
ción de la Escuadra y Banda de 
Guerra del Batallón de Cuartel 
General de la Brigada XII, la ban
da sinfónica de Madridejos y la

En la fotografía, la comisión de la cofradía con el Alcalde, los coroneles de la Brigada "Guadarrama" XII, y el Teniente Coronel Jefe de Estado Mayor

Ante la imagen de San Sebastián que salió en procesión por las calles de Madridejos

banda y compañía del Tercio de 
San Sebastián.

Los actos también incluyeron un 
magnífico concierto a cargo de la 
Banda Sinfónica M unicipal de 
Madridejos, bajo la dirección del 
músico José Antonio Blasco Lam- 
bíes, en el que se estrenó por una 
parte la composición "De M adri
dejos al Goloso", obra del citado 
director, y la de "San Sebas", obra 
del Teniente Coronel Joaquín 
Grau, Director de la Escuela de 
Músicas Militares, que estuvo pre
sente en los actos, que además 
incluyeron el desfile de tropas, 
arriada de bandera y toque de 
oración, que dieron paso a la 
parte lúdica de la fiesta del pa
trón.

La representación de la cofradía 
de Jesús Caído y María Santísi
ma de la Esperanza de Valdepe
ñas agradeció las atenciones re
cibidas por parte del Alcalde y 
Corporación Municipal de M adri
dejos.

El creativo Héctor Luján, autor del cartel 
“rompedor” que anuncia los carnavales de 
Valdepeñas
■ ÁNGEL LÓPEZ

El creativo Héctor Luján Fernán
dez es el ganador del concurso 
del cartel que anuncia el carna
val de manera futurista, con un 
fondo rosa en el que el protago
nista es un robot pero sin renun
ciar a elementos tradicionales del 
carnaval. Licenciado en Bellas 
Artes ha definido la obra premia
da como "

El Carnaval 2018 de Valdepe
ñas, ya tiene su cartel anuncia
dor, y asó fue presentado en la 
mañana del pasado lunes en de
pendencias municipales. Se trata 
de una propuesta "innovadora" 
tal y como la definió el teniente 
de alcalde de Cultura y Festejos, 
Manuel López Rodríguez.

López no escatimó elogios para 
la obra de Luján, y dijo que se 
trata de "un cartel muy futurista,

muy innovador y rompedor en 
relación con todo lo que se ha 
hecho antes y eso fue lo que lla
mó la atención al jurado". El te
niente de alcalde destacó del tra
bajo presentado "que se ha he
cho con técnica digital y sobre 
todo mantiene, además de ser 
futurista, detalles de tradición".

NUEVAS
TECNOLOGÍAS

El ganador del concurso, Héc
tor Luján Fernández (Valdepeñas, 
1 993), Licenciado en Bellas Artes 
y actualmente realizando un Mas- 
ter en Diseño, ha señalado que 
esta era la segunda vez que se

presentaba al concurso y optaba 
por hacer algo diferente, utilizan
do la técnica 3D y sin renunciar a 
elementos iconográficos típicos 
del carnaval. "Ante un cartel siem
pre hay que pensar que se ha 
hecho y que hay que hacer para 
tener la diferencia", explicó Luján, 
por lo que señalaba que "por eso 
he estudiado lo que se ha hecho 
antes, en donde siempre ha ha
bido mucha tradición, por eso he 
hecho algo muy novedoso pero 
que se puede hilar con los carte
les anteriores, por lo que elegí la 
técnica 3D y hablar del futuro y 
de las nuevas tecnologías".

En esta edición del concurso de 
carteles de carnaval se han pre
sentado más de una veintena de 
trabajos. Héctor Lujan ha obteni
do un premio de 750 euros.

Manuel López y Héctor Luján muestra en cartel anunciador de los carnavales de 
Valdepeñas
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Valdepeñas acoge durante el 
fin de semana el campeonato

Srovincial de natación y el 
e campo a través

Manuel López Rodríguez repasó las últimas acciones llevadas a cabo en el Yacimiento Ibero del Cerro de las Cabezas

Balance positivo en los estudios del yacimiento 
íbero del Cerro de las Cabezas y en las 
excavaciones realizadas desde julio a octubre

Ovidio Ferrón, presidente del Club Natación 
de Juventud y Deportes

| A .  LÓPEZ
■¡Valdepeñas acoge este fin de 
semana dos campeonatos de ca
rácter provincial que reunirán 
unos 1.200 deportistas que com
petirán tanto en natación como 
en atletismo, en este caso en la 
modalidad de campo a través.
El teniente de alcalde de Depor

tes y Juventud, José Manuel Pa
tón Incertis, precisaba el pasado 
miércoles que se prevé que entre 
deportistas, familiares, monitores 
y entrenadores, Valdepeñas reci
birá a unas 5.000 personas de 
diferentes puntos de la provincia 
que, bien porque asistan al cam
peonato de natación o al de atle
tismo, pasarán el fin de semana 
en la ciudad. "Por tanto se notará 
la repercusión económica dentro 
de la ciudad que, como siem
pre digo, es una de las claves que 
siempre se tienen en cuenta", 
manifestó.

Concretamente el Com plejo 
Deportivo de Los Llanos será es
cenario del Campeonato Provin
cial de Natación de Ciudad Real, 
que supervisa la Federación de 
N a tac ión  de C astilla -La  
Mancha, y que tendrá lugar los 
días 27 y 28 de enero en horario 
de mañana y tarde, reuniendo a 
unos 600 nadadores de 11 clu
bes de la provincia, incluyendo a 
los dos clubes locales.

El sábado competirán, bajo 
marcador electrónico, las catego
rías benjamín y alevín, y el do
mingo lo harán la absoluta y gru
pos de edad.

El concejal de Deportes puso en 
valor durante su intervención el 
trabajo desarrollado por Ovidio 
Ferrón en el Club de Natación de 
Valdepeñas, que este año celebra 
además su 20 aniversario por lo 
que las medallas de este campeo
nato serán conmemorativas.

Por su parte, el presidente del 
Club Natación Valdepeñas, Ovi
dio Ferrón agradeció al Consis
torio el detalle de haber diseña
do las medallas que entregarán 
con motivo de la efeméride, pre
cisaba que el campeonato aco
gerá el sábado a 290 nadadores

Valdepeñas, junto al teniente de alcalde

(24 del Club de Natación Valde
peñas) y el domingo a 253 (18 
del Club de Natación Valdepe
ñas), siendo equitativos en cuan
to al número de hombres y muje
res participantes que concurrirán 
en torno al 50%.

Por otro lado aseguró que la 
competición aportará nadadores 
importantes, que intentarán con
seguir mínimas para competir en 
campeonatos regionales y de Es
paña, por lo que tendrá un alto 
nivel de participación tanto en 
categorías inferiores como en 
absoluta.

CAMPO A 
TRAVÉS

Por otro lado José Manuel Pa
tón anunciaba que el domingo, 
a partir de las 10:00 horas la 
ladera del Cerro de San Blas, 
¡unto a la Ciudad Deportiva Vir
gen de la Cabeza, acogerá el 
Campeonato Provincial de Atle
tismo en campo a través que 
impulsa la Diputación de C iu
dad Real. En la prueba partici
parán unos 600 escolares pro
cedentes de 24 clubes y centros 
educativos de la provincia de 
C iudad Real, que com petirán 
bajo las categorías de alevín, 
infantil, cadetes y juvenil. Ade
más también participarán niños 
y niñas en la categoría benja
mín, que se realizará fuera de 
la competición oficial.
Por último recordó que los usua

rios habituales de la piscina de Los 
Llanos tendrán acceso gratuito 
durante los dos días del campeo
nato a la piscina de la Casa del 
Agua para que puedan desarro
llar ahí su actividad.

También señaló que, tras que
dar aprobados los presupuestos 
municipales, próximamente se 
publicarán las bases de las becas 
a deportistas locales que para este 
año se han incrementado hasta 
los 15.000 euros.

|  JARAIZA.L.
■El yacimiento íbero Cerro de las 
Cabezas de Valdepeñas sigue sa
cando a la luz nuevos datos so
bre su historia a través de los nue
vos estudios que se han venido 
realizando a lo largo de los últi
mos meses y que demostrarían la 
ocupación de su acrópolis por ci
vilizaciones más recientes que los 
íberos, hasta llegar a la época 
contemporánea.

Así lo manifestó el teniente de 
alcalde de Cultura y Turismo, 
Manuel López Rodríguez, que 
aportó los resultados provisiona
les de los estudios realizados en
tre los pasados meses de julio y 
octubre en un sector de la acró
polis, a los que se han destinado 
una inversión de 24.000 euros, 
de los cuales el Consistorio ha 
aportado 14.000 euros y la Jun
ta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha 10.738 euros.

Durante la presentación del in
forme provisional el responsable 
del área de Cultura dejó clara la 
diferencia entre la acrópolis, la 
parte más alta del Cerro de las 
Cabezas donde residían las éli
tes de la ciudad íbera hasta fina
les del s. III a.C., con el resto de 
la ciudad que tras ser abandona
da por los íberos no tuvo asenta
mientos de otras civilizaciones, 
"por lo que se mantiene como 
una ciudad íbera pura".

En este sentido señaló que los 
estudios apuntan a que "la ocu
pación de la cima del cerro fue 
mucho más prolongada de lo que 
se creía hasta ahora, se ha visto 
ocupación en distintos periodos 
como la Edad de Bronce (II m ile
nio a.C.), la Edad de Hierro (s.VII- 
III a.C.), Edad Media (s. VIII-XIII 
d.C) y se ha visto ocupación en la 
Edad C ontem poránea  (s. XX 
d.C.)".

Los distintos sondeos realizados 
han permitido localizar materia
les arqueológicos de distintas 
épocas, así como estructuras per
tenecientes principalmente a las 
épocas ibérica y medieval islámi
ca. La acrópolis fue reestructura
da para su ocupación en el m o
mento de la expansión islámica, 
con la reutilización de muros y

nuevos levantamientos de estruc
turas, mientras que por otra par
te se han localizado una serie de 
grandes agujeros ¡unto a la mu
ralla Norte y de algunos más jun
to a la acrópolis que podrían ser 
aljibes, aunque López Rodríguez 
señalaba que los estudios tam 
bién apuntan a la hipótesis de que 
correspondan a la extracción de 
materiales de piedra cuarcítica 
por observarse acopios de cuar
cita triturada que podrían corres
ponderse a una pequeña explo
tación minera de finales del s. XIX 
y principios del s. XX, ante la de
manda de metales que se creó en 
Europa motivada por la I Guerra 
Mundial.

MATERIALES
ARQUEOLÓGICOS

Dentro del marco de este pro
yecto también se han procedido 
al estudio de materiales arqueo
lógicos de campañas anteriores 
como figuras de terracota, peines

de m arfil y trabajos en hueso 
como agujas de coser, del pelo, 
o herramientas como punzones y 
algunas piedras talladas pertene
cientes a inmuebles, con el obje
tivo de completar la investigación 
de todos los materiales localiza
dos de cara a la publicación de 
informes y memoria general del 
yacimiento.

Además, López Rodríguez in 
dicó que se han realizado estu
dios de los restos faunísticos lo 
calizados en la excavación en las 
campañas de 2004-2016  reali
zados por el doctor José Anto
nio Riquelme de la Universidad 
de Córdoba y que ahondan en 
la identificac ión  de especies, 
sexo y edad, para conocer más 
sobre la fauna del Cerro de las 
Cabezas.

Del mismo modo el Instituto 
Universitario de Investigación Ar
queológica Ibérica ha realizado 
análisis químicos del contenido de 
recipientes cerámicos. De las 
muestras se han detectado restos 
de aceite de oliva, aceite de pal
ma y aceite de grasas saturadas 
de origen animal y vegetal.

TRANSPARENCIA 
EN NUESTROS*:SERVICIOS

en Valdepeñas:
Veracruz Dedicada a José Ra 
Tel. 926 324 050

. I 

j CIUDAD REALp rovin cia
franquicias

902 300 400 - www.mrw.es
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Reunión de voluntarios de Manos Unidas

Manos Unidas Valdepeñas 
organiza el lanzamiento de 
su Campaña 59
■ j a r a íz

f l  valdepeñas REEMISIÓN 
Viernes 26, sábado* 
martes 30 y viernes 

a las 21:30 horas

El grupo de Manos Unidas Val
depeñas se reunió el pasado sá
bado para organizar las activida
des de su Campaña 59, que bajo 
el lema «Comparte lo que impor
ta», pretende sensibilizar sobre la 
falta de alimento en el tercer mun
do. Como decía el lema de su 
campaña anterior, «el mundo no 
necesita más comida, necesita 
más gente comprometida».

En esta reunión se organizaron 
las actividades que se van a de
sarrollar durante este mes: la Vi
gilia de Manos Unidas, que será 
el viernes 9 de febrero en la Igle
sia de la Asunción, la lectura del 
Manifiesto Infantil y la suelta de

globos en la Plaza de España que 
será el domingo 18 de febrero. 
También se acordó que el Día de 
Manos Unidas, el 1 f de febrero, 
se instalarán en la Plaza de Espa
ña mesas informativas sobre esta 
ONGD.

Tras la presentación de la cam
paña, el grupo de Manos Unidas 
Valdepeñas organizará el resto de 
actividades que realiza durante el 
año: la Caminata Solidaria, el 
concierto a beneficio de esta en
tidad y que cada año organiza la 
Agrupación Musical «Luis Pala
cios» bajo la dirección de Ricardo 
Donado-Mazarrón, el concurso 
de tarjetas navideñas, entre otras.

Inicio del as pruebas en el centro «Lorenzo Luzuriaga» de la UNED

Comienza en la UNED la primera 
convocatoria de exámenes

Charla sobre lenguaje 
positivo, en el IES francisco

■ j a r a íz
■E l Centro Asociado Provincial 
«Lorenzo Luzuriaga» de la UNED 
ha com enzado a rea liza r las 
pruebas presenciales de enero- 
febrero 2018, correspondientes 
al prim er semestre para estu
diantes de G rado, Másteres y 
Curso de Acceso a la Universi
dad para mayores de 25 y 45 
años.

Las pruebas tienen lugar du
rante las semanas del 22 al 26 
de enero y del 5 al 9 de febre
ro, debiendo com probar cada 
estudiante las fechas y lugares 
concretos de celebración. Cada 
alumno puede obtener su calen
dario personalizado de exáme
nes en su campus. Además, se 
pueden consultar los calendarios 
de todas las titulaciones en la 
página web habilitada para 
ello.

Para facilita r el estudio, la bi
blioteca ha adaptado su hora
rio durante el periodo de exá
menes, pudiendo ser utilizada 
en de 1 0 :00  a 1 3 :00 en horario 
de mañana de lunes a viernes, 
y de 1 7 :00 a 1 9 :30 en horario 
de tarde de lunes a jueves. Ade
más el cen tro  pe rm anece rá  
abierto ininterrumpidamente de 
8:30 a 20 :30, por lo que se han 
habilitado aulas de estudio du
rante todo el horario de apertu
ra para que los alumnos pue
dan disponer de las mismas.

Los alumnos deben personar
se en el Centro Asociado al me
nos quince minutos antes del 
inicio de cada sesión de exáme
nes, con el DNI (obligatorio) y a 
ser posible con el carnet de es
tu d ia n te . El ca rn e t para  los 
alumnos de Grados tiene una 
validez de cuatro años, por lo

►► Dirigida 
a padres -

■ JARAIZ
■E l jueves 25 de enero, a las 
20:00 horas, el AMPA del Institu
to Francisco Nieva ofreció en el 
salón de actos del centro una 
charla sobre cómo utilizar un len
guaje positivo. Fue ponente G lo
ria Mata Gamero.

Desde la AMPA consideran 
que a la hora de educar a los 
hijos, podemos ayudarnos del 
lenguaje  positivo: "Las p a la 
bras positivas educan de m a
nera em ocional y los mensa
jes críticos pueden destruir la 
autoestima".
Aportar seguridad, tranquilidad 

y confianza a través de las pala
bras hará las niñas y niños inten
ten realizar labores complicadas. 
No es lo mismo que tras un in
tento fallido, un chico o chica re
ciba un 'fio has hecho fatal", que 
un "la próxima vez seguro que te 
saldrá mejor". Son las dos mane
ras de afrontar un mismo resulta
do.

"Las palabras pueden ser tanto 
nuestro reflejo, como nuestra 
guía", indica el AMPA en la pre
sentación de la charla. "Comuni
cándonos con un lenguaje positi
vo, haremos que nuestros senti
mientos y emociones nos ayuden 
en el camino hacia el bienestar

que aquellos que lo hicieran el 
año pasado no será necesario 
que lo renueven.

Para aquellos que aún no ten
gan el carnet de estudiante nue
vo, podrán solicitarlo rem itien
do po r co rreo  e lec trón ico  a 
a d m in @ va ld e p e n a s .u n e d .e s  
una fotografía y copia del DNI, 
y recogerlo hasta el mismo día 
del examen en la Secretaría del 
C en tro ..

Es conveniente que los a lum 
nos tengan previsto los prob le
mas típicos de tráfico y aparca
m iento para evitar el riesgo de 
no llegar a tiem po a las prue
bas.

Desde el C en tro  A sociado 
an im an a todos los a lum nos 
m atricu lados a que se presen
ten a los exám enes de sus 
as ignaturas, y no dejen pasar 
la opo rtun idad .

emocional. Utilizar un lenguaje 
positivo es cuestión de actitud".

La conferencia estuvo abierta a 
todo el público interesado en el 
tema.

«-» ■ . . ■ ■ -i. . ■

el
i i t t i s k í í í e s  y  

C o i i f c i i r s j i s
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Pintores DArtes clausuran la 
exposición de su 2 5o aniversario

IEI profesor Daniel de 
Campos les insta a 
«salir del terruño para 
hacerse universales»

|  JULIÁN GÓMEZ

REI colectivo Pintores DArtes clausuró el 
pasado viernes en La Confianza, la expo
sición conmemorativa del vigésimo quinto 
aniversario del grupo, constituido en 1993 
como asociación Mujeres DArtes. El acto 
en el salón de actos del Centro Cultural, 
contó con la participación de la presidenta 
de la asociación, Isabel López, del secre
tario y ex presidente, Antonio del Coso, y 
del profesor y artista Daniel de Campos, 
impulsor de este movimiento desde los ta
lleres de Artes Plásticas que él creó en 1987.

De Campos, recién llegado de N icara
gua, señaló a Valdepeñas como «una de 
las tierras más propicias para el arte», como 
acreditan su longeva Exposición Interna
cional de Artes Plásticas, los Talleres de Artes 
Plásticas del Ayuntamiento y el colectivo Pin
tores DArtes. El doctor en Bellas Artes in
cluye a este grupo entre otros movimientos 
artísticos surgidos en el último tercio del 
siglo XX y destaca su labor difusora del arte 
y la técnica del grabado. Destaca lo ecléc
tico del grupo, con autores centrados en la 
figuración y otros en la abstracción. Y a

destacado su valor como «divulgadores del 
buen nombre de Valdepeñas». De Cam
pos colabora con colectivos similares a Pin
tores DArtes, en Chile y Nicaragua.

El precursor de los Talleres y de la asocia
ción les ha invitado a «salir del terruño y 
hacerse universales». También les ha indi
cado lo importante de «acoger a nuevos 
artistas».

El secretario, Antonio del Coso, repasó 
los inicios de la asociación, con una pri
mera exposición en la calle Escuelas, so
bre caballetes y otras en la taberna Casa 
El Cojo y en el Molino de Gregorio Prieto. 
En 1996 pasó a llamarse Pintores DArtes e 
implicó a mecenas, que elegían y adqui
rían las obras realizadas para una exposi
ción anual, a modo de certamen. Hubo 
más exposición, varias en Ciudad Real, en 
Madrid (inaugurada por el entonces mi
nistro Juan José Lucas), Toledo, Cuenca, 
Cognac (Francia) y en la sede del Parla
mento Europeo de Estrasburgo.

La llegada de la crisis económica acabó 
con los mecenas, pero no impidió que el 
grupo siguiera con su actividad, organi
zando interesantes exposiciones en La Roda 
(Albacete), Alcázar de San Juan o Puerto- 
llano. Se instituye la exposición al aire libre 
en la Plazoleta Balbuena coincidiendo con 
las Fiestas del Vino, que llega a nuestros 
días como uno de los principales eventos 
culturales de esas fiestas.

Isabel López tuvo palabras de recuerdo y 
homenaje para los miembros de la aso-

Luis del Olmo pone voz a Miguel Hernández

yuntero», «Las ábarcas desiertas», «Menos 
tu vientre» o «Nanas de la cebolla», entre 
otros poemas, haciendo, por tanto, un re
corrido por toda la trayectoria literaria del 
poeta en su evolución vital desde la juven
tud hacia la madurez como escritor. Inter
pretará poemas de la primera etapa del 
poeta inspirada’ en la naturaleza levanti
na, como «Pastoril», también de su inspi
ración religiosa como «El Nazareno», de 
su inquietud amorosa como «Me tiraste un

limón ytan amargo...», de su compro
miso social como «Vientos del pueblo» 
y de su literatura carcelaria e intimista 
como «Eterna sombra».
Del O lm o estará acompañado en es

cena por el barítono Luis Santana, 
quien ha forjado su formación musi
cal de la mano de grandes maestros 
de la talla de Miguel Zanetti, Juana 
Peñalver o Consuelo Barrio, y en la 
actualidad trabaja con la soprano es
pañola Cecilia Lavilla Berganza. De 
amplísimo currículum musical, Santa
na es especialista en Rossini y en la can

ción de Cámara española. Ambos conta
rán además, con el acompañamiento al 
piano de Antonio López, músico amplia
mente galardonado con premios como el 
concurso Manuel de Falla de la Universi
dad de Granada, o el premio de la Real 
Academia de Córdoba de Ciencias y Ar
tes.

Las entradas para este espectáculo ya se 
pueden adquirir en el Centro Cultural La 
Confianza al precio de 5 euros.

Daniel de Campos, Isabel López y Antonio del Coso

dación fallecidos en estos 25 años han: 
Carlos Rubio, Ricardo Camocho, José de 
la Caballería, Josefa López de Lerma, Ca
rolina Arias, Ibrahim Mota y Amparo Mo- 
lero. A la memoria de todos ellos ha esta
do dedicada la exposición que por varias 
semanas se ha podido visitar en La Con
fianza.

El encuentro finalizó con la proyección 
de un video de seis minutos que repasa 
las distintas épocas del colectivo, además 
de mostrar las obras de sus integrantes.

.  .  R E R fO L
N u e v a
BiEnergy 10
Descubre el gasóleo calefacción 
que garantiza la mayor eficiencia

►► Recita l este 
viernes en  La 

C on fianza
JARAIZ

■  El Centro Cultural La Confianza aco
ge este viernes 26 de enero, a partir 
de las 21:00 horas, el Recital Miguel 
Hernández, protagonizado por el pe
riodista radiofónico Luis del O lm o, 
acompañado del barítono Luis Santa
na y del pianista Antonio López. En esta 
actividad organizada por la concejalía de 
Cultura del Ayuntamiento de Valdepeñas 
Del O lmo realizará un repaso a los poe
mas más emotivos de Miguel Hernández 
en un homenaje íntimo al poeta universal 
en el 75 aniversario de su fallecimiento.
La voz profunda, íntima y contundente del 

periodista aportará emotividad a los ver
sos del poeta a través de un recital poéti- 
co-musical basado en los versos más co
nocidos de Hernández, como son «El niño

A y ú n ta m e »  *
M  \Zaldepen3 S

* m *  m

■ I k2X1 EN PROGRESIVOS:
TÚ ELIGES EL PRECIO DE UNO 
Y TE REGALAMOS OTRO IGUAL

Gafad? primera ópticos
Victorio & Lucchino

desdi 99c
(incluido tratamiento membrillo - Dciimiel - Vcildepeñci/

antireflejante)
Pásate por „
C /. M a r m a r ia ,  1 0 . lílLLA.
Tel. 9 2 6  6 4  8 0  4 6
C / C a r d e n a l  M o n e s c i l lo ,  1 0 . QAJfvfsEI.. 
Tel. 9 2 6  8 5  3 4  0 0

C /. E s c u e la s ,  2 8 .  VAlDÉiPSNÁS,'?
Tel. 9 2 6  3 4  7 3  3 4
C /. G e n e r a l  E s p a r te ro ,  1 0 . fSÁiMlKíi
Tel. 9 2 6  8 5  5 4  6 4

m s *  m m m » m
§
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Todo por:
39,50 €

W  Pers.

Concurso de cartas de amor, Especial San 
Valentín, del Consejo Local de la Juventud
■ j a r a íz
■  El Consejo Local de la Juven
tud de Valdepeñas convoca el 
Concurso de cartas de amor: es
pecial San Valentín 2.01 8, que se 
regirá por las siguientes bases:
1. Podrá participar toda el que lo 
desee y resida en España, con 
edades desde 14, con trabajos en 
castellano, originales, inéditos y 
no premiados en otros concursos.
2. Se establecen tres categorías:
- CATEGORÍA A  (JUVENIL): de 14 
a 1 7 años inclusive.
- CATEGORÍA B (SENIOR): de 18 
en adelante.
- CATEGORÍA C (MICROCAR- 
TAS): mejor microcarta de amor.
3. El tema de las obras será el 
amor.
4. Cada participante podrá pre
sentar un único trabajo.
Para las categorías A y B: La ex
tensión de las cartas no podrá ser 
superior a 3 hojas ni inferior a 1 
hoja (excluyendo la portada) y el 
título del relato así como el pseu
dónimo del autor/a en la porta
da.
Para la categoría C: Las micro- 
cartas tendrán una extensión 
máxima de 300 caracteres sin 
contar el título, ni pseudónimo.
5. Cada participante deberá pre
sentar su obra en formato pdf. 
Las cartas se remitirán por correo 
electrónico del Consejo Local de 
la Juventud, cljvalde@gmail.com, 
con el asunto: «CONCURSO DE 
CARTAS DE AMOR: ESPECIAL 
SAN VALENTÍN 2.018» e indicar 
la categoría en la que se partici
pa (CATEGORÍA A /  CATEGORÍA 
B /  CATEGORÍA C).
Dentro del correo deberán apa

recer los siguientes documentos 
adjuntos:
- Obra presentada, con su título, 
pseudónimo del participante y ca
tegoría a la que se presenta.
- Ficha del participante debida
mente cumplimentada y firmada.

En el supuesto de que el parti
cipante sea menor de eda d ,d e 
berá completarse además la au
torización de participación del 
menor en el certamen, incluida 
en la citada ficha, debiéndose 
firm ar esta última además de 
por el participante menor, por 
su representante legal o tu to r/ 
a.
- Copia del DNI/NIE del partid-

CONCURSO DE CARTAS DE AMOR 
ESPECIAL SAN VALENTIN 2 0 1 8

. . . .  . . . . '

..■ ... .
Plazo <fer presentación: 

de! 15 de enero
ai 8 de febrero  de 2018

Colaboran . Organiza

pante. Para el supuesto de parti
cipantes menores de edad, tam 
bién será necesario aportar el 
DNI/NIE del representante legal 
o tutor/a del menor.
6. Las obras se valorarán aten
diendo a los criterios de originali
dad, calidad literaria y creativi
dad.
7. El Consejo Local de la Juven
tud designará un jurado que es
tará compuesto por tres miembros 
pertenecientes a asociaciones ju
veniles de la localidad.

La composición del jurado se 
hará pública en el momento de 
la adjudicación de los premios.
8. Los premios serán únicos para 
cada categoría:
- Categoría A: Un galardón, en
tradas culturales y un lote de li
bros.
- Categoría B: Un galardón, en
tradas culturales y un lote de li
bros.
- Categoría C: Un galardón y 
entradas culturales.
9. Las obras premiadas y no pre
miadas serán expuestas durante 
15 días en el Centro de Juventud 
de Valdepeñas.
10. Se celebrará un acto para to- 

'dos los participantes, donde se 
darán a conocer a los ganado
res, que tendrán que recoger el 
premio en persona.
El acto tendrá lugar el día 16 de 

febrero de 2018 a las 19:30 ho
ras en el Centro de la Juventud 
de V aldepeñas (C /B a lbuena  
n°66).
11. Los/as autores/as de los re

La elegancia 
no va en el 

precio
C/Juan Alcaide 11 

T: 926 70 41 38

latos premiados cederán al Con
sejo Local de la Juventud los de
rechos de explotación de los mis
mos.
12. Los originales que se presen
ten a concurso deberán ser regis
trados para su correcta participa
ción. Dicho registro se llevará a 
cabo mediante un documento de 
confirmación que se les enviará 
al correo electrónico facilitado al 
enviar la obra, una vez verificado 
que reúnen todos los requisitos de 
la convocatoria.
13. El plazo de presentación de 
originales se abre desde el 15 de 
enero hasta el 8 de febrero de 
2018 a las 23:59 horas.

Televaldeneñas emite la 
tercera edición de su 
espacio cultural, Babel

JARAIZ
Televaldepeñas em itió el 

pasado martes 23, la tercera 
edición de su nuevo progra
ma «Babel», ded icado  al 
mundo de la cultura. D irigi
do por el periodista Luis Car
los Ramírez y presentado por 
María Eugenia Moya y Julián 
Gómez, Babel cuenta con 
múltiples colaboraciones; en
tre ellas las del Showman 
Paco Clavel y el poeta Joaquín 
Brotons.
En el programa de enero, es 

protagonista el intérprete de ór
gano Jesús Ruiz, valdepeñero de 
33 años, titular del órgano de la 
Basílica de Jesús de Medinaceli, 
de Madrid.
En el plato, son entrevistados los 

componentes del colectivo Pinto
res De Artes por su 25° aniversa
rio y dos miembros del grupo Cai- 
piroska, que se reunieron a pri
meros de año para dar un con
cierto en el Auditorio de la Vera- 
cruz, después de dos años de se
paración forzosa.

En este tercer programa se ha 
incorporado la sección de Café 
con Letras, en la que el popular 
café de la calle Escuela de Valde
peñas ofrece una tertulia literaria, 
actuaciones musicales en directo 
y exposiciones de pintura.

elen valdepeñas
1

La periodista Sara Laderas re
cupera y muestra los anuncios 
que se insertaban en los nume
rosos periódicos con que conta
ba Valdepeñas a principios del 
siglo XX.

La guía del Centro de Interpre
tación y Yacimiento Ibero del Ce
rro de las Cabezas, Gemma Can
delas, nos «reconecta» con algu
nos de los oficios que dominaban 
los pobladores de la zona de hace 
2.500 años.

Joaquín Brotons comenta la 
obra y figura de Luis Cernuda y 
Paco Clavel sorprende con un in
vitado excepcional: Javier Gurru- 
chaga.

El programa se reemitirá el vier
nes 26, sábado 27, martes 30 y 
viernes 2 de febrero, a las 21 :30 
horas.

.: i® i

HOTEL EL H
l i s i

;

CENA BAILE SAN VALENTIN 2018 
SABADO 10 DE FEBRERO A LAS 21:30 HORAS 
Disfruta una inolvidable noche de San V alentín

fp  Cena Romántica
Barra Libre 

fp  Baile con D.J. Lupi y su Karaoki
!! ¡Hasta las 03:30 de la madrugada;¡¡

*Paquete Cena !>an Valentín y f llo ja m ie n to  cod Desayuno:

6 4 ,5 0  €  IV A  in c lu id o  p o r pe rsona

RESERVAS: 
iutovía de Andalucía Km 194, Valdepeñai 

reservasa hotelelhidalqo.es 
Telf. 926 31 30 88

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #293, 26/1/2018.



Joraiznoticias | viernes , 26 I enero  2018 Valdepeñas

CIUDAUTO Peugeot estrena 
nuevas instalaciones en 
Valdepeñas

ICon esta 
apertura, en la 
Avenida del Vino, 
el concesionario 
prosigue su 
desarrollo y 
responde a 
nuevas 
necesidades

■ JARAIZ
B C iudauto ,[fonces ionario [P fi-
áal[Peugeot,[Jjtroén[V[PS[£n[]a
provinciaQ)e[piudadUeal,Qinun-
cia@l3ambio[J0mpl¡ación[cjle[¡jus
ínstalaciones0e[Valdepeñas,Bon
el®b¡etivo0e@bordargl[rSápido0'

sólidoBrecimientoBjueBstágxpe-
rimentandoQaUmpresa.
[D-a[}iueva|5ede,[Jipérativa[desde
el|J)asadoQ 0egnero|3B|ueBuenta
conQjn[bspacio[de[]3proximada-
mente|3OO0ietrosBuadrados,Bstá
situadaUnQaQralleU arril,Qi°[í Qlel
Polígono[]ndustrial[^ven¡da[]del
Vino,QJe[yaldepeñas.
Q [f I U  b ¡et¡ vo[Jir¡ n c¡ pa I Qd e[Jsta [Je-
novacióngs0arBabida00n@qu¡-
po[]de[}nayor[bnvergadura,[Í3sí
comoQaQjmpliaciónQ'QneioraQJe
laBalidadQJeQosBerviciosUueQa
empresa Q)f receQí Bu s|J I i e ntes.
njpiudauto@onfía@n@(ue[¡bs0sua-
riosQJe[Peugeot[¡iagan[$uyas[Js-
tasQiuevasBnstalacionesQiueQ'isi-
ta n[JadaUía,|3leUspac¡os[}i bier-
tosQ'QácilQicceso.
0  Q MásO inform aciónQ en 
ciudauto.comQel.:[5l2ó[51 Q)6[3,2 
@Ciudauto

rOPCIONES

Dr. Ángel de las Heras
C o n s u l t a  de O f t a l m o l o g í a

©  926 11 99 83
Cirugía Ocular 

Oftalmología Infantil
Cuidamos tus Ojos

info@drangeldelasheras.com
www.drangeldelasheras.com
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►► 14 conductores han sido multados por no haber pasado la ITV

Finaliza la campaña de la DGT sobre 
vigilancia y control del vehículo

IEl Ayuntamiento de Manzana
res, a través de la Policía Local, 
ha colaborado durante la pasa
da semana con la Dirección Ge
neral de Tráfico (DGT) en la cam
paña de seguridad vial sobre vi
gilancia y control de las condicio
nes de los vehículos.
Durante el desarrollo de la cam

paña se han realizado controles 
de tráfico para comprobar neu
máticos, alumbrado, placas de 
matrícula, y si los titulares habían 
pasado la correspondiente Ins
pección Técnica de Vehículos 
(ITV); Los efectivos de Policía Lo
cal se ubicaron en calles como la 
Avenida Emiliano García Roldan, 
Avenida Cristóbal Colón o Calle 
D del Polígono Industrial.

Hasta 14 conductores han sido 
denunciados por no tener pasa
da la ITV, requisito obligatorio 
para circular con turismos parti
culares al cumplir el cuarto año 
de su prim era matriculación - 
como norma general-, y que tie
ne como objetivo asegurar que los 
vehículos mantengan unas con
diciones de seguridad por enci
ma de los mínimos exigidos, mi
nimizar el riesgo de accidentes 
por causas técnicas, y contribuir y 
proteger el medio ambiente a tra
vés de la reducción de emisiones 
de los gases de escape.
Según los estudios ofrecidos des

de la DGT, tanto la antigüedad 
del vehículo como la falta de man
tenimiento se convierten en un im

portante factor de riesgo y de si- 
niestralidad, especialmente en 
vehículos de más de 10 años. Por 
ello, es importante com probar 
que los neumáticos tengan la pre
sión correcta y una profundidad 
mínima de 3 milímetros, siendo 
e l.lím ite  legal de 1.6 mm; en 
cuanto al alumbrado y señaliza
ción, se recomienda cambiar las 
lámparas cada dos años y man
tener limpios faros y pilotos para 
ver y ser vistos correctamente.

Los últimos datos reflejan que el 
24,1% de los vehículos tienen pro
blemas de alumbrado y señaliza
ción, el 21,7% en neumáticos y 
suspensión, el 14,7% en frenos y 
el 13,3% por exceso de emisio
nes contaminantes.

Jornadas de puertas abiertas en los colegios 
de Manzanares de cara al nuevo periodo de 
matriculación
► Entre el 30 de enero y el 5 de febrero

■
f

___ . 1 1 A  . . .  _____

■Coincidiendo con la publicación 
de la convocatoria de matricula
ción para el nuevo curso escolar, 
los centros públicos de Manzana
res han organizado una Jornada 
de Puertas Abiertas que se desa
rrollarán en las próximas semanas.
Aunque la cercanía al domicilio 

fam iliar o al lugar de trabajo de 
los padres, madres o tutores sue
le ser una de las prioridades a la 
hora de elegir centro, los exper
tos recomiendan acudir a este tipo 
de ¡ornadas para conocer las ins
talaciones, al profesorado o apro
vechar para preguntar las dudas

acerca de la matriculación, el plan 
de estudios del centro, calenda
rio escolar, las posibles opciones 
extra escola res o la enseñanza de 
idiomas.

Con el objetivo de facilitar ésta 
información, abren sus puertas los 
colegios de Manzanares. El CEIP 
Candelaria será el primero en 
mostrar sus instalaciones el 30 de 
enero a partir de las 14.00 ho
ras, mientras que el 31 de enero 
será el CEIP Divina Pastora, tam 
bién las 14.00 horas, el que abra 
sus puertas a los futuros estudian
tes, padres y madres. Los días 2 y

5 de febrero será el turno del CEIP 
Altagracia, que abrirá de 9.15 
horas a lO.OOh. Por último, el 
CEIP Tierno Galván tendrá su ¡or
nada de puertas abiertas el día 5 
de febrero a las 14.00 horas.

El plazo para solicitar puestos 
escolares en los centros de edu
cación infantil, primaria y secun
daria comienza el próximo día 1 
y finaliza el 28 de febrero; las 
matriculas deben realizar prefe
rentemente a través de la plata
fo rm a  PAPAS 2 .0  ( h t tp s :/ /  
papas.educa.jccm.es) o en la se
cretaría de los centros.

La concejalía de Educación 
convoca la II edición del 
Certamen de Pintura 
Escolar
►► Podrán participar menores 

de 10a  18 años
■  El II Certamen de Pintura Es
colar llega a Manzanares en dos 
categorías; por un lado, en la 
que podrán participar niños y 
niñas de 10 a 13 años, y por 
otro lado, la de menores de 14 
a 18 años de edad, tal y 
como informa la conce
jalía de Educación del 
Ayuntamiento de M an
zanares.

Los niños, niñas y jóve
nes que quieran partici
par deben estar matricu
lados en cualquier cen
tro escolar de la locali
dad; podrán e laborar 
sus obran en cualquier 
técn ica : ó leo , pastel, 
acrílico, lápices, ceras, 
témperas, acuarela, téc
nica collage, etc., aun
que el jurado no valora
rá la utilización de una u 
otra técnica, sino la ori
g inalidad del d ibujo y 
calidad del mismo según 
la edad de su autor.

Cada participante po
drá concursar con una 
sola obra inédita en ta 
maño no inferior a DIN A4. En 
cuanto a los premios, se entre
garán tres por categoría de 100, 
75 y 50 euros correspondientes 
a la primera, segunda y tercera 
posición, respectivamente.

Para participar, se deben en
tregar jos trabajos en los cen
tros escolares hasta el 2 de abril, 
o en el Gran Teatro hasta el 13 
de abril. Durante el mismo mes

se dará a conocer el fallo del 
jurado, que estará compuesto 
por profesores de pintura de la 
Universidad Popular, aunque 
habrá que esperar al mes de 
mayo para la entrega de pre-

JOVEKSFS Asm sras D£ MANZANARES
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1  CATEGORÍAS: 3  PREMIOS
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BASES mPG^mLSS EH TU CENTRO ESCOLAR.f 
V EM WtAJWJfteHZñKARESJES

a  PLAZO DE ENTREGA DE LAS OBRAS SERÁ 
HASTA a  2 DE ABRI. 2018 EN LOS CENTROS ESCOLARES M

míos.
Con todas las obras presen

tadas se realizará una exposi
ción que estará abierta la pú
blico.

Pueden consultarse las bases 
d.e participación en los centros 
escolares de la localidad y en 
la página web del Ayuntamien
to  de M anzanares  
www.manzanares.es

ÚNICO punto de venta Opel
para la provincia de Ciudad Real

FUTURCAR, S.A.
Polígono Industrial, Pare, 58-B.
Manzanares ¡Ciudad Real)
Tfnos.: 926 61 36 82 - 926 62 04 39. 
www.futurcar.org

OPELáfestar con w ifi 4G y Respuesta Autom ática de colisión

Nuevo Opel
Insignia
Grand
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Feli Mendoza pregonó las fiestas de la Virgen de la Paz
►► Continúa el ciclo de los Santos Viejos

Terrminadas las fiestas de San 
Antón, Manzanares continúa su 
ciclo de los 'Santos Viejos' con las 
de la Virgen de la Paz, cuyos ac
tos se desarrollarán hasta el 28 
de enero. Feli Mendoza, enferme
ra y vecina de la Paz en su infan
cia y juventud, pregonó las fies
tas el sábado 20. La tradicional 
hoguera será una semana des
pués.

Los actos programados por la 
Hermandad de la Virgen de la Paz 
y Oración en el Huerto se inicia
ron el viernes con la celebración 
en su ermita del Rosario y Liturgia, 
que se repetirán hasta el día 27. 
El pregón en honor a la Virgen fue 
el sábado 20. Este año corrió a 
cargo de Felicia Mendoza Garri
do, enfermera del hospital 'Virgen 
de Altagracia' de Manzanares. 
Además, el domicilio fam iliar en 
el que se crió está a pocos metros 
de la ermita de la Paz, por lo que 
siempre ha vivido de forma espe
cial esta celebración.

Diplomada en Enfermería, Feli 
Mendoza ha desarrollado su ca
rrera profesional en Alhambra y, 
desde 1981, en el hospital de 
Manzanares con plaza en propie
dad. Aquí ha trabajado en los 
servicios de Cirugía y Traumato

logía, en Maternidad y Pediatría, 
en Urgencias y, desde su apertu
ra en 2003 hasta la fecha, en el 
hospital de día onco-hematológi- 
co de este centro hospitalario. 
Posee un Máster en Cuidados 
Paliativos de la Universidad Ca

milo José Cela y ha participado 
en congresos nacionales de la 
Sociedad Española de Nutrición, 
de la Sociedad Española de En
fermería Oncológica, y de Inves
tigación en Enfermería.

La pregonera fue presentada

por su predecesor, Antonio Rodrí
guez de la Paz. El acto se com
pletó con la actuación del coro del 
Centro de Mayores, donde tam 
bién se program aron distintos 
actos para honrar a su vecina, la 
Virgen de la Paz.

Un triduo a las 1 9 horas a partir 
del día 25 da paso el sábado 27 
a las ocho de la tarde a la tradi
cional hoguera frente a la erm i
ta, en cuyo entorno habrá un 
puesto de asados, bebidas, tóm 
bola y venta de bolsitas de 'pa lo 
mas'.

El domingo 28 habrá una eu
caristía a las 11 de la mañana, 
en la que participará el coro de 
la Asociación de Amas de Casa y 
se impondrán medallas a los nue
vos miembros de la hermandad. 
Por la tarde, a las 17:30 horas, 
se celebrará la tradicional proce
sión de la Virgen de la Paz con el 
acompañamiento de la banda de 
música 'Julián Sánchez-Maroto'.

La Hermandad de la Virgen de 
la Paz hace un llamamiento para 
que participen en la misma los 
hermanos y devotos así como ni
ños y niñas ataviados con el típi
co traje manchego.

Concurrida procesión en honor a San Antón
►► Los perros fueron mayoritarios en la bendición de animales 

celebrada a las dos de la tarde
11 Las fiestas de San Antón culmi
naron este miércoles, festividad de 
San Antonio Abad, con la tradi
cional procesión en la que el santo 
protector de los animales recorrió 
¡as calles de Manzanares. A la cita 
acudieron mascotas tan variopin
tas como perros, conejos, tortu
gas, un poni y la cierva 'Gisela'. 
También desfilaron miembros de 
la peña caballista a lomos de sus 
corceles. El alcalde, Julián Nieva, 
encabezó la representación de 
autoridades y expresó el apoyo 
municipal a estas tradiciones tan 
arraigadas en la localidad.

Tras una mañana de niebla, el 
día quedó resplandeciente para 
dar vistosidad a los actos con los 
que culminaron las fiestas de San 
Antón. A las dos de la tarde, de
cenas de personas acudieron a la 
ermita del santo para darle ¡unto 
a sus mascotas las tradicionales

tres vueltas y que éstas recibieran 
la bendición a cargo del párroco 
de la Asunción, Luis Gallego. Pre
dominaron perros de todo tipo de 
razas, pero también hubo llama
tivos gatos siameses, cobayas, 
tortugas y un poni.

Por la tarde, la imagen del santo 
salió en procesión a las cinco para 
recorrer el itinerario habitual de 
cada 1 7 de enero por las calles 
Jesús del Perdón, Lope de Vega, 
Toledo, Reyes Católicos, Mayoraz
go, Cristóbal Colón y San Antón. 
En la comitiva participaron repre
sentantes de las diferentes herman
dades religiosas, niños y niñas con 
traje manchego; la mayorala, ayu- 
daora y motrilillas de las fiestas con 
su indumentaria tradicional; y la 
banda de música 'Julián Sánchez- 
Maroto'.
En la procesión del patrón de los 

animales no faltaron participan

tes con sus mascotas, mayorita- 
riamente perros, aunque también 
hubo algunas muy curiosas, como 
minúsculas tortugas, un conejo, 
un poni y la habitual cierva 'Gi
sela', de un vecino de Argamasi- 
lla que suele acudir a esta cita 
desde que hace doce años nació 
tan peculiar acompañante. Tam
bién desfilaron cerca de una vein
tena de jinetes y amazonas sobre 
sus cabalgaduras tras dos carros, 
el primero de ellos de tipo faetón 
bis a bis tirado por dos preciosos 
caballos frisones.

Julián Nieva, alcalde de Man
zanares, presidió la comitiva que 
acompañó a San Antón y resaltó 
la labor que realiza su cofradía. 
Además, manifestó el compromi
so del Ayuntamiento con fiestas 
como ésta que forman parte de 
las tradiciones y son señas de 
identidad de la ciudad. La direc

tora provincial de Bienestar So
cial, Prado Zúñiga, que además 
es la secretaria de la Cofradía de 
San Antón, también participó ¡un
to a las autoridades.

Gabriel Caballero, hermano 
mayor de la Cofradía de San An
tón, hizo una positiva valoración 
de esta edición de las fiestas, que 
comenzaron el día 14 con el con
currido pregón del geólogo Pedro 
Rincón Calero. También hubo gran 
ambiente en la noche del martes 
con motivo de la hoguera ante la 
ermita. La concurrencia a las fies
tas fue tal que en la misma noche

del martes se agotaron los más de 
5.000 cochinillos de pasta que la 
cofradía puso a la venta.

Caballero resaltó, además del 
apoyo municipal, el que está dan
do en las últimas ediciones el ve
cino colegio de Don Cristóbal, con 
diferentes actos en los que parti
cipa su alumnado, como un ma
ratón fotográfico en relación con 
el santo y con los animales, jue
gos populares y un recital de poe
sía. También habrá una carrera 
solidaria el próximo sábado en los 
paseos del Río a beneficio de 
'Save the Children'.
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Abierto el plazo de 
inscripción del ‘V Concurso 
de Escaparates de Carnaval’

Los escaparates lucirán sus 
decoraciones entre el 8 y el 18 de 
febrero

La Concejalía de Promoción del 
Pequeño Comercio del Ayunta
miento de Manzanares ha con
vocado la quinta edición del Con
curso de Escaparates de Carna
val; los comercios que quieran 
participar en esta divertida inicia
tiva, pueden inscribirse hasta las 
14.00 horas del día 2 de febrero.

Durante once días, del 8 al 18 
de febrero ambos incluidos, la lo
calidad se vestirá de carnaval 
también en sus tiendas; el Con
curso de Escaparates premiará a 
los tres mejores establecimientos 
que decoren durante éstas fechas 
sus escaparates con un tercer pre
mio de 100 euros y diploma, un 
segundo premio de 200 euros y 
diploma, y un primer premio de 
300 euros y diploma.
Para poder participar, los comer

cios locales deben entregar su so
licitud de inscripción en la O fici
na de Turismo o por correo elec
tró n ico  a
jgracia@manzanares.es, donde 
también pueden solicitar las ba
ses del concurso o más informa

ción; podrán concurrir a estos 
premios quienes coloquen de for
ma visible el distintivo del Con
curso facilitado por la Organiza
ción, mantengan iluminados sus 
escaparates hasta las 21.00 ho
ras, y mantengan sin variación la 
decoración carnavalesca, al me
nos, los once días de duración del 
concurso.

El jurado valorará la originali
dad y creatividad de los escapa
rates, la ambientación carnava
lesca y la iluminación;la entrega 
de premios se realizará el martes 
13 de febrero a partir de las 
20.00 horas en la carpa munici
pal situada en La Pérgola.

El Gran Teatro acogerá 
música, teatro y una 
exposición
►► El actor Mariano Peña protagonizará 
una de las grandes citas de la 
programación cultural de febrero
■  La exposición "Intimísimo (me
nos es más)" de Manuel Serrano 
será la que abra la programación 
cultural del Gran Teatro del mes 
de febrero en Manzanares; hasta 
el 18 de febrero, estará expuesta 
de martes a sábado de 19.00 a 
21.00 horas, y domingos y festi
vos de 12.00 a 14.00. La inau
guración tendrá lugar el próximo 
lunes 29 de enero.

El sábado día 3 a las 20.00 ho
ras será el turno del III Concierto 
Benéfico "Ciudad de Manzana
res", a favor de las Monjas de 
Clausura de la localidad. Conta
rá con las actuaciones de Céltika 
Ray-Band, que dedicará su con
cierto al compositor y arpista ba
rroco  irlandés Turlough 
O 'C aro lan , y del Cuarteto de 
Cuerda Orfeo, incluido desde el 
año 2005 en el Libro de Oro de 
la Música en España y en The Per- 
forming Arts Yearbook for Euro- 
pe. El concierto tendrá disponibles 
entradas anticipadas y de fila cero 
para quienes quieran colaborar 
con las Monjas de Clausura, con 
un coste de cinco euros; el precio 
en taquilla será de 7 euros.

La gran cita teatral del mes ven
drá de la mano del conocido ac
tor de cine y televisión Mariano 
Peña, quien da vida al popular 
Mauricio Colmenero en la serie 
de televisión "Aída", o más recien
temente, al carismático Benito 
Benjumea en "Allí abajo". La co
media "Obra de Dios" se presenta 
"tan divertida que es pecado" y 
"delirantemente divertida" y está

dirigida porTamzin Townsed. Las 
entradas podrán adquirirse en 
venta anticipada a partir del día 
4 de febrero al precio de 10 
euros, y en taquilla por dos euros 
adicionales.

El broche de la programación lo 
pondrá Manos Unidas con su tra
dicional Gala Benéfica. El sábado 
24, a partir de las 20.00 horas, la 
O N G  pondrá sobre el escenario 
a la Unión Musical Ciudad de To- 
melloso con el espectáculo "Mi 
gran noche", dirigida por Agustín 
Pradillos y voz de Roberto Muñoz. 
Durante la misma, también se sor
teará un cuadro donado por An
tonio Doctor. Las entradas pueden 
adquirirse en el salón parroquial, 
los días 23 de enero, ó y 20 de 
febrero, de 17.30 horas a 18.30 
por ocho euros.

El Ayuntamiento de Manzanares 
tiene también a disposición de las 
personas usuarias que lo deseen el 
servicio de venta de entradas online 
en la webwww.globalentradas.com; 
la taquilla del Gran Teatro estará 
abierta de 12.00 a 14.00 los días 
4, 6, 7 ,8 ,1 4 ,1 5  y 16 de febrero, y 
las tardes de 19.00 a 21.00 los días 
6, 8, 14 y 15 de febrero.
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Que no te la den con queso

En estos días la prensa provincial 
y nacional se hace eco de las ne
gociaciones para la renovación del 
Tratado Comercial entre la Unión 
Europea y México y de sus reper
cusiones en la Denominación de 
Origen del Queso Manchego. Por 
su cercanía en un producto tan 
nuestro y que identifica a nuestra 
tierra, parecen haber saltado las 
alarmas ante el hecho de que en 
México se elaboren y comerciali
cen quesos "tipo manchego" de 
leche de vaca que se derriten fá
cilmente para acompañar a na
chos y enchiladas. Allí "manche
go" es una marca y no un "ori
gen". Distintos responsables polí
ticos se han apresurado a defen
der nuestros quesos manchegos. 
Exigen no ceder en las negocia
ciones ante esta aparente compe
tencia desleal o fraude que puede 
confundirá los consumidores, prin
cipalmente de Estados Unidos, 
donde se exportan buena parte de 
nuestros quesos con denomina
ción de origen. No estaría de más 
contemplar si en el futuro, con tanta 
liberalización del comercio, no se
rán los propios consumidores eu
ropeos los que acabemos también 
consumiéndolos aquí.

Sin embargo, no podemos olvi
dar que esta situación por muy cer
cana e impactante que nos parez
ca se engloba en un contexto más 
amplio, el de la creación de gran
des tratados comerciales de "nue
va generación" como el TTIPCETA 
o TISA. Acuerdos que ya se han 
aprobado como el CETA (entre 
Canadá y la Unión Europea) o es
tán en fase de aprobación como 
el TT1P (entre Estados Unidos y la 
Unión Europeal. Estos tratados que 
bajo los manidos argumentos del 
"libre comercio", "desarrollo", "au
mento de la inversión" y "creación 
de empleo", no buscan una sim
ple bajada de aranceles comer
ciales, ya de por sí bajos, sino una 
mayor desregularización mundial 
en las legislaciones que afectan al 
consumo, la seguridad alimenta
ria, ambiental y laboral y de paso 
seguir favoreciendo las privatiza
ciones de los menguantes servicios 
públicos y blindando posibles ten
taciones ciudadanas o políticas de 
renacionalizar o remunicipalizar 
allí donde ya han pasado a ma
nos privadas. Sus defensores, bajo 
el eufemismo de "armonizar legis
laciones", nos quieren colar una 
rebaja en las nuestras. La Unión 
Europea cuenta con normativas 
más exigentes que sus diversos 
socios comerciales. En estos tiem
pos de neoliberalismo global, esto 
no parece ser bueno para el co
mercio. Los negocios por delante 
de las personas.

Estos tratados se han negociado 
durante años con gran secretismo 
y opacidad. Los grandes interlo
cutores no han sido los estados sino 
las grandes empresas multinacio
nales. Sólo gracias a las primeras 
denuncias y filtraciones, la creciente 
presión social y las movilizaciones, 
se ha conseguido llevar estos tra
tados a los grandes medios, al 
debate público y a la agenda po
lítica. Aunque en nuestro país haya 
costado más, cada vez más gente 
quiere saber como unos tratados 
comerciales negociados a espal
das de la ciudadanía y de sus re
presentantes, pueden afectar a su 
vida cotidiana presente y futura. 
Asamblea Ciudadana de Manza
nares ya en Noviembre de 2015,

Roberto López-Villalta Nieto*

organizó una charla sobre el TTIP 
en la que Enrique Quintanilla (Eco
logistas en Acción y No Al TTIP) nos 
contaba como los eurodiputados/ 
as que empezaron a solicitar infor
mación debían consultarla con pa
pel y bolígrafo previa firma de un 
protocolo de confidencialidad. El 
pasado 1 ó de octubre en otra char
la organizada en Daimiel, la euro
diputada Marina Albiol (Izquierda 
Unida) y el eurodiputado Florent 
Marcellesi (Equo) contaban lo mis
mo y como los tratados podían afec
tar a una provincia rural como Ciu
dad Real. En ambas charlas las 
amenazas hacia nuestras denomi
naciones de origen, no solo la del 
queso, aparecieron descritas con 
claridad.

En Europa existen cientos de de
nominaciones de origen y miles de 
productos protegidos. Estas figuras 
Son un ejemplo de actividad econó
mica regulada dentro de una eco
nomía de mercado.

Aparte del valor económico que 
generan, proporcionan otro tipo de 
ventajas como alimentos de gran 
calidad, modelos de producción 
más sostenibles, desarrollo econó
mico local, fijación de población en 
nuestro entorno rural y la pen/iven- 
cia de valores culturales y sociales 
vinculados al territorio y sus gentes. 
Parece que esté modelo regulado 
no es del agrado o debe ser sacrifi
cado como un daño colateral en 
favor de la puesta en marcha de los 
tratados. Algunos responsables 
políticos parecen sorprenderse aho
ra, pero no debería ser así, salvo 
que hayan practicado un silencio 
cómplice anterior o una ignorancia 
preocupante sobre su contenido y 
objetivos.
Más allá del peligro para nuestras 

denominaciones de origen, los ries
gos son más amplios y afectan de 
forma general a nuestra agricultu
ra, ganadería, pequeñas y media
nas empresas, medio ambiente, 
salud y consumo. Con estos trata
dos se pretende abrir las puertas en 
la Unión Europea a prácticas y pro
ductos como lostransgénicos, lega
lización de pesticidas, hormonas y 
aditivos hasta ahora prohibidos, do- 
ración de carnes, aumento de la 
duración de patentes, relajación de 
las normas de etiquetado y a siste
mas de arbitraje privados, un siste
ma judicial paralelo hecho a medi
da de las multinacionales que aparte 
de mermar la soberanía de los es
tados solo será accesible económi
camente a ellas. Para el sector 
agroalimentario, clave para nues
tra economía regional y local, estos 
tratados aumentarán más aún el po
der de la agroindustria multinacio
nal en el control de toda la cadena 
de producción, precios, distribución 
y venta de productos alimentarios. 
Vender la ilusión de que nuestras 
pequeñas y medianas empresas 
tendrán las mismas oportunidades 
de competir y exportar que las gran
des multinacionales, ya sean norte
americanas o europeas, con las re
glas que éstas han negociado a su 
medida es una ficción. Desaparición 
de pequeños agricultores y gana
deros, de pequeñas empresas, de
terioro de ecosistemas, de condicio
nes laborales, de servicios públicos, 
despoblación, empeoramiento de 
nuestra dieta... Por desgracia no son 
fenómenos que suenen extraños por 
aquí y en buena parte son síntomas 
cercanos del avance en las últimas 
décadas de las políticas neolibera
les impuestas en Europa y España

por gobiernos populares y socia
listas.

Pero se puede ir más lejos y es
tos tratados suponen un impulso 
para extender y blindar este mo
delo en Europa.
Choca que partidos políticos que 

en su discurso dicen defender 
nuestro mundo rural y nuestras de
nominaciones de origen, hayan 
votado a favor o se hayan abste
nido a última hora en las votacio
nes del Europarlamento, Congre
so o Senado cuando se ha tenido 
que decidir sobre estos tratados. 
Curiosamente la ratificación del 
CETA en el Senado, se votó el mis
mo día que la aprobación del ar
tículo 155. En un rato y sin mucho 
ruido, salió adelante con los votos 
a favor de PR Ciudadanos, PD- 
Cat, PNVy la abstención del PSOE. 
Partidos que unas horas antes se 
arrojaban distintas versiones de 
patriotismo y soberanía, se ponían 
de acuerdo para complacer los 
deseos del capitalismo global. 
Puede que en los próximos meses 
apenas se hable de estos tratados 
en los grandes medios. Por ello es 
fundamental extender la informa
ción, concienciación y movilización 
ciudadana. En toda Europa son 
miles las organizaciones, platafor
mas y ong's que se han declara
do en contra. En 2015 consiguie
ron llevar al Parlamento Europeo 
una Iniciativa Ciudadana avala
da por más de 3 millones de fir
mas. Cientos de pueblos y ciuda
des se han declarado contrarias, 
también en nuestro país. Estamos 
ante una gran movilización social, 
diversa y transversal, porque cual
quier persona puede encontraren 
ellos cuestiones que le afectan.
Si estos tratados pueden ser ma

los para la inmensa mayoría de 
la ciudadanía europea, pueden 
ser nefastos para nuestra provin
cia y sus pueblos. Nuestra tierra 
que sufre de despoblación, esca
sa diversificación y perspectivas 
económicas, altos niveles de des
empleo, rentas bajas, problemas 
de agua, puede verse muy afec
tada en sectores clave como la 
agricultura, la ganadería y la in
dustria agroalimentario. Llama la 
atención que muchos políticos, ad
ministraciones y organizaciones 
muestren sorpresa ante noticias 
como la del queso manchego y 
pidan como solución la confianza 
y la firmeza en las negociaciones. 
Actuar como si se tratara de un 
problema puntual o un accidente 
en un proceso negociador, sin re
conocer el verdadero alcance del 
modelo económico, social, am
biental y de derechos que hay 
detrás es poco honesto. Más cuan
do hasta hace cuatro días la ma
yoría han apoyado o callado ante 
estos tratados. Que no te la den 
con queso.

Miembro del Círculo Podemos 
Manzanares

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #293, 26/1/2018.



Jaraiznotidas \ vie r n es , 2 6 1 enero  2018
B! m

Manzanares

Caballero destaca la apuesta de Manzanares por el turismo cultural

El alcalde, Julián Nieva, quiere que la ciudad sea una referencia 
museística en la región
^M anzanares sorprendió este 
jueves con la presentación del 
Museo Manuel Piña en la Feria 
Internacional de Turismo (Fitur) 
que se celebra en M adrid. Su 
puesta en escena fue muy bien 
valorada por los asistentes y ha 
sido destacada por los medios de 
comunicación como una de las 
presentaciones más llamativas de 
¡as realizadas en el stand de Cas
tilla-La Mancha. El presidente de 
la Diputación de Ciudad Real, 
José Manuel Caballero, también 
resaltó la apuesta que hace el 
Ayuntamiento de Manzanares por 
el turismo cultural vinculado a los 
museos.
En el día de la provincia de Ciu

dad Real en el stand de Castilla- 
La Mancha en FITUR, con una 
treintena de presentaciones a car
go de municipios y mancomuni
dades, Manzanares se llevó nu
merosos elogios por la apuesta 
que hizo, protagonizada en por 
el Museo Manuel Piña con moti
vo de su décimo aniversario.
El presidente de la Diputación de 

Ciudad Real fue testigo de esta 
presentación. José Manuel Caba
llero dijo que nuestra provincia 
ofreció al mundo una pluralidad 
de experiencias. De ellas, valoró 
como muy importante la del tu
rismo cultural vinculado a museos 
"y Manzanares lo está haciendo 
especialmente bien en ese senti
do", afirmó en alusión a su sin
gular oferta museística, que se 
ampliará en unas semanas con

el Archivo-Museo de Ignacio Sán
chez Mejías. "Son ofertas de mu
cho interés y valor cultural, con 
un público concreto que se mue
ve por ese interés", resaltó Caba
llero.

Esos atractivos y especialización, 
sumados a nuestra gastronomía "y 
a excelentes vinos como los de Man
zanares", contribuyen, según el pre
sidente de la Diputación, a que esta 
provincia se haya convertido en 
2017 en la duodécima más diná
mica del turismo español y la se
gunda de la región, explicó en Fitur.

En la misma línea se expresó la

Directora General de Turismo de 
Castilla-La Mancha, Ana Isabel 
Fernández Samper, para quien los 
resultados turísticosde la provin
cia de Ciudad Real "son históri
cos", de ahí que valoró la pro
moción de sus atractivos en un 
escaparate como Fitur. "Que los 
pueblos apuesten por el turismo 
contribuye a que hayamos termi
nado en la región con el mejor 
año de toda la historia", señaló.

Carmen Teresa Olmedo, dele
gada del Gobierno regional en 
Ciudad Real, indicó que la oferta 
de Manzanares, con el Museo

Manuel Piña y con el nuevo mu
seo de Sánchez Mejías, "es muy 
apetecible y vendible", "atractivos 
turísticos que hacen que Manza
nares tenga cada vez más visitan
tes", y recordó que el turismo es 
un motor económico que fija po
blación a nuestra tierra.

Manuel Piña

Manzanares apostó este año por 
el Museo Manuel Piña, un recur
so cultural que lleva diez años

abierto y que aún es un tesoro por 
descubrir. Lola Piña, uno de los 
grandes pilares que tuvo Manuel 
Piña en su carrera como diseña
dor de m oda, agradeció esta 
apuesta y dijo sentirse emociona
da por "la  vuelta de Manuel a 
M adrid". "Sigo viviendo emocio
nes, muchos recuerdos y todos 
buenos y grandes de un grande 
que tenéis la suerte de disfrutar 
día a día en vuestro pueblo", dijo. 
Según Lola Piña, "Manuel fue un 
grande entre los grandes de este 
país, vivió por y para su trabajo y 
su pueblo y una forma de rendir 
homenaje a su obra es visitar lo 
que él tanto deseó, tener un mu
seo que gracias al Ayuntamiento 
de Manzanares es una realidad". 
El alcalde, Julián Nieva, agrade

ció la presencia de Lola Piña en 
esta presentación en Fitur. Habló 
de Manuel Piña como una figura 
universal en el mundo de la moda 
y calificó de "orgullo para M an
zanares" tener consolidado el 
museo que expone su legado. 
Lejos de conformarse con ello, el 
Ayuntamiento sigue reconocien
do su obra en la apuesta que hace 
por la ciudad para que ésta sea 
"una referencia" en Castilla-La 
Mancha por sus museos.
A esta oferta se sumará el próxi

mo 1 de febrero el Archivo-Mu
seo dedicado a Ignacio Sánchez 
Mejías, un espacio que en los úl
timos meses ha levantado tam 
bién importante expectación en el 
ámbito cultural a nivel nacional.

►► Crece en más del 26% el turismo en Manzanares

Los menores del colegio Altagracia también aprenden sobre Manuel Piña 
en una visita que inspirará su disfraz de carnaval
■  Los esfuerzos realizados en 
materia de turismo dan sus frutos 
a lo largo del pasado año. La 
Oficina de Turismo Municipal ha 
registrado un crecim iento del 
26,75%, tal y como señala la con
cejala del área, Gemma de la 
Fuente.

En comparación con el año an
terior, donde no se llegaron a los 
ó.000 visitantes, el 201 7 ha con
seguido alcanzar los 7.188 visi
tantes al municipio de Manzana
res, lo que supone un aumento 
de más de 1 500 personas. Los 
datos reflejan también un aumen
to en el número de consultas rea
lizadas: un incremento de casi 
cien consultas, de las que más del 
91% han sido directamente reali
zadas en el propio mostrador 
hasta llegar a las 987; el resto, 
hasta las 1.080 totales, han sido 
atendidas por otras vías como el 
teléfono o el correo electrónico. 
"Queremos que en este año Man
zanares alcance las 8.000 visitas 
a nuestro pueblo; esto genera una 
mayor actividad económica para 
nuestros negocios hosteleros y 
para nuestros comercios".

En cuanto al servicio de visitas 
guiadas que ofrece la Oficina de 
Turismo por el casco antiguo de 
la localidad, éste se ha deman
dado hasta en 57 ocasiones para 
más de 1400 personas. Los gru
pos visitan los espacios de mayor 
interés turístico de Manzanares, 
tales como la Iglesia de la Asun
ción de Nuestra Señora, el Mu

seo del Queso M anchego, el 
Museo Manuel Piña y el Castillo 
de Pilas Bonas.

"Estas cifras nos hacen seguir 
apostando por una oferta turísti
ca amplia y de calidad en M an
zanares", señala la concejala de 
Turismo, Gemma de la Fuente, 
"muestra de ello, es la puesta en 
marcha del "Archivo-Museo Igna
cio Sánchez Mejías", cuya inau
guración tendrá lugar próxima
mente".

Aumentan las visitas 
a m useos

Visitantes locales y de fuera de 
nuestra dem arcación, tam bién 
han mostrado un aumento del 
interés en la oferta museística 
local. El Museo M anuel Piña, 
prom ocionado ayer con espe
cial énfasis durante el desarro
llo de Fitur 201 8, ha aum enta
do en 569 personas hasta a l
canzar las 4 .155  personas en 
el año 201 7.
Aumentan en mayor proporción 

las del Museo del Queso Manche
go: éste, ha alcanzado los 9.666 
visitantes entre visitas al propio 
museo y  las exposiciones tempo
rales. Este dato refleja una subi
da de más del 25%, en concor
dancia con el crecimiento global 
de turismo en Manzanares.

Manuel Piña también 
encandila al 
alum nado del 
colegio Altagracia

Después de que los vestidos del 
modisto manzanareño llamaran 
la atención del público de Fitur, 
hoy los alumnos del colegio A l
tagracia han acudido el museo 
para conocer, a través de un cuen
to, la obra de Piña; sin embargo, 
los pequeños visitantes de hoy no 
han sido los únicos en explorar el 
museo, ya que durante esta se
mana el resto de alumnado tam 
bién se han inspirado en el dise
ñador "de la movida" para co
menzar a trabajar su disfraz de 
carnaval.
Vestidos con diseños del emble

mático modisto realizados en 
goma eva, los pequeños han bus
cado sus trajes entre los expues
tos, a la vez que preguntaban 
sobre la obra de Piña, a quién 
también han dibujado y recorta
do durante su visita.

Las concejala de Turismo, Ge
mma de la Fuente y la portavoz 
del Equipo de Gobierno, Beatriz 
Labián, han podido comprobar 
como el diseñador local más in
ternacional también despierta el 
interés entre los más jóvenes de 
la localidad.
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Mucha participación en la celebración del día de San Sebastián

■ p a u l in o  Sá n c h e z
Con mucha participación se 

han desarrollado los actos cen
trales de la festividad del patrono 
del barrio del Santo, San Sebas
tián, que comenzaron al medio
día con una comida solidaria, 
para recaudar fondos con desti

no a la restauración del tejado de 
la ermita del titular.

Por la noche se celebró la misa 
en su templo, oficiando el párro
co de Santa Catalina, Benjamín 
Rey, presentando los directivos de 
la Hermandad durante el oferto
rio diversos objetos relacionados

con el barrio, como el típico es
parto y los frutos secos, intervi
niendo en lamparte musical el coro 
de la Iglesia de Santa María que 
al final de la misa interpretó el 

.Himno a San Sebastián.
Seguidamente se iniciaba la 

procesión por las calles de la ba

rriada, que abría la banda de la 
Agrupación Musical de San Se
bastián con su traje d.e gala. Con
tinuaban las directivas de las co
fradías y hermandades de la lo
calidad, que precedían a la im a
gen del santo que desfiló en su 
carroza, adornado con numero
sas flores naturales.

El párroco de Santa Catalina, 
¡unto a directivos de la Herman
dad, así como la alcaldesa acci
dental Manuela González-Horca- 
¡o y concejales de 1os grupos so
cialista y popular, así como nume
rosos fieles, acompañaron a San

Sebastián en su recorrido, cerran
do el desfile la banda de la cofra
día del Santo Sepulcro y Soledad 
deVillanueva de los Infantes.

Una vez que la procesión llegó 
de nuevo a su ermita se ofrecía a 
los presentes una colección de 
fuegos artificiales, entrando la 
imagen de nuevo a su ermita a 
los sones de su Himno, que inter
pretaba la Agrupación Musical de 
¡a Hermandad, aunque durante 
la semana continuarán una serie 
de actividades que se han orga
nizado hasta el sábado 27 de 
enero.

José Delgado Merino, nuevo 
presidente local de COAG

■ AURELIO M AR0T0
José Delgado Merino es el nue

vo presidente de COAG-La Sola
na. Los afiliados que asistieron a 
la asamblea general proclama
ron sin fisuras los cambios pre
ceptivos en la mitad de la Junta 
Directiva, que esta vez afectaban 
a la presidencia. El nuevo man
datario releva en el cargo a Luis 
Miguel Serrano, que ha perma
necido en el cargo dos años.

"La ilusión siempre hay que 
tenerla y yo la tengo", declaró el 
recién elegido presidente. "Lo 
bueno que tiene el sindicato es 
que aquí participamos todos tar
de o temprano", dijo. Seguirán 
trabajando por mejorar los cami
nos, algunos casi intransitables. 
'Tenemos que movilizarnos y pe
dir ayuda a las administraciones 
correspondientes". Pero aclaró 
que es labor de todos los ciuda
danos. "Los caminos al final los 
disfrutamos todos'1.

Esa labor conjunta con el res
to de la ciudadanía lo hace ex
tensivo a otros asuntos de máxi
ma sensibilidad como el agua, 
otro frente a abordar. José Del
gado se pregunta "por qué no 
empezamos ya a pedir que el 
agua se quede aquí y no se vaya 
a otras regiones", en clara refe

rencia al trasvase Tajo-Segura. 
Como sucede con los caminos, no 
es cosa sólo de agricultores. "Los 
políticos hacen las leyes, pero al 
final fallamos los ciudadanos por
que no presionamos lo suficien
te". "Cuando hacemos una mani
festación vamos cuatro agriculto
res siendo un tema que nos afec
ta a todos".

Nuevo asesor, un objetivo 
cumplido

El presidente saliente, Luis M i
guel Serrano, ha permanecido 
dos años al frente de la organi
zación y dice marcharse con la 
conciencia tranquila. "Se ha cum
plido lo que traía en mente cuan: 
do entré". Se refiere a la contra
tación de un técnico para aseso
rara  los afiliados de manera per
manente. "Era una de nuestras 
grandes metas y gracias al tra 
bajo de toda la ¡unta y de los pro
pios socios lo hemos conseguido". 
Y lo más importante de todo es 
que funciona muy bien. "La gente 
está respondiendo y reciben in
formación puntual todas las se
manas vía whatsapp".

En cualquier caso, Luis Miguel 
Serrano seguirá v incu lado  a 
COAG, su sindicato de toda la 
vida. Exactamente desde el año 
1979.

La Virgen de Peñarroya se marcha el lunes 
con nueva presidenta y un joven Capitán

■ AURELIO M AR0T0
IBLos solaneros se preparan para 
despedir a la Virgen de Peñarro
ya, que apura sus últimas horas 
en la localidad antes de partir 
rumbo al Castillo de su nombre. 
Será el próximo lunes por la ma
ñana cuando la imagen salga de 
la ermita del Humilladero para 
iniciar la procesión hasta el altar 
de la calle Alhambra. Allí recibirá 
el 'hasta pronto1 de la población. 
No volverá hasta el segundo do
mingo de septiembre.

La cofradía ha organizado di
ferentes actos de despedida, to 
dos de contenido religioso. Des
taca la novena, que se comenzó 
el sábado día 13 y se extenderá 
hasta el domingo 21. Este año se 
ha querido implicar a los colegios, 
de modo que la misa está dedi
cada cada día a un centro edu
cativo, cuyos representantes co
gen al comienzo del oficio una 
vela del altar y su luz enciende

otras velas más pequeñas que 
simbolizan a su comunidad esco
lar. "Los niños son el futuro en to 
dos los aspectos y hay que incul
carles desde pequeños el amor a 
la Virgen", declaró la presidenta, 
Rosa Sánchez.

El Capitán, un niño 
de 11 años
yf 88 ¡8558! 58448! 88458548 585 88458558 ¿'S /  í

Y como sucede cada mes de 
enero, la Patrono estrena capita
nía. Durante todo este año la os
tentará un niño de 11 años. Se 
llama Gabriel Díaz-Cano Naran
jo, que cursa 6o de Primaria. Va
rios miembros de su fam ilia ya 
han portado el bastón de Capi
tán en años precedentes. El últi
mo fue su tío paterno Eusebio 
Naranjo Serrano, hace sólo tres 
años.

Pero otra de las grandes no
vedades será, precisamente, el 
debut de la nueva presidenta. 
Para Rosa Sánchez la cofradía no 
es algo nuevo, puesto que ha sido 
vicepresidenta y conoce muy bien 
sus entresijos. Una vez que ¡a an
terior presidenta, G loria Uriel, 
decidió no presentarse a la reelec
ción, el resto de directivos la ani
m aron para coger el testigo. 
"Acepté el cargo con ilusión y ga
nas, aunque no era mi objetivo 
cuando entré en la cofradía".

Rosa Sánchez se ha converti
do en la segunda mujer que pre
side la veterana cofradía m aña
na, y además de forma consecu
tiva. "Es un verdadero honor para 
mí y estoy notando el cariño de la 
gente". Cree que aún es pronto 
para hablar de proyectos futuros. 
"De momento seguiremos en la 
misma línea de que la Virgen sal
ga a la calle y la vean niños y 
mayores y disfruten con ella".
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Infantes celebra «De Tapas 
con Sancho por el Lugar de 
la Mancha» del 25 de enero 
al 4 de febrero
ILO LA  GÓMEZ MORENO
■ a c t u a l id a d  d e  v a l d e p e ñ a s

®Este jueves 25 se ha presenta
do en el Museo de Arte Contem
poráneo de Villanueva de los In
fantes la Ruta de la Tapa «De Ta
pas con Sancho por el Lugar de 
la Mancha», que se organiza la 
Asociación de Empresarios de Tu
rismo de Infantes, TURINFA, con 
la colaboración del Ayuntamien
to y que se celebra del 25 de ene
ro al 4 de febrero (ambos inclusi
ve), en jueves, viernes, sábado y 
domingo. En ella participan cua
tro establecimientos de la locali
dad. Sus tapas se podrán degus
tar al precio de 2,80 euros, si van 
acompañadas de cerveza o vino, 
y a 3 euros si se les acompaña 
con refresco.

La feria ha sido presentada por 
el presidente de Turinfa, Antonio 
del Aguila y por el alcalde, Anto
nio Ruiz Lucas.

Para Lucas se trata de una acti
vidad que da muy buenos resul
tados y que fomenta el turismo en 
la localidad «incentivando que la 
gente venga y que la hostelería 
se anime a participar porque fo 
menta la economía de la locali
dad para todos».

Asimismo ha recordado cómo 
el Ayuntamiento de Villanueva de 
los Infantes ha recogido en Fl- 
TUR (Feria Internacional de Tu

rismo de Madrid) el certificado de 
calidad SICTED como uno de los 
destinos novedosos en 2017, 
¡unto a Alcázar de San Juan, así 
como otros establecimientos de 
la localidad a los que también 
se les ha entregado el mismo cer
tificado.

Ruta a pie por 
Infantes

Por su parte, Antonio del Águi
la ha recordado que se trata de 
una feria que cumple su nove
na edición «volviendo al origen 
en cuanto a la fecha de celebra
ción». Ha señalado que «se tra 
ta de hacer una ruta a pie por 
Infantes, no sólo para degustar 
las tapas sino para disfrutar del 
pa trim on io  cultural que tene
mos».,

Del Águila se ha referido a los 
premios que se otorga al público 
participante y que son: un lote de 
vino, lote de cerveza y un viaje de 
una semana de estancia en la 
costa.

Para participar en el sorteo de 
estos premios hay que degustar 
las tapas y pedir en el estableci
miento el díptico para que lo se
llen. Una vez completado se en-

l ’. f  GOB1EI - 
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Infantes, homologada como 
destino SICTED por la 
Secretaría de Estado de 
Ttirismo
■ j a r a íz

lEn el stand de Turespaña en la 
Feria Internacional de Turismo Fl- 
TUR, Villanueva de los Infantes ha 
recibido el reconocimiento de la 
Secretaría de Estado de Turismo 
a la labor realizada para mejo
rar la gestión de la calidad, al ser 
uno de los destinos incorporados 
al£ICTED que han otorgado por 
primera vez a sus empresas y es  ̂
tablecimientos el distintivo 'Com 
promiso de Calidad Turística'.

El Alcalde, Antonio Ruiz Lucas, 
que ha estado acompañado por

el Concejal de Festejos y Juven
tud, Francisco García Aparicio, ha 
señalado que «este galardón es 
fruto del trabajo que Villanueva 
de los Infantes viene desarrollan
do en materia de promoción y 
calidad turística, consolidándose 
como uno de los principales des
tinos de la región. La implanta
ción del SICTED con la distinción 
de empresas y servicios turísticos 
se suma a los esfuerzos del Ayun
tamiento por dinamizar un sector 
que ¡unto con la agricultura, es el 
motor económico de la ciudad».

íraztanv.

& H c a r ¡ l

Antonio J. del Águila y Antonio Ruiz Lucas presentan la IX Ruta de la Tapa

trega en la oficina de turismo de 
la localidad o en cualquiera de 
los bares y restaurantes que par
ticipan.

Los establecimientos participan

tes son: La Fonda de Quevedo, el 
Rincón de la Plaza, La puerta del 
sol y la Pericia del Arco.

Asimismo se pondrá a disposi
ción de los pueblos un autobús o

taxi para que quien lo desee pue
da participar en esta Ruta de Ta
pas con Sancho. Para ello, se 
debe llamar al teléfono óOó 65 
42 62 y reservar la plaza.
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' El gobierno regional planea un Plan de Infraestructuras 
Sociales que generaría más de 4.000 puestos de trabajo
■ j a r a íz

El Gobierno de Castilla-La Man
cha presentará el próximo 9 de 
febrero un "ambiciosísimo" Plan 
de Infraestructuras Sociales con el 
que se generarán más de 4.000 
puestos de trabajo y que conlle
vará la paulatina puesta en mar
cha de las 1 22 infraestructuras 
sociales que, estando terminadas, 
se quedaron sin abrir durante la 
pasada legislatura.
Así lo ha adelantado miércoles 

el presidente del Ejecutivo auto
nómico, Emiliano García-Page, 
que también ha anunciado que 
el Consejo de Gobierno de la 
próxima semana aprobará el an
teproyecto de Ley de Mecenazgo 
Cultural.

García-Page se ha mostrado 
satisfecho con las estadísticas de 
la región a todos los niveles-crea- 

^  ción de empleo, natalidad y con
fianza empresarial, entre otros- 
gracias al «microclima de enten
dimiento» que existe entre la Ad
ministración autonómica y los re
presentantes de los empresarios 
y los trabajadores. Un contexto 
que ha sido ¡mplementado por el 
proceso de expansión que está ex
perimentado la Comunidad de

Madrid a nivel empresarial, en lo 
que se podría llamar "la M-80", 
y que ha propiciado la llegada a 
Castilla-La Mancha de iniciativas 
de gran calado.
El presidente ha asegurado que 

la salida definitiva de la crisis eco
nómica no puede pasar por ha
cerlo "como sea", porque esa es
trategia sólo está consiguiendo 
aflorar "desequilibrios territoríales 
y sociales".

Ha reclamado la solidaridad

de todas las comunidades au 
tónom as para defender un sis
tema que abogue por la cohe
sión económica de las regiones 
para defender así, "m ás que 
nunca, la igualdad entre espa
ñoles".
El presidente de Castilla-La Man

cha ha rechazado un cupo espe
cial para Cataluña que funcione 
a modo de "cheque" con el que 
se premie "el ruido" y ha valo
rado los acercamientos que se

están produciendo entre PSOE y 
PP en torno al futuro del Sistema 
de Financiación Autonómica, es
perando "que haya un acuerdo 
de bases" al que se sumen "otros 
partidos".

Ha dejado claro que el acuer
do sobre financiación autonóm i
ca "es de base territorial" y ha de
fendido el papel que deben ju
gar en su confección las diferen
tes comunidades autónomas de 
España.

PACTO NACIONAL DEL AGUA

El presidente de Castilla-La Man
cha ha adelantado que la próxi
ma semana viajará a Bruselas 
para tratar con las autoridades 
europeas asuntos de interés para 
la región, como las infraestructu
ras ferroviarias, materia en la que 
irá de la mano del presidente de 
Extremadura, Guillermo Fernán
dez Vara; o los recursos hídricos 
de la región.

García-Page ha avanzado en la 
necesidad de profundizar sobre 
un Pacto N acional del Agua. 
"Urge un acuerdo nacional en el 
que hablemos de todo el agua",

ha reiterado el presidente de Cas
tilla-La Mancha, quien ha hecho 
referencia al posicionamiento de 
la región a favor del uso al 100% 
de las desalinizadoras construidas 
en el Levante, algunas de las cua
les se encuentran cerradas o al 
30% de su capacidad.

UN ATC PARA LA UE

El presidente castellano-man- 
chego ha vuelto a rechazar la 
instalación de un cementerio de 
"basura radiactiva" en la pro
vincia de Cuenca, en referencia 
al proyecto de instalación de un 
Almacén Temporal Centralizado 
(ATC) en la localidad de Villar 
de Cañas, donde ya se han in
ve rtido  unos 70 m illones de 
euros.

A resultas de la decisión del Tri
bunal Superior de Justicia de Cas
tilla-La Mancha sobre la anula
ción del POM del municipio y de 
los datos contrastados sobre el 
rendimiento que esta planta ten
dría en aspectos como la gene
ración de empleo, el presidente 
García-Page ha tildado de "tom a
dura de pelo" la apuesta que en 
su día realizaron la expresidenta 
regional, María Dolores de Cos- 
pedal, y el exministro de Indus
tria, José Manuel Soria, por esta 
infraestructura.

La Diputación afronta el reto de comercializar paquetes 
- turísticos una vez valorizada nuestra oferta

I Ciudad Real es 
una de las 
Drovincias de 
ispaña más 
dinámica en 
pernoctaciones 
y número de 
viajeros

■ JARAIZ
■  El presidente de la D ipu ta 
ción, José Manuel C aballero , 
anunció en la Feria Internacio
nal del Turismo (FITUR) que la 
institución provincial afrontará 
en lo sucesivo el reto de comer
cializar paquetes turísticos una 
vez que se ha conseguido po 
tenciar y valorizar nuestra «rica

y variada oferta».
C aballero  ha explicado que 

invertirán 3 0 0 .000  euros para 
que una empresa especializa
da se ocupe de poner en el

m ercado paquetes turís ticos 
con el objetivo de generar si
nergias en to rno  al sector del 
turism o en el te rrito rio  ciuda- 
drealeño. Aunque el presiden

te de la D iputación espera que 
esta in iciativa tam bién con tri
buya a la creación de em pleo 
de ca lidad.

Ha mostrado, por otro lado, 
su satisfacción porque Ciudad 
Real está entre las provincias de 
España que más ha crecido en 
número de pernoctaciones y de 
v ia je ros. Y ha a ñ a d id o  que, 
aunque es la prim era de Casti
lla-La Mancha, es im portante 
ocupar un lugar m ejor en el 
ranking nac ional. "Esto tiene 
mucho que ver con la co labo 
ración institucional y el esfuer
zo de empresarios y em prende
dores que han visto en el tu ris
mo una oportun idad de nego
cio".

La consejera de Economía y 
Empleo, Patricia Franco, por su 
parte, ha fe lic itado al conjunto 
de la sociedad ciudadrealeña 
porque ha conseguido que el

turism o juegue un papel funda 
mental en la economía de la 
provincia.

Con respecto a las acciones 
que em prenderá la Junta de 
C om un idades de C astilla -La  
Mancha en materia de turismo 
en nuestro territo rio , Franco ha 
anunciado que tienen previsto 
dar un impulso al enoturismo 
de manera que pueda ser visi- 
b ilizado  como una fuente de 
creación de riqueza. También 
aprovecharán la certificación de 
Valle de A lcudia y Sierra M a 
drona como lugar para visua li
zar los astros, desarro lla rá  el 
proyecto de la Hospedería de 
Villanueva de los Infantes y en 
Santa Cruz de Múdela se explo
tará asim ismo un recurso turís
tico. Se señalizarán, además, 
los espacios patrim oniales, las 
Lagunas de Ruidera, V illanue
va de los Infantes, Sierra M a
drona y el Valle de A lcudia con 
el objetivo de "convencer a todo 
el mundo de que C iudad Real 
es una provincia para descu
b rir".
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Alumnos del Instituto 
Balbuena estarán en la 
Sesión Nacional del Modelo 
de Parlamento Europeo

JARAIZ
■  La selección de los 
alumnos en este progra
ma educativo, dirigido a 
estudiantes de I o de Ba
chillerato de toda Espa
ña, se realiza en base a 
su partic ipación  en el 
Foro del MEE y en la rea
lización de un traba jo  
cuyo tema es propuesto 
también por el MER En 
ambos casos los alumnos 
deben mostrar su capa
cidad de análisis y argumenta
ción, su actitud crítica, su capaci
dad de trabajo, su interés por los 
asuntos de actualidad y una acti
tud positiva, dialogante y respon

sable. Los cuatro alumnos selec
cionados llevarán el nombre de 
Valdepeñas y de su Instituto más 
allá de nuestra Comunidad, a 
León

La Guardia Civil interviene 
50.000 artículos

Sirotécnicos en la provincia 
e Ciudad Real

Material incautado

1 Operativo de la 
I intervención de 
1 Armas de la 

Com andancia 
de Ciudad Real

■ JARAIZ
H La Guardia Civil de Ciudad Real 
ha intervenido unos 50.000 artí
culos pirotécnicos en la provincia 
de Ciudad Real, todos ellos dis
puestos para la venta, instruyen
do un total de 5 expedientes san- 
cionadores.

Durante estas pasadas fechas 
navideñas, la Guardia Civil de 
C iudad Real, ha realizado un 
operativo encaminado a contro
lar posibles irregularidades en la 
fabricación, venta, transporte y al
macenamiento en establecimien
tos comerciales, de artículos pi
rotécnicos como petardos, tracas, 
bombetas, etc.

Durante la misma se han lleva
do a cabo más de una veintena 
de inspecciones en distintos esta
blecimientos de la provincia, ha
biéndose intervenido y retirado 
del mercado unos 50.000 artícu
los pirotécnicos e instruidos hasta

el momento 5 expedientes san- 
cionadores, por infracciones gra
ves.

El objetivo fundamental de es
tas actuaciones es controlar el 
estado en el que se encuentran 
los artículos pirotécnicos, de cara 
a dar una mayor seguridad a los 
ciudadanos, para que obtengan 
estos productos en condiciones 
óptimas. Otro objetivo no menos 
importante es localizar posibles 
puntos'cíe venta ilegales que no 
hayan sido autorizados para esta 
actividad comercial. Es de rese
ñar, que si bien este dispositivo se 
intensifica durante las fiestas na
videñas, se mantiene activo du
rante todo el año.

RECOMENDACIONES

Por último, la Guardia Civil re
comienda que los artículos piro
técnicos se adquieran en estable
cimientos debidamente autoriza
dos y que se sigan las instruccio
nes de uso y manipulación que 
en los envases de cada uno de 
ellos vienen recogidas, recordan
do que existe una limitación en la 
edad de uso de estos productos 
en función de su catalogación:

BIBLIOTECA MUNICIPAL DE VILLAMANRIQUE

San Antón, pérdida de tradiciones
No os voy a contar como se ce

lebran las fiestas de San Antón 
en la actualidad, porque se han 
perdido muchas tradiciones.

Os voy a contar cómo se cele
braban cuando mi bisabuela te
nía los mismos años que yo aho
ra.

Recuerda que en la víspera de 
San Antón los muchachos subían 
a la sierra, se tiznaban la cara y 
bajaban corriendo para tiznar a 
las «mocicas».

Las «mocicas» salían corriendo 
y se iban a la luminaria, que se 
echaban en casi todas las casas, 
hacían carros alrededor de la 
lumbre y cantaban: «San Antón 
como es tan viejo tiene barbas 
de conejo y su abuela Catalina 
tiene barbas de gallina»;

Los muchachos saltaban las lu
minarias y en todas se echaban 
torta, con poco dinero, se hacía 
con harina, sal y aceite.

Al día siguiente, el día de San 
Antón, hacían la misa y el cura 
en la lonja de la iglesia bende
cían a los animales.

Recuerda mi bisabuela que su 
padre adornaba las muías con 
cintas y mantas bordadas.

Después hacían la procesión 
por el pueblo, durante el reco-
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rrido en algunas casa se invitaba 
a dulces, ese día también se sor
teaba un gorrino que había esta
do suelto por las calles del pue
blo todo el año. La gente le echa
ba de comer y nunca se iba.

Dice mi bisabuela que un año 
le tocó a ella el gorrino y con él

hicieron una buena matanza.
Hoy en día es impensable ver 

a un cerdo por nuestras calles y 
es una lástima que se hayan 
perdido estas tradiciones.

MAIRENA GARCIA SÁNCHEZ 
CURSO 4o DE PRIMARIA

Antigua fiesta de San Antón
Antiguamente el día 16 de ene

ro, víspera de San Antón, tenía 
lugar la cencerrada. A las seis 
de la mañana, ya empezaban a 
sonar los cencerros, los mucha
chos se levantaban, la madre ya 
le tenía la merienda preparada, 
medio pan de un Kg, dos o tres 
chorizos y una naranja de pos
tre, esto no podía faltar.

Los muchachos se colgaban 
sus cencerros y competían entre 
ellos para ver quién llevaba más 
o el más grande y los niños más 
pequeños llevaban campanilla o 
cascabeles. Todos con la merien
da y los cencerros colgados ha
cían grupos, los mayores cuida
ban de los pequeños. Se subían 
a San Isidro o a la sierra. Allí se 
comían sus meriendas tranqui
lamente en una lum bre que 
echaban.

Si se ponía a llover, se iban a 
refugiarse a la Cueva del Dia
blo que está en San Isidro. Se 
tiznaban la cara con un corcho 
y se ponían como moros.

A las tres de la tarde se baja
ban los grupos, daban una vuel
ta alrededor de la Iglesia, con los 
cencerros colgados y el corcho 
quemado pinchado en un palo. 
Después a correr por las calles, 
a tiznara las muchachas, así has
ta que anochecía que era la hora 
de encender las luminarias.

Los vecinos encendían sus lu
minarias. A Jas ocho de la no
che comenzaban a arder.
Algunos vecinos que tenían es

copetas efectuaban disparos al 
aire en honor al Santo. Cuando 
las lumbres ya estaban casi apa
gadas, se formaban los corros 
con chicas jóvenes y algunas ca
sadas de guardaespaldas, da
ban la vuelta al pueblo de lumi
naria en lum inaria cantando 
coplillas a San Antón.

En las brasas se echaba la sa
brosa torta de San Antón. Se en

volvían en las brasas y cuando 
estaban ya cocidas, todo el mun
do se retiraba a comer totas y tra
gos de vino o limonada. El día de 
San Antón, 17 de enero, al fiesta 
continuaba, desde muy tempra
no empezaban salir con los ani
males adornados y daban una 
vuelta la Iglesia. Después de co
mer, por la tarde en la Calle 
Grande hacían carreras.

Había mucho lujo en apañar a 
los animales que iban a correr; 
mantas bordadas con colores y 
pañuelos de manila, espejos, cas

cabeles y campanillas.
Los jinetes iban con sus bue

nos trajes, delanteras y sombre
ros de ala tiesa. Iban parándo
se en varios sitios donde los lla
maban para convidarlos no fa l
taba el candeal tostado, torraos, 
cacahuetes, la rosquillas y la li
monada.
Canción: San Antón a San Ro

que le pegó un palo porque el 
perro al gorrino le cortó el rabo.

ALEJANDRO GARCIA LILLO 
5o PRIMARIA
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DEPORTES DE VALDEPEÑAS PATROCINADO PO9 . A M O L IN E T A
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EN MATRÍCULA
(No acumulable 
a otras ofertas)

El Inmobiliaria Teo Valdepeñas A. C. 
arranca la temporada de pista cubierta
|  ÁNGEL SÁNCHEZ RODRÍGUEZ
■  Una quincena de atletas del 
Inm obiliaria Teo Valdepeñas 
Athletics Club partic ipaba  el 
pasado sábado en el p rim er 
control de pista cubierta que se 
celebraba en el Centro de Es
pecialidades Deportivas «Javier 
Bermejo».

Se conseguían buenos resulta
dos para los atletas del Inm obi
liaria Teo Valdepeñas Athletics 
C lub, el más destacado era el 
de Rubén Yeste que vencía en la 
prueba de lanzamiento de peso 
en categoría júnior (sub-20) con 
una marca de 9 metros y 10 
centímetros, consiguiendo ade
más marca personal.

Posición de honor conseguían 
Carlos Muñoz en salto con pér
tiga  donde ocupaba el tercer 
puesto y Manuel O rtuño, terce
ro en trip le  salto con 11 metros 
y 45 centímetros en esta mis
ma prueba, M iguel Mena era 
sexto con 1 0 metros y 96 centí
metros y séptimo su hermano 
José Mena con 10 metros y 46 
centímetros.

En la A ltura fem enina, María 
Rodríguez era cuarta clasifica
da con un registro de 1 metros 
y 35 centímetros y en el salto 
de longitud, C intia C iorraga y 
Estrella Ponce lograban el m is
mo resultado al saltar 4 metros 
y 12 centímetros. En la Longi
tud masculina, Anbo Cheng era 
el duodécimo clasificado con 4 
metros y 90 centímetros, C ar
los Muñoz era el 13° y Jaime 
Muñoz el 1 4o con 4 metros y 
57 centímetros.

Otros de los destacados fue 
ron M iguel O lm edo que log ra 
ba colarse en la fina l B de los 
60 metros lisos en la que a l
canzaba el cuarto puesto, lo 

Grupo de atletas valdepeñeros

Rubén Yeste, vencedor

g ra n d o  ta m b ié n  re b a ja r su 
marca personal y de ja rla  en 7 
segundos y 55 centésimas, de 
la misma manera de O lm edo, 
Rosario H ida lgo, lograba lle 
gar a la fina l B de los 60 m e
tros, una vez que vencía su se

m ifina l y te rm inaba en la se
gunda posición de la citada f i 
nal B, registro personal ta m 
bién para Rosario con un tie m 
po de 8 segundos y 53 centé
s im as. En la p rueba  de 60 
metros tam bién partic iparon y 
lograron marca personal, en 
fém inas, C intia  C iorraga con 
8 ,85  segundos, M aría  Rodrí
guez con 8 ,98  y Estrella Ponce 
con 9,31 segundos. En Mascu
lino , M anuel O rtuño  con 7,6 
segundos, A nbo  C heng con 
7 ,90 , M iguel Mena con 8 ,06 , 
Jaime Muñoz con 8 ,15 , José 
Mena con 8 ,37  y David López 
con 8 ,46 .

Control en Toledo

A lejandro Sánchez-Peñalver, 
del Inm obiliaria Teo Valdepeñas 
Athletics C lub , vencía en los 
300 metros del control de m ar
cas disputado en Toledo el pa
sado sábado por la mañana, 
con una marca de 38 segun
dos 1 2 centésimas.

V Carrera Solidaria del 
Instituto Francisco Nieva

17 de febrero a 
las 12:00, a 
beneficio de 
Cruz Roja

■ j a r a íz
■  El Instituto Francisco Nieva or
ganiza su 5a Carrera Solidaria, 
en días previos a las fiestas de 
Carnaval, con la doble finalidad 
de fom entar la práctica deporti
va y la solidaridad entre el a lum 
nado. Este año, los ingresos ob 
tenidos por la venta de dorsa
les, a 2 euros, se destinarán a 
la asamblea de Cruz Roja de 
Valdepeñas.

La carrera está abierta a la par
ticipación de todo el que lo de
see, preferentemente alumnos 
de educación Primaria y Secun
daria, que completarán un sen

cillo circuito a la carrera o ca
m inando.

La concentración de partic i
pantes tendrá lugar en el apar
cam ien to  del ins titu to , a las 
12:00 horas de miércoles 7 de 
febrero.

Los dorsales pueden adquirir
se hasta el 2 de febrero, en el 
Instituto en horario de recreo, en 
la tienda Intersport o en la sede 
de Cruz Roja.

Premios

Habrá premios para los tres pri
meros clasificados, tanto de Prima
ria como de Secundaria. La organi
zación anima a participar disfraza
dos y dará premios a los mejores 
disfraces, individual y de grupo.
Con la carrera solidaria colabo

ran, entre otros, el AMPA Cecilio 
Muñoz y los clubes de atletismo 
de Valdepeñas.

p a g a n d o  2 rv\e$*£S

TRAE A UN AMIGO Y 
TU CUOTA AL 50%
(SI (á Igual o- mxupr quo tu cuota)
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2-3. El Valdepeñas se encontró 
con su “bestia negra”

El partido se jugó con mucha intensidad (Foto FSU-ACP)

|J 0 S É  ÁNGEL FERNANDEZ LOPEZ/ 
@J0SEAFL_

(¡Derrota del Valdepeñas frente 
a Mengfbar (2-3). Fede Díaz ade
lantaba a los suyos. Mimi logra
ba el empate. Ureña hacía el 1 -2 
y Dani Santos devolvía la Iguala
da. A 47" del final, Miguelao ha
cía el definitivo 2-3.

Primer partido del año en el pa
bellón del complejo deportivo Vir
gen de la Cabeza. El Massey Fer- 
guson/Bodegas Fernando Castro 
F.S. Valdepeñas recibía al Mengí- 
bar F.S., un rival muy complica
do. Y es que, a que no hay equi
po sencillo en esta categoría, hay 
que sumarle el hecho de que los 
valdepeñeros no conocían la vic
toria frente a los méngibareños, 
tras tres partidos disputados con
tra ellos. Dos victorias y un em
pate para los hombres de Javi 
Garrido, que querían seguir con 
esta racha positiva frente a unos 
azulones que querían continuar 
con su trayectoria después de diez 
partidos invictos.

Y no iban a comenzar mal las 
cosas para los visitantes. Poco más 
de un minuto de partido había 
transcurrido cuando, aprovechán
dose de un rechace de Mimi, Fede 
Díaz ponía por delante a los su
yos. Tras la primera jugada clara 
de peligro, el 0-1 campeaba en 
el marcador.
Leo Herrera buscaba la reacción 

de su equipo y metía en pista a 
Iván Quintín, Manu García y Ro
drigo, que debutaba en casa. 
Mengíbar esperaba atrás y bus
caba su oportunidad a la contra. 
Por su parte, el Valdepeñas bus
caba romper el entramado defen
sivo ¡ienense. A punto estuvo de 
lograrlo Juanan, tras servicio de 
Caio Alves, pero su remate salió 
desviado.
También lo intentaba Manu Gar

cía, aunque con la misma suerte. 
Acto seguido, Tony la estrellaba 
en el poste de la meta de Men- 
diola. El conjunto valdepeñero no 
podía superar la defensa visitan
te. Los minutos iban pasando has
ta alcanzar el descanso, al que 
llegábamos con una amarilla a 
Dani Santos.

f 5 V A L D E P E Ñ A S 2

M E N G ÍB A R  FS 3
Virgm efe fe Comzz. ikw.

FS VALDEPEÑAS: Mendioía, MímL Zamo: Kike y 
Nacho Pedraza.
También jugaron: Coro, iván Quintín. Juanan , 
Dani Santos , Manu García, Calo Aives y Rodrigo. 
Entrenador: Leo Herrera.

MENGÍBAR FS: Manu. Fede Díaz. José'López . 
Lizana y Miguelao.
También jugaron: Ureña. Fran Peña. Tortu , Rafa 
y Tony.
Entrenador: Javi Garrido. ____

ÁRBITROS: Hidaigo Marín y Sarabia Eguiiuz 
(colegios murciano y riojano).__________________

GOLES: 0-1 (2’) Fede Díaz. 1-1 (22) Mimi.
1- 2 (24') Ureña. 2-2 (33') Dani Santos.
2- 3 (39) Miguelao.

¡Hr &

Ya en la segunda parte, el Val
depeñas iba a encontrar el pre
mio del gol. Mimi era el encar
gado de poner el empate en el 
electrónico, tras un sutil toque con 
el que batía a Manu. Pero dos mi
nutos más tarde, Ureña hacía el 
1 -2 en jugada de estrategia.

Poco después, el Mengíbar co
metía la quinta falta. El Valdepe
ñas lo seguía intentando. Manu 
rechazaba el potente remate de 
Manu García. Pero nada podría 
hacer ante el de Dani Santos, to 
cando con delicadeza el esférico 
bajo la portería visitante. 2-2 y 
restaban siete minutos para la 
conclusión.

Fran Peña la mandaba al palo. 
Las idas y venidas se sucedían 
hasta que Leo Herrera puso en 
pista a Mimi como portero-juga
dor. Entonces, Miguelao se que
daba con un balón que introdu
cía al fondo de la portería valde- 
peñera. 2-3 a 47" del final. Los 
azulones lo seguían intentando de 
juego de cinco, pero no hubo 
tiempo para más. El Valdepeñas 
perdía ante su bestia negra en el 
último minuto tras diez partidos 
sin conocer la derrota.
Próximo partido (18a ¡ornada): 
Sábado 27/01, Real Betis Futsal 
vs Massey Ferguson/Bodegas Fer
nando Castro F.S. Valdepeñas, 
19:00 horas.

►► Fútbol Sala, 2a División "B"

7-0. Dura goleada al filial que le aleja de la  
permanencia
|  JARAIZ

Durísimo correctivo el que infrin
gió el C.D. Mejorado al filial que 
pone en serio peligro la perma
nencia de los azulones en la cate
goría de bronce del fútbol sala. 
Bastó el primer tiempo para aca
bar sentenciando el encuentro.

El partido se presentaba como 
una de las muchas finales que le 
quedan al CreaTusabor/Carrete- 
ro Agrícola F.S. Valdepeñas "B" 
hasta el mes de mayo para sal
var la categoría. Pero no dio tiem
po ni a sentarse cuando en una 
contra el equipo local estableció 
el 1 -0 a los 30 segundos del pi
tido inicial.

El gol supuso un mazazo para 
los chavales de Castedo que no 
lograban hilvanar ninguna juga
da cometiendo además muchas 
pérdidas, fruto de esos errores ios 
madrileños consiguieron aumen
tar el marcador a 3 -0  quedando 
la segunda mitad de este primer 
tiempo. Durante 5 minutos el fi
lial azulón desarrolló algunos 
minutos de dominio teniendo a l
gunas ocasiones que desbarató 
el portero del equipo local.

Pero los últimos minutos se des
encadenó la hecatombe para los 
vinateros, las pérdidas comenza
ron a aflorar y cada una de ellas

supuso un gol en contra, dejan
do un marcador insalvable de 7- 
0 que a la postre sería definitivo. 
Poco que resaltar en este segun
do tiempo. El filial mejoró la de
fensa, pero en ataque, a pesar 
de tener alguna ocasión, no lo
gró materializar ningún gol mien
tras que los locales, con el mar
cador bastante definido y asegu
rado controlaron el partido sin

arriesgar, quedando el marcador 
en 7-0.

PRÓXIMO PARTIDO

El próximo domingo día 28 de 
enero el filial azulón seguirá lu
chando para salvar la categoría 
y se enfrentará al Inter Movistar B 
a las 12:30 horas en la Ciudad 
Deportiva Virgen de la Cabeza.

O IR E

C L A S I F I C A C I O N

J. G. E. R F. C. PTS
5. VALDEPEÑAS 17 9 5 3 57 40 32

AVDA. DEL VINO 96. VALDEPEÑAS. Tlf: 606.997.622 
www.carreteromaquinaria.com
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Fútbol. I a Autonómica Preferente, grupo I

Tablas en un derbi con buen 
sabor (1-1)
■ ROBERTO SÁNCHEZ LULO

Partido correspondiente a la Jor
nada 19a en Primera Autonómi
ca Preferente, Grupo I jugado el 
pasado sábado en el Estadio 
Municipal de La Molineta, que fi
nalizó con el siguiente resultado: 
C.D. Valdepeñas, 1 (Aranda 45'); 
Daimiel Racing Club, 1 (Eimard 
34')
Reparto de puntos en un derbi 

provincial donde se vio una me
joría en el juego local. En el ban
quillo vinatero veíamos el estre
no de Juan Carlos Peñalver, en
trenador del equipo juvenil. Ade
más, debutaron un jugador del 
filia l y el nuevo fichaje para la 
zona atacante del equipo valde- 
peñero.

La primera parte se mostró muy 
igualada. Los locales intentaban 
mantener la posesión en área 
contraria en busca de algún hue
co. Mientras los visitantes, entre
nados por un conocido de la pa
rroquia valdepeñera (Antonio "To- 
rreca"), intentaban también bus
car sus ocasiones.

El primer tanto del partido fue 
para el delantero del Daimiel, Ei
mard, que aprovechaba un error 
en la salida del balón local para 
adelantar a su equipo en el mi
nuto 34. La respuesta valdepeñe
ra no tardaría en llegar y tras va
rias ocasiones claras en el área 
de Bombi, seria tras un comer 
botado por Carmelo y cabecea

do por Arando cuando se esta
blecería el empate en el marca
dor que dio paso al descanso.

DEBUT DEL LOCAL 
TOLE

La segunda parte comenzó con 
intercambio de ocasiones entre 
ambos equipos. Se buscarían las 
sustituciones en busca de ideas 
nuevas y refresco para los juga
dores, pero los porteros y la falta 
de puntería impedirían que se 
moviera, de nuevo, el marcador.

Destacable el debut de Tole en 
el equipo local, como premio a 
las buenas actuaciones del juga
dor con el equipo juvenil. Y las 
buenas actuaciones de los nue
vos jugadores llegados para re
forzar el equipo.

Justo reparto de puntos que 
debe servir para que ambos equi
pos sigan luchando por obtener 
sus objetivos, que a priori son dis
tintos de lo que se pudiera pen
sar a principio de temporada.

El próximo domingo, partido 
que comenzará a las 1 6:30 en el 
Municipal de Urda con el C.D. 
Urda en busca de una nueva vic
toria que nos permita abandonar 
los puestos de descenso. En el 
banquillo estará el nuevo técnico 
Juan de Lara, en el que la directi

va ha depositado la confianza 
para que pueda enderezar el 
rumbo del equipo y salve la cate
goría. Actualmente el solanero no 
entrenaba a ningún equipo. 
Arbitro: Pedro Luis Céspedes 
Arando.
1. C.D. Valdepeñas: Iker, Paco, 
M ario, Sergio Alvarez, Aranda 
(621), Yoel, Escudero (83'), Carme
lo, Sevilla (76'), Vicente (62') y 
David (80').
Suplentes: Vico, Juanma (62'), Víc
tor, Soler (80‘), Raúl Roldan (76'), 
Pedro (83') y Tole (62').
1. Daimiel Racing Club: Bombi, 
Miguel, Raez (54'), Saavedra, Lu
jan, Rubio, Javi Moreno (65'), 
Chulé, Alfonso (45'), Eimard (80')

y Jaime (73‘).
Suplentes: M anolo, Fran (65‘), 
Abaldea (73'), Rubén N aranjo 
(54'), Jonathan (80') y Fran G a
llego (45').
Amonestados:
Amarilla para Juanma -87'- por 
parte de los locales; Jaime -25'- y 
Saavedra -53'- por parte de los 
visitantes.
Trofeo "Jugador destacado" (Pun

tuaciones de los técnicos rivales) 
El entrenador del Daimiel Racing 
Club, Antonio de la Torre, desta
có a Aranda.

CLASIFICACIÓN
Vicente: 6 puntos, Iker: 4 puntos, 
Rafa Cortés: 3 puntos, Juanan y 
Campano: 2 puntos, Juan Car
los, Sevilla, Juanma, Andrés y 
Aranda: 1 punto.

C L A S I F I C A C I O N

J. G. E. R F. C. PTS
16. VALDEPEÑAS 19 4 4 11 14 37 16

►► Fútbol. Liga Nacional Juvenil

Derrota del Juvenil ante un gran Azuqueca (5-1)

Equipo de salida que presentó el conjunto valdepeñero

■ ROBERTO SÁNCHEZ LULO
SIPartido correspondiente a la 
¡ornada 20 en Liga Nacional Ju
venil, Grupo XV, jugado el pasa
do domingo en el campo de fút
bol de San Miguel de Azuqueca 
de Henares, que concluyó con 
este resultado: C.D. Azuqueca, 5 
(Ismael 32', Juli 47', 50', J. Carlos 
63', Iván 77'); C.D. Valdepeñas,
1 (Porras (p.p.) 4 V)

Derrota demasiado abultada 
para el filial valdepeñero. En un 
partido donde el rival se mostró 
muy efectivo de cara a puerta. La 
victoria fue justa para los locales, 
pero el resultado debió ser más 
ajustado.

La primera parte empezó con 
intercambio de llegadas por par
te de ambos equipos. Sin embar
go, los locales llegarían con mas 
peligro y se adelantarían en el 
minuto 32 con un centro-chut de 
Ismael que acabó entrando en la 
portería.

Los minutos finales de la prime
ra parte, el equipo visitante intentó 
várias llegadas con peligro por 
banda. En una de ellas, Yoel cen
traba y seria Porras, central local, 
el que se introducía el balón en 
propia portería para hacer el 1 -1 
al filo del descanso.

Tras la reanudación, los locales 
saldrían claramente a buscar la 
portería de Antonio. Los goles no 
tardarían en llegar. Juli, en ape
nas 3 minutos, conseguía marcar 
dos goles que ponían ya en fran
ca ventaja al Azuqueca.

Los chicos de Peñalver no se vi
nieron atrás, como es costumbre,

Trío arbitral y capitanes de ambos equipos

y siguieron buscando meterse en 
el partido con algunas llegadas 
de Tole y Venancio. Y la ocasión 
mas clara la tuvo Rubén, tras cór
ner, que acabaría rematando por 
encima de la portería.
Cuando más cerca estaba el gol 

visitante, serían los locales los que 
pondrían el cuarto gol. Juan Car
los remataba y el balón golpea 
en el larguero y en la espalda de 
Antonio introduciéndose en la 
portería. Mala suerte y el marca
dor que se distanciaba demasia
do.
Y el definitivo gol, acompañado 

de la expulsión de Adrián, llega

ría de falta directa, perfectamen
te ejecutada por Iván en el minu
to 77. A pesar de la inferioridad, 
dispondrían Tole (en dos ocasio
nes) y Juanki de opciones de ma
quillar el resultado, pero este ya 
no se alteraría.
El próximo partido, en casa, con

tra el Atlético Puertollano, será el 
sábado 27 de Enero a las 17 ho
ras en el Estadio de La Molineta. 
Oportunidad para volverá la sen
da de la victoria ante un rival pro
vincial que se encuentra en la 
misma zona de la tabla clasifica- 
toria.
Arbitro: Guillermo Ciruelos Este

ban.
5. C.D. Azuqueca: De Mingo, Is
mael, Rober (71'), Porras, Alejan
dro, Pablo, Alex (45'), Iván, Car
los (60'), Del O lm o y Juli (69'). 
Suplentes: Iñigo, A lvaro (7V), 
Juan Carlos (45'), David (60') y 
Georgiev (69'j.
1. C.D. Valdepeñas: Antonio (79'), 
Chechu, Rubén, Fran, Adrián, Je

(60'), Tole y Venancio.
Suplentes: Alex (79'), Alejandro 
(69'), Osorio (52') y Juanki (601). 
Amonestados:
Amarilla para Rober -58'- y Del 
O lm o -62'- por parte de los loca
les; Lara -61'- por parte de los vi
sitantes.
Roja para Adrián (doble amari- 
llaj -74' y 77- por parte de los vi
sitantes.sús (69'), Lara, Yoel (52'), Guille

C L A S I F I C A C I O N
J. G. E. R F. C. PTS

9. VALDEPEÑAS 20 8 4 8 29 35 28
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Deportes de Valdepeñas Patrocinado por:

PASION POR EL CICLISMO

No fue buena la jornada

Eara los equipos de deporte 
ase de baloncesto

Equipo de la categoría infantil regional 

|  C.T.
¡ISi tenemos en cuenta los resul
tados, la pasada ¡ornada no fue 
buena, pues en los 8 partidos dis
putados, solo anotaron los equi
pos valdepeñeros tres victorias, si 
bien es verdad que tan solo uno 
se jugó cómo local.

En la sección de equipos feme
ninos, tres victorias en los 4 parti
dos jugados.

El cadete «B» ganó en Manza
nares por 26-42.

En infantil, el Valdepeñas «A» 
ganó en Viso del Marqués cerran
do el acta en 19-60.

El Valdepeñas «B» ganó con un

ajustado 20-21 en Albaladejo y 
el Valdepeñas «C» perdió en su 
desplazamiento a Villanueva de 
los Infantes por 49-17.

En masculino solo hubo derro
tas en los cuatro partidos.

El cadete regional cayó en Ciu
dad Real por 53-48.

El infantil regional también per
dió en Ciudad Real por 54-44.
El cadete provincial perdió en su 

desplazamiento a Almagro por un 
resultado de 43-23.

Y en el único encuentro cómo 
local, también fue derrota jugan
do contra Miguelturra por 29-53

La karateca Nidia García, 
primer clasificada en la liga 
nacional

La valdepeñera Nidia García en lo más alto del podium

■ VICENTE ANTEQUERA ROSILLO *
El pasado sábado se celebró la 

primera liga nacional cadete y sé
nior de la Real Federación Espa
ñola de Karate, y en ella hubo par
ticipación valdepeñera.

Así, Francisco Camocho Rome
ro en más de 84 kilos no pudo 
pasar su primer corte, Nidia Gar
cía Moya quedo primera clasifi
cada en kumite femenino -  47 
kilos. Por otro lado el domingo se 
celebró el memorial Angel Sáez 
de selecciones, donde Castilla la 
Mancha ocupo el tercer puesto,

en este combinado manchego. El 
club Okinawa aportó la vetera- 
nía de Gema Arroyo Martín como 
competidora sénior.

Por otra parte, el pasado lunes, 
Nidia García partía hacia Madrid 
para concentrarse con sus com
pañeros de selección que repre
sentaran a España en el campeo
nato de Europa en Sochi (Rusia) 
los días 2, 3 y 4 de Febrero.

Estaremos atentos a su evolu
ción y les tendremos puntualmen
te informados.

•Director Club Okinawa

Más de 100 participantes en el Torneo local 
de baloncesto

Foto de grupo de los participantes en el torneo local

I  RG
El club de baloncesto de Valde

peñas organizó un torneo local de 
ias categorías alevín, benjamín y 
pre-benjamín el pasado sábado.

Un tota l de 130 chicos /as 
aproximadamente divididos en

32 equipos participaron en esta 
actividad que tanto le gusta y que 
consta de la realización de varios 
partidillos de 3x3 o 4x4 (según la 
categoría), los cuales se realiza
ron en las 8 pistas preparadas por 
la organización.

El club quiere agradecer su in- 
volucración a los componentes 
del club que realizaron la función 
de arbitrar los partidillos y que 
siempre están disponibles para las 
actividades de baloncesto que se 
realizan.

►► Baloncesto Júnior Masculino

Importante victoria de los valdepeñeros 
que se sitúan en tercera posición
■ MARI ÁNGELES LÓPEZ MURIEL

Partidazo el que se vivió en la tarde del domingo 
en el Pabellón de La Molineta y que enfrentaba al 
equipo albaceteño CB UCA contra Baloncesto Val
depeñas en la categoría Júnior Masculino.

El comienzo de partido fue una clara muestra de 
autoridad sobre el marcador, iniciando con un pcr- 
cial de 15-3 que demostraba la fuerza de nuestros 
jugadores en casa. Tras este inicio y con el equipo 
visitante algo más enchufado en el partido, el resto 
de la segunda parte fue una alternancia de canas
tas pero en la que siempre parecían dominar los 
locales, terminando el primer cuarto 21-9 y el se
gundo 37-20, lo que permitía llegar al paso por los 
vestuarios con una ventaja cómoda.

Estaba claro que el equipo visitante no daría el par
tido por perdido y efectivamente así fue. Durante todo 
el tercer cuarto siguió el intercambio de canastas pero 
con el equipo de Albacete que no se daba por perdi
do y poco a poco se acercaba en el marcador. El 
marcador al final del tercero fue 45-33.

El último cuarto siguió con la misma tónica, un 
equipo visitante que poco a poco se acercaba en el 
marcador y un equipo local que nunca perdía la 
superioridad en el marcador pero que intentaba com 
trolar los empujones del rival que no cesaba en el 
empeño.
Finalmente el equipo local conseguía la victoria por

Una jugada del encuentro disputado en el complejo de "La 
Molineta"

un 64-54 que coloca al equipo de Valdepeñas como 
tercer clasificado y lo mete en puestos de play-off.

Importantísima victoria frente a un fortísimo equi
po que no bajo los brazos en ningún momento. La 
próxima semana, los valdepeñeros tienen un viaje a 
Villarrobledo. Esperemos que sigan en la misma 
dinámica y que puedan traerse la victoria.

c a n n o n d i a l e
eimour /̂ Ü bontrager Fux^p fabric

BICICLETAS - MOUNTAIN BIKE - CARRETERA - TRIATLÓN 
COMPONENTES - ACCESORIOS - TALLER - BIOMECÁNICA

VALDEPEÑAS& ■ •. ■ *
*'— -v. Gregorio Prieto 

al molino)
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►► Subcampeona alevín y 3a clasificada infantil

Las nadadoras Lydia Jiménez y Beatriz Lérida obtuvieron buenos 
resultados en el Campeonato de España de jóvenes
|  CONCHA CAÑIZARES RODRÍGUEZ

Esto Campeonato, organizado 
por la Federación Española de 
Deportes de Personas con Disca
pacidad Física (FEDDF), la Fede
rado D'Esports Adaptats de la 
Comunitat Valenciana (FESA) y el 
Ayuntamiento de Valencia, con el 
apoyo de AXA Seguros, se cele
bró del 20 al 21 de enero en las 
instalaciones del Poliesportiu Na- 
tzaret de Valencia.
Hasta allí se desplazaron 3 na

dadores del C.N. Valdepeñas: 
Beatriz Lérida Maldonado, Car
los de LamoRuiz y Lydia Jiménez 
Romero de Avila.

Carlos de Lamo Ruiz, recupe
rándose de una intervención qui
rúrgica en sus piernas, ha partici
pado en 4 pruebas. El sábado por 
la tarde nadó los 100 Libres y con 
un tiempo de 2.16.93 conseguía 
el puesto 20°. En 100 Espalda, 
con un crono de 2.32.28, se cla
sificaba en el puesto 15o.

El domingo por la mañana par
ticipaba en 50 Libres (puesto 24° 
con 1.02.18) y en 50 Espalda 
(puesto 14° con 1.12.21).
Al finalizar la competición se cla

sificó en el puesto 26° de la Cate
goría Infantil con 642,10 puntos.

Sus marcas han sido bastante 
buenas, máxime si tenemos en 
cuenta que ha estado sin poder 
nadar y que ciertos movimientos 
los tiene aún limitados debido a 
la operación y al proceso de re
habilitación.
Por su parte, Beatriz Lérida Mal-

donado, veterana en estas com
peticiones, se ha clasificado en el 
3o puesto de la Categoría Infantil 
con 2.038,60 puntos.

El sábado nadaba los 100 Li
bres, consiguiendo un 5o puesto 
con 1.19.15 y los 100 Espalda, 
en los que se clasificó en el I o 
puesto con un crono de 1.24.83.

El domingo participaba en su 
prueba más larga, 200 Libres, 
consiguiendo el 1 ° puesto con un 
tiempo de 2.41.41. Para finalizar 
su participación individual, con un 
crono de 41.35 se clasificaba en 
el 2o puesto de la prueba de 50 
Espalda.

Sus tiempos también han sido 
excelentes. Beatriz es una nada
dora con mucho pundonor que 
consigue en cada competición

arañar segundos a sus marcas 
personales.

Lydia Jiménez Romero de Avi
la, por su lado fue la gran sor
presa. Nadadora procedente de 
La Solana, lleva entrenando con 
el Club apenas 1 mes. Practica la 
natación 2 días por semana con 
la Escuela Municipal de La Sola
na, 1 día a la semana con el Club 
y el resto de días por su cuenta.

Comenzó la competición muy 
nerviosa, algo lógico al ser la pri
mera vez que participaba. Pero 
una vez que se tiró a la piscina, 
los nervios desaparecieron. El sá

bado nadó los 100 Libres, clasifi
cándose en el 2° puesto con un 
tiempo de 1.34.02. El domingo 
por la mañana participó en las 
pruebas de 50 libres (2o puesto 
con 41.56) y 50 Espalda (2o pues
to con 44.83).

Estos tiempos la han hecho pro
clamarse subcampeona de Espa
ña de la Categoría Alevín con 
956,30 puntos, lo que nos hace 
presagiar un gran futuro a esta 
nadadora.

Los tres nadadores, al igual que 
el año pasado, participaron en las 
pruebas de relevos mixtos 4x50

Libres (3.03.33) y 4x50 Estilos 
(3.26.20) ¡unto con el nadador de 
la Federación de Castilla-León 
Eloy Hernando M artín, con el 
nombre de "Las dos Castillas". 
Aunque no puntuaron, por tiem
pos consiguieron el puesto 14o en 
ambos relevos.
Con todo esto, el C.N. Valdepe

ñas en la clasificación general por 
Clubes ha conseguido el 11° 
puesto de 31 participantes.

El Club agradece a los tres el 
esfuerzo y la ilusión que ponen 
en el trabajo diario. Son un ejem
plo a seguir. ¡Enhorabuena!

►► Liga provincial de tenis por equipos 
de Escuelas

Los equipos alevín y cadete- 
júnior de Valdepeñas se 
impusieron a los del Club 
Nudos y Alcázar

El C.N. Valdepeñas sigue liderando la 
clasificación en la liga territorial de clubes 
de tercera división

ITENIS/PÁDEL 0K !
iüEl pasado fin de semana se re
anudaba la competición de Tenis 
por equipos tras el parón navide
ño y los equipos valdepeñeros de 
las categorías alevín y cadete jú
nior comenzaban cqn buen pie, 
pues vencían en 
sus respectivos 
encuentros.

Alevines:
Se enfrentaron 

al CT Nudos de 
C iudad  Real, 
equipo que ocu
pa los ú ltim os 
puestos de la cla
sificación y al cual 
el conjunto valde- 
peñero vencía 
con au to ridad .
Angela G onzá
lez, Gonzalo Ma- 
hía, Pablo Gon
zález y Daniel Ló
pez formaron el 
equ ipo , todos 
vencieron en sus enfrentamientos. 
Este próximo fin de semana ¡or
nada clave para el equipo que vi
sita Puertollano para enfrentarse 
contra el equipo A, rival directo 
en la disputa por las primeras pla
zas, por lo que hay que conse
guir un resultado positivo que nos 
diera la tranquilidad a falta de dos 
jornadas para el termino de la pri
mera fase. Suerte.

Cadete- Júnior:
El equipo disputaba las semifi

nales de la fase de consolación 
ante el CT Alcázar, equipo que al 
igual que el valdepeñero no pudo 
clasificarse para disputar la fase 
final de la competición y optar al

triunfo. La ¡ornada se jugó en 
nuestra localidad concretamente 
en el CT Valdepeñas y formaron 
el equipo Marta Quintana, Pedro 
Ruiz, Alberto García, Manuel Ca
rretero y Jesús Monsalve consi
guiendo un triunfo por 4-1, por

10 que Valdepeñas jugará la final 
de consolación ante Manzanares 
aquí en nuestra localidad el próxi
mo fin de semana 3-4 de Febre
ro. Enhorabuena y suerte!!

BREVES:
11 ESCUELA TENIS/PADEL OKI 
Oferta Clases y Cursos de Tenis y 
Pádel (a partir 4 años inclusive), 
jóvenes y adultos, todos los niveles 
de juego, de lunes a domingos, 
mañanas o tardes. Profesor titula
do por las Federaciones de Tenis y 
Pádel con una larga experiencia en 
formación en ambos deportes. In
form ación e inscripciones: Tlf. 
6 9 9 2 6 0 5 2 4  - 926 313583  
www.jgtenisok.wordpress.com

|C LU B  NATACIÓN VALDEPEÑAS
ÜEI pasado sábado se celebró 
una nueva ¡ornada de la Liga Te
rritorial de Clubes de Segunda y 
Tercera División. La competición 
se desarrolló, como es habitual, 
en ¡ornada de tarde y las prue
bas a nadar fueron 400 Estilos, 
50 Braza, 100 Libres, 50 Espcfl- 
da y 4x50 Libres.

En esta ocasión los participan
tes fueron Javier Perona (100 Li- 
brea-50 Espalda), Javier Bejara- 
no (400 Estilos-50 Braza), Andrés 
Soguero (400 Estilos-100 Libres), 
Carlos Bejarano (50 Braza-50 
Espalda), Arturo León (50 Braza- 
100 Libres), Rodrigo García (100 
Libres-50 Espalda), Yeray López- 
Alcorocho (50 Braza-50 Espalda), 
Aarón Sáez (100 Libres-50 Espal
da), Adrián Gallego (50 Braza), 
Lourdes Olmedo (100 Libres-50 
Espalda), Raquel del Fresno (400 
Estilos-100 Libres), Paula Díaz (50 
Braza), Ainhoa Bellón (400 Esti
los-! 00 Libres), María Hervás (50 
Libres), Lucía Muñoz (50 Braza- 
50 Espalda), Rocío X. Flores (100 
Libres-50 Espalda), Susana Mu
ñoz (100 Libres), Andrea Z. Gar
cía (50 Espalda), Inm aculada 
González (50 Braza-50 Espalda) 
y Carla Monge (50 Braza).

El relevo masculino estuvo for
mado por Andrés Soguero, Javier 
Bejarano, Carlos Bejarano y Ja
vier Perona. Por su parte, en el 
femenino participaron Rocío X. 
Flores, Raquel del. Fresno, María 
Hervás y Lourdes Olmedo.

Cabe destacar el buen trabajo 
realizado por todos. Tres nuevos 
récord del Club superados: 4x50L 
femeninos, con una primera po
sición y crono de 1.54.96; 4x50L 
masculinos, con una quinta posi

ción y crono de 1.46.27 y 50E 
femenino, con tercera posición 
absoluta de Rocío Xiao Flores y 
un crono de 32.08.

CLASIFICACIONES
Asimismo tenemos que mencio

nar las siguientes clasificaciones: 
I o Raquel del Fresno, Sénior, 400 
Estilos
1° Paula Díaz, Sénior, 50 Braza 
1° Rocío Xiao Flores, Infantil, 100 Li
bres
1° Rocío Xiao Flores, Infantil, 50 
Espalda
2o Carlos Bejarano, Júnior, 50 
Braza
2° María Hervás, Infantil, 50 Braza 
2o Lourdes Olmedo, Sénior, 100 Li
bres
2o Ainhoa Bellón, Júnior, 100 Libres 
Y esto sin diferenciar segunda de 

tercera división, porque todos los 
demás nadadores han consegui
do también unos magníficos re
sultados dentro de nuestra divi
sión y de sus correspondientes 
categorías.
Todo esto sigue confirmando la 

autoridad del C.N. Valdepeñas 
en la categoría de bronce. De 
nuevo ha sido el Club que más

puntos ha -conseguido tras la 
competición (656 en la ¡ornada 
y 1.858 en total) lo que le m an
tiene en la primera posición. C.N. 
Gigantes (1.484 puntos), segun
do clasificado y en puestos de 
ascenso, ha visto reducida su 
ventaja respecto al tercer clasifi
cado, C.N. Buceo Hellín. Buena 
¡ornada la de los albaceteños 
que lograron 598 puntos suman
do ahora 1.41 9. C.N. Puertolla
no se mantiene cuarto clasifica
do (1.079 puntos) y al igual que 
Quinaqua, quinto con 882 pun
tos, mantienen posiciones res
pecto a la ¡ornada anterior. C.N. 
Quintanar, ahora es sexto con 
820 puntos y C.N. Villarobledo 
séptimo con 811,50 con lo que 
baja un puesto. C.N. Castilla se 
mantiene octavo (702 puntos). 
C.N. Azuer pasa al puesto nove
no con 640 ,50  puntos y C.N. 
Ugena cae uno (608 puntos y 
puesto décimo). Finalmente A l
bacete Master es undécimo con 
336 puntos.

Una vez más, felicidades a to 
dos por hacernos disfrutar este 
deporte. ¡¡Somos un gran equipo 
en todos los sentidos!!

Equipo valdepeñero de la categoría alevín
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Ja ra izno tidas  ¡ viernes, 26 ! en ero  2018

Lo C abezuela
Capacidad Total: 43,00 Hm3 Nivel actual: 12Hm3- 27,691 % 

(Semana anterior 12 Hm3). (Lectura 20  de enero).

Lo fresneda
Capacidad total: 12 Hm3 Nivel actual: 5Hm3- 38,46 % 

(Semana anterior 5 Hm3). (Lectura 20  de enero).

TlOf 21
Especialistas en Electrodom ésticos

COMBf HISENSE RB438N4EC3 
CLASE A+nt+
200X60 cm 
INOX
NO FROST

LED LG 55" 55UU630V
4K
SMART TV 
USB Rec

Calle Seis de Junio. 64. TLF: 926 31 31 88

Viernes, 26
Probabilidad de 

precipitaciones 40% 
Temperatura máxima 9°C 
Temperatura mínima 10 C 

Viento del Noroeste! 5 km/hJ

farmacias

Sabádo, 27
Probabilidad de 

precipitaciones 25% 
Temperatura máxima 11°C 
Temperatura mínima -10 C 
Viento del Norte 20 km/h

Domingo, 28
Probabilidad de 

precipitaciones 35% 
Temperatura máxima 12°C 
Temperatura mínima 3o C 
Viento del Norte 20 km/h

El tiempo en 
Valdepeñas

Lunes, 29
Probabilidad de 

precipitaciones 35% 
Temperatura máxima 12°C 
Temperatura mínima 3o C 

Viento del este 20 km/h

(09:00 horas a 21 :00 horas)
Semana dei 26 de enero al 2 de febrero de 2018

VIERNES 26 - ENERO
Heliodoro de Nova -  Avda. Estudiantes, 4. Telf.: 926 -  31 05 49 

SABADO 27 - ENERO
Gema Cantos Rodríguez -  Magdalena, 68. Telf.: 926 -  31 34 86 

DOMINGO 28 - ENERO
Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 

LUNES 29 - ENERO
Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 

MARTES 30 - ENERO
Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 

MIERCOLES 31 - ENERO 
R. Martínez de Camero G-Caminero -  Seis de Junio, 248 

Telf.: 926 -31  65 72 
JUEVES 1 - FEBRERO 

Menchén, C.B. -  Escuelas, 53. Telf.: 926 -  32 16 30 
VIERNES 2 -  FEBRERO

Marina Carrasco Martínez-Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50

GUARDIA NOCTURNA
Semana de! 26 de enero al 2 de febrero de 2018

(21:00 horas a 09:00 horas)
VIERNES 26 -  ENERO

Heliodoro de Nova-Avda. Estudiantes, 4. Telf.: 926 -  31 05 49 
SABADO 27 -  ENERO

Gema Cantos Rodríguez -  Magdalena, 68. Telf.: 926 -  31 34 86 
DOMINGO 28 -  ENERO

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1 .Telf.: 926 -  32 50 50 
LUNES 29 -  ENERO

I.M. Gómez M olina-Seis de Junio, 26. Telf.: 9 2 6 -3 2  16 15 
MARTES 30 -  ENERO

Mariano González López -  Virgen, 66. Telf.: 926 -  34 79 12 
MIERCOLES 31 -  ENERO 

R. Martínez de Camero G-Caminero -  Seis de Junio, 248 
Telf.: 926 -31  65 72 

JUEVES 1 -  FEBRERO 
Menchén, C.B. -  Escuelas, 53. Telf.: 926 -  32 16 30 

VIERNES 2 -FEBRERO 
Gaspar Naranjo Ávila -  Cristo, 1. Telf.: 926 -  32 19 25

MANZANARES
s ia iiii

Martes, 30
Probabilidad de 

precipitaciones 1 0% 
Temperatura máxima 15°C 

Temperatura mínima 2o 
Viento del Nortel 0 km/h

VIERNES-SABADO-DOMINGO -  26, 27 y 28
Fcia. Brazalc/ San Marcos, 1 
LUNES -  29 Fcia. Sánchez, c / Trafalgar, 12 
MARTES — 30. Fcia. Pérez-G.. c / San Marcos, 53 
MIERCOLES -  31. Fcia. Brazal- c / San Marcos, 1 7 
JUEVES -  1 FEBRERO Fcia. Galiani. Ctra. La Solana, 15 
VIERNES -  2Fcia. Sánchez, c/ Trafalgar, 12

Técnica en 
Calefacción y 

Aire Acondicionado

C afefacsjó n  
A ire  A co n d icio n ad o

affsiacouMfUMiuofc • ,
gasNaturaí

fañosa

13300 VALDEPEÑAS ¡C Reai!
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MANOLO 'CONSOLACIÓN" ENTRECAYJLNOS BAR RAMON BAR I’HIMI CASA CAINITAS MESÓN PANCIII VICENTE* “CONSOLACIÓN” CERVECERÍA LOW COS I CAFETERÍA

* CASA «O  TES* HOSTAL VALDEPEÑAS* CASAJOSE
4 REST. SAN ANTONIO* HOSTAL ENTRE VIÑAS BAR VICTORIA* LA CALATEA* BAR SEBASTIÁN " CASA SONEIRA* CALÉ BAR MANOLO
4 RESTAIRÜ TE EUROPA* CAFE BAR AYIT.QI Er  { .* REST, RINCON IIE TOÑI ,i? HOSTAL TI CASA,
4 BAR VRRACLRZ* "EL BAR DE MI PAPA* CAFE BAR DOMINGO

F. L l I p O  U S
Una giw¡ (•Sección .

En Vitaldent Valdepeñas esta
mos de cumpleaños y queremos 
compartir nuestra alegría con to
dos nuestros pacientes. Desde 
que abrimos nuestra clínica en 
2008, más de 7000 vednos de 
la comarca nos han confiado su 
salud bucodental. El compromi- 

. so con nuestros pacientes nos ha 
llevado a obtener resultados a l
tam ente exitosos gracias a:, 
nuestro equipo de profesiona
les multidisciplinar, a los mate
riales de primera calidad utili
zados y la última tecnología al 
servicio de la salud dental. Nues
tros diagnósticos son precisos 
gracias a la atención personali
zada de nuestros odontólogos 
y al uso de aparatoiogía de van
guard ia: el escáner intraoral 
para llevar a cabo estudios de 
mordida, el diseño de prótesis y 
sonrisa con tratamientos de alta 
estética como las carillas ultrafi- 
nas y de última generación... En 
definitiva, te ofrecemos la me
jor solución para la salud de tu 
boca según el diagnóstico de 
nuestros doctores.

«Desde que abrimos 
nuestra clínica en 
2008, más de 7000 
vecinos de la comarca 
nos han confiado su 
salud bucodental»

Vitaldent Valdepeñas está en la

Equipo de profesionales de VITALDENT Valdepeñas

vida de los vecinos de Valdepe
ñas. Isabel y Amparo son las 
personas cuyas voces y sonrisas 
hacen desde recepción que tus 
citas sean lo más compatible po
sible con tu agenda. De la sa
lud de tu boca, de su funciona
lidad y estética así como de de
volverte la sonrisa de manera

profesional e indolora se ocupa 
nuestro cuadro médico de doc
tores: Dra. Sara Chillerón (To- 
melloso) especialista en endo- 
doncia y estética, Dra. Paloma 
Echávarri (Madrid) ortodoncis- 
ta, Dr. Juan José Carmona (Cór
doba) cirujano e implantóiogo, 
Dra. Sandra Alonso (Alcázar de

S. Juan) restauradora y prosto- 
doncia, Dr. Víctor Hijar (Toledo) 
odontología restauradora y pró
tesis, Dra. Laura Megía (Valde
peñas) restauradora y periodon- 
cia. Todos ellos convertirán tu 
tratamiento dental en un sinó
nim o de bienestar; siempre 
acompañados de las higienis

tas Vanesa y Ma Angeles, que 
velan por la buena evolución de 
todos tus tratamientos. Tras el 
diagnóstico indicado por nues
tros doctores, Cristina y José Ig
nacio se pondrán a tu disposi
ción para asesorarte en tu tra
tamiento y a través de su ges
tión económica conseguirán que 
tu tratamiento sea lo más ac
cesible y adaptado a tus circuns
tancias y necesidades.

«Nuestro compromiso 
con los pacientes hace 
que la mayor parte del 
equipo de Vitaldent 
Valdepeñas continúe 
prestando servicios a 
nuestros vecinos desde 
hace 10 años»

Nuestro compromiso con los 
pacientes hace que la mayor 
parte de! equipo de profesio
nales que form am os parte de 
Vitaldent Valdepeñas continue
mos prestando los servicios de 
salud bucodental a nuestros 
vecinos desde hace 10 años.

Estamos en la Calle Seis de 
Junio n° 114 de Valdepeñas, 
sin duda encontrarás un refe
rente en la odontología de la 
provincia, respaldado por una 
marca líder en el sector desde 
hace más de 27 años. Ven te 
esperamos para atenderte de 
sonrisa a sonrisa.

ertenecen ya al 
luh del

* B AR VIRO EN DELA CABEZA■ fr ' v," BAR EL PASÓ,
y  * ' ■ * BAR EMPOTROS* BAR LA BODECCIl.LA* MOBY DICKATA?/ ’ I TAPAS Y CATÉ* LA TABERNA DE IYANÚSJANUC * MESON ROSA

VfííO A® -í ■ 1 O

Tu uo i * CAFÉ BAR CASA
F e r n a n d o  C a s t r o

bóuhAs A.\(fw.ai s i.'t#£ 1S50

J a r a iz n o t ic ia s
VIERNES, 26 I ENERO 2018

VALDEPEÑAS-MANZANARES - LA SOLANA Y CAMPO DE MONTIEL

w w w  jara íz net
SpSfc'- ’• - 7

ALDENT
10 Años cuidando de la salud bucodental de nuestros vecinos
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